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Exonera tribunal a
Brugada y Taboada
Magistrados electorales resuelven inexistencia de actos
anticipados de precampaña y campaña de candidatos
OMAR DÍAZ

metropoli eluniversal com mx

El Tribunal Electoral de la Ciu
dad de México TECM exoneró a
Clara Brugada y Santiago Taboa
da de actos anticipados de pre
campaña y campaña En sesión
pública los magistrados resol
vieron ayer la inexistencia de es
tas faltas de los candidatos

El Sistema de Aguas de la Ciu
dad de México Sacmex presentó
una queja en contra de Clara Bru
gada porque cuando era aspirante
a la Coordinación de los Comités
para la Defensa de la CuartaTrans
formación colocó propaganda po
lítico electoral en las bardas peri
metrales de sus instalaciones es
decir en un lugar prohibido En es
tas bardas se apreciaban leyendas
como La Ruta es Clara Patrio
tas y Clara Brugada

Ante esto los magistrados pre
cisaron que no se acreditó un vín
culo directo entre estas pintas y
Brugada además de que estos
mensajes no constituyen opinio
nes a favor de la exalcaldesa de Iz
tapalapa por lo que su naturaleza
no puede catalogarse como políti
ca o electoral

En tanto Morena y un ciudada
no presentaron una queja en con
tra de Santiago Taboada otrora al
calde en Benito Juárez por la pre
sunta realización de actos antici
pados de precampaña y campaña
promoción personalizada uso in
debido de recursos públicos y vul
neración a los principios de impar
cialidad y equidad en la contienda
por publicaciones en redes social
en el contexto de su informe de la
bores como alcalde

Al analizar el caso los integran
tes del TECM determinaron decre
tar la inexistencia de estas infrac

ciones porque estas expresiones
derivaron de actos políticos con la
finalidad de rendir el referido in
forme de labores yde hacer el ejer
cicio crítico de lo que desde su
perspectiva es la situación actual
que guarda la Ciudad de México y
anunciar su separación temporal
como alcalde y no así de un llama
do anticipado al voto
Consejeros electorales condenan ame
nazadas de muerte en su contra
Ayer también se realizó sesión
del Consejo General del Instituto
Electoral de la Ciudad de México

IECM en donde consejeros elec
torales condenaron y rechazaron
las amenazas de muerte que han
recibido tras aplicar medidas
cautelares a varios simpatizantes
de Morena

Mauricio Huesca precisó que
hay desinformación pues lo
único que pidieron en estas me
didas cautelares fue que se bo
rraran 17 publicaciones en redes
sociales pero nunca censuraron
o prohibieron hablar del Cártel
Inmobiliario

44
Lo que hizo Santiago

Taboada fue anunciar
su separación temporal
como alcalde y no así
de un llamado anticipado
al voto
SENTENCIA

Tribunal Electoral de la CDMX
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Los magistrados electorales desecharon las quejas contra dos aspirantes a la Jefatura de Gobierno por no
hallar elementos suficientes para que procediera la sanción
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rosnarConcentran 74 5 de denuncias por calumnia

Presenta Morena
177 quejas a IECM
Señalan morenistas

que el organismo no
aplica los mismos
juicios en los casos
ALEJANDRO LEÓN

Pese a que Morena lamentó
que el Instituto Electoral lo
cal IECM dio medidas cau
telares en contra de morenis
tas por acusaciones de delitos
contra el candidato de la coa
lición Va X la Ciudad de Mé
xico a la Jefatura de Gobierno
Santiago Taboada el partido
en el poder es el que más de
nuncia calumnia y también
el que se ha visto beneficiado
con este tipo de quejas

De las 237 procesos por
calumnia que ha recibido el
IECM 177 fueron presenta
das por Morena es decir el
74 5 por ciento

En una sesión de consejo
Eduardo Santillán represen
tante de Morena ante el IECM
cuestionó el actuar de la Co
misión de Quejas la cual dio
la resolución sobre el panista

Santillán consideró que
la Comisión tiene criterios

contradictorios y no aplica
los mismos criterios en todas
las denuncias

Adelantó que va impug

naron la resolución del IECM
ante el Tribunal Electoral de
la Ciudad de México pues
planteó que en la medida hay
un acto de censura para que
no se use el término cártel in
mobiliario y al que han asocia
do morenistas con Taboada

Con ello la consejera
Erika Estrada planteó que
es contradictoria la postura
de Santillán ante la cantidad
de quejas que ha interpuesto
Morena por dicha conducta

Recordó que en 2007 in
gresó la calumnia al modelo
jurídico luego de que el PAN
difundió mensajes en los que
calificaba al ahora Presidente
de la República Andrés Ma
nuel López Obrador como
un peligro para México

Entonces me parece un
poco contradictorio lo que
acabas de decir del discurso de
libertades subrayó Estrada

La resolución no cen
sura la palabra del cártel in
mobiliario no hay una censu
ra por parte de este Institu
to Electoral de la Ciudad de
México para que ese concep
to salga de la discusión públi
ca insistió

Recordó que con la medi
da ordenaron a 12 servidores
públicos y políticos de More

na eliminar 17 publicaciones
de redes sociales

Entre los funcionarios
amonestados por violación
al principio de imparcialidad
se encuentran los senadores
Citlalli Hernández y César
Cravioto así como Fadlala
Akabani Secretario de Desa
rrollo Económico de la Ciu
dad de México Sedeco

Estrada apuntó que des
de el 24 de abril también
aprobaron medidas cautela
res en contra de Luis Mendo

za candidato del PAN por la
Alcaldía Benito Juárez

Los consejeros expusie
ron que Mendoza habría in
currido en difundir conte
nido calumnioso en redes
sociales al involucrar a las
candidatas de Morena Cla
ra Brugada y Leticia Várela
en un delito

Tras lo cual el panista
debe quitar los mensajes de
plataformas virtuales

Aplicamos exactamente
el criterio le iniciamos pro
cedimiento y le solicitamos
igual que a las personas ser
vidoras públicas de Morena
que retiraran esas publica
ciones de redes sociales y eso
tampoco se considera censu
ra expresó
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El IECM ordenó a morenistas bajar contenido de redes

12 17
servidores públicos publicaciones de redes

y políticos deben acatar sociales tienen
la medida que eliminarse
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Respetuoso de la ley acataré esta resolución y estaré solicitando licencia a mi cargo
el próximo 7 de mayo y lo retomaré una vez terminada la jornada electoral el día 3 de junio
adelantó en su redes sociales el gobernador Mauricio Yila quien hace unas horas estuvo
en Dubái Emiratos Árabes en busca de más inversiones para su estado

Elpróximo 7 de mayo cuando presente licencia para
separarse del cargo tal como se lo ordenó el Tribunal
Electoral del Poder Judicial de la Federación Mauricio

Vila actual gobernador de Yucatán se convertirá en un gran
activo para el Partido Acción Nacional con el fin de empujar
aún más la campaña electoral que realiza el exalcalde de Mé
rida Renán Barrera Concha puntero en todas las mediciones
que con seriedad se realizan en la preferencia del voto con
miras a la elección a mandatario estatal del próximo 2 de junio

Respetuoso de la ley acataré esta resolución y estaré soli
citando licencia a mi cargo el próximo 7 de mayo y lo retomaré
unavez terminada la jomada electoral el día 3 de junio ade
lantó en su redes sociafe el gobernadoryucateco quien hace
unas horas estuvo eif fubái Emiratos Árabes en busca de
más inversiones para sú estado y actualmente se encuentra en
Riad Arabia Saudita donde participa en calidad de presidente
de la Conferencia Nacional de Gobernadores Conago en la
reunión especial del Foro Económico Mundial por invitación
de la Secretaria de Relaciones Exteriores de nuestro país con
el fin de compartir las acciones a través de las cuales impulsó
durante casi 6 años la creación de empleos y la economía de
México y Yucatán así como las políticas que han convertido
a ese estado del sureste del país en la entidad más segura y
confiable para la inversión

De poco o nada les sirvió a sus malquerientes principal
mente los del partido Morena que solicitaran a las máximas
autoridades electorales que obligaran a Vila Dosal a sepa
rarse del cargo de gobernador bajo el pretexto de que apa
rece en las listas del PAN a senador plurinominal y podría
aprovecharse de su cargo para inclinar la balanza a favor de

su partido Lo cierto es que lo realizado al frente de laguber
natura desde octubre de 2018 habla por sí solo de lo reali
zado por su equipo de trabajo en una entidad que hoy goza
de reconocimiento no sólo a nivel nacional sino también en
otras partes del mundo

Dichos resultados se suman al desprestigio que hoy en día
enfrenta el oficialismo en Yucatán al que se han sumado per
sonajes impresentables que en su momento se beneficiaron
del PRI y del PAN a los que hoy dicen detestar y que ha
provocado un movimiento al interior de Morena al que sus fun
dadores en el estado llaman los antichapulines Han llegado
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al grado del enfrentamiento físico como sucedió el pasado fin
de semana contra quienes apoyan la candidatura de Rommel
Pacheco a la alcaldía de Mérida tras el debate que perdió contra
la candidata de la coalición que encabeza el PAN Cecilia Patrón
Laviada y del propio Huacho Díaz Mena a quien incluso otro
morenista como Bayardo Ojeda Marrufo candidato a diputado
por Yucatán acaba de denunciar ante la Fiscalía General del
Estado por el delito de enriquecimiento ilícito al amasar una
presunta fortuna de por lo menos 44 millones de pesos

CRECE LA PUGNA EN VERACRUZ
El diputado Luis Arturo Santiago ha revelado desde Veracruz la
existencia de una carpeta azul con denuncias contra el em

presario Arturo Castagné que incluyen acusaciones de robo
violencia familiar y vínculos con el narcotráfico Según el le
gislador morenista existen al menos tres acusaciones funda
mentadas una de las cuales indica que Castagné se apropió
indebidamente de 50 millones de pesos tras la muerte de su
madre en 2019 mediante lahipotecade un ranchoyvarias pro
piedades familiares según denuncias presentadas por sus her
manas Por otro lado Claudine Thomas su exesposa lo acusó
de violencia intrafamiliar Adicionalmente el legislador Santia
go denunció vínculos de Castagné con un exgobernador que fue
cercano a ElbaEsther Gordillo a través de su primo Juan Camilo
Castagné excoordinador estatal de la División de Seguridad y
quien murió asesinado Así la política jarocha aunos días de las
elecciones en la entidad

 .  2024.05.01



PRIMERAS
PLANAS
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Para hoy miércoles festivo se activó la 

' FASE lOE CQNTIN~EN.CIA Af!'BIENTAL 
desde las 5:00 has~a las ~2:00 h()ra~., 

.. ; ,2 '· '0.-

3v4 
·~··· e 

O y OO. 

Engomado 

e o R A z ó D E M É X I C O 

Rematan a hombre que estaba en terapia intensiva 

Ejecutan a paciente 
en hospital en Morelos 
Irrumpen en clínica, 
amagan a médicos 
y asesinan a sujeto 

"' baleado el sábado 
·~ 

"' t!l BENITO JIMfNEZ 
~ o , La violencia en Morelos está 
~ imparable. 
~ Ayer, un comando irrum-
~ pió en un hospital privado de 
8. Cuernavaca, Morelos, para 
~ rematar a un hombre que ha
~ bía sido baleado el sábado y 
e :8 que se encontraba en el área 
~ de terapia intensiva, confirª maron autoridades ministe-

'Obispo : 
no puede 
hablar' 
JESÚS GUERRERO 

FAU.AS EN EL COVID 
MATARON A 300 MIL 

riales. Otra persona resultó 
herida 

La víctima fue identifi
cada como Javier Abarca, de 
23 años de edad, quien fue 
ingresado por sus familiares 
el sábado 27, tras sobrevivir a 
un ataque armado. 

N 

"' Q_ 

CHILPANCINGO.- El 
Obispo emérito de la 
Diócesis Chilpancingo
Chilapa, Salvador Ran
gel, aún no logra hablar 
porque sus captores le 
suministraron una sus
tancia que aún lo man
tiene adormitado, dijo su 
abogado Pedro Martínez. 

· ''Está estable. La sus
tancia que le suministra
ron tardará tres días pa
ra que le salga del cuerpo, 
por lo que hasta el mo
mento no hemos podido 
platicar con él", señaló 
MartÍI)ez. 

NATALIA VITELA 

La mala gestión de la pandemia 
de Covid causó la muerte de 
casi 300 mil personas, según el 
reporte de la Comisión Indepen
diente de Investigación sobre la 
Pandemia en México. 

Los resultados del infor-
me "Aprender para rio Repetir", 
coordinado por el doctor Jaime 
Sepúlveda, en México señala que 
se registraron 808 mil 619 muer
tes, de las cuales 297 mil149 se 
atribuyen al mal manejo de la 
pandemia. 

Un grupo de expertos con
sideró que 36 por ciento de los 
fallecimientos (297 mil149 per
sonas) pudieron evitarse con una 
adecuada atención. 

"En los hospitales, las di
rectrices para la atención de los 
pacientes fueron poco claras, el 
personal insuficiente y el equipo 
de protección tardío y de baja 
calidad", reportó la comisión. 

El informe destaca que el 
60 por ciento de los enfermos 

• Niegan 
cuatro veces 
las órdenes 
de cateo 
solicitadas. 

acudió a consultorios y farmacias 
privadas y fue un territorio mal 
regulado,. donde recibieron malas 
recomendaciones y medicación. 

Además, la campaña "Qué
date en Casa", "causó un efecto 
perverso. Un gran número de 
pacientes llegó muy tarde al hos
pital", se estimó. 

El informe fue presenta-
do ayer y contrasta las cifras de 
afectación con los datos oficiales. 

Según las cifras guberna
mentales en México fueron re
portadas 334 mil196 muertes 
por Covid entre 2020 y 2023. 

Sin embargo, el grupo de 
expertos revisó actas de defun
ción de ese periodo y encontró 
que los decesos reportados por 
Covid fueron 511 mil81, es decir 
53 por ciento más que el reporte 
oficial. 

Pero al hacer la revisión de 
las muertes en exceso (aq-uellas 
que superan decesos esperables) 
la Comisión concluyó que se re
gistraron 808 mil 619 fallecimien
tos atribuibles al virus. 

La irrupción desató pá
nico en el personal médico y 
de enfermería, así como en
tre familiares de pacientes y 
se reportó a los servicios de 
emergencia poco después de 
las 5:00 horas en el Hospital 
Center Vista Hermosa, en la 
zona de Teopanzolco. 

Se indicó que mientras 
unos sujetos alll:agaron al 
personal de vigilancia y mé
dicos de guardia del hospital, 
otros ·llegaron hasta donde 
se encontraba la víctima y le 
dispararon. 

En el ataque, otro hom
bre que se encontraba con 
Abarca, de nombre César, re
sultó herido. 

Versiones preliminares 
refieren que los sujetos lle
garon embozados y en dos 
camionetas. 

Personal de la Unidad 
Especializada en la Escena 
del Crimen y el Fiscal de Mo
re los, U riel Carmona, acudie
ron al sitio para realizar elle-
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-' 
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e 

"' ·¡;¡ 
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1 En el ataque al Hospital Center Vista Hermosa. un hombre 
fue rematado y otro quedó herido. 

vantamientolegal del cuerpo 
e iniciar las investigaciones. 

Elementos de la 24 Zona 
Militar, de la Secretaría de 
la Defensa Nacional (Sede
na), y de la Comisión Estatal 
de Seguridad Pública (CES), 
desplegaron un operativo de 
búsqueda de los atacantes. 

Desde el pasado fin de 
semana, en Cuemavaca han 
aparecido decenas de mantas 
atribuidaS a la organización 
criminal La Familia Michoa
cana, en las que advierte que 
ahora la plaza es suya 

El pasado lunes, a ple
na luz del día, fue asesinado 
un presunto lugarteniente 
del grupo criminal de Abel 
Maya, identificado como ''El 
Mirris". 

El sujeto fue acribillado 

cuando llegaba a una plaza 
comercial en la avenida San 
Diego, en la capital del estado. 

Morelos se convirtió en 
la segunda entidad más vio
lenta del País con una tasa de 
20.45 víctimas de homicidio 
doloso por cada 100 mil ha
bitantes. 

El año más sangriento 
fue 2023, cuando se repor
taron mil 303 casos, es decir, 
3.5 personas asesinadas al día 

Además, el periodo del 
Gobernador morenista Cuau
htémoc Blanco (actualmente 
con licencia y en busca de · 
una diputación federal) suma 
el mayor número de homici
dios dolosos en el estado con 
S mil653 casos, de octubre de 
2018 a marzo pasado, un pro
medio de 2.8 asesinatos al dia. 

• No presenta 
pruebas irrebatibles 

·ante el juez. 

' • Tarda en responder 
f y dice que no tiene 

La defensa del pre
lado afirmó que una vez . 
que se encuentre en bue
nas condiciones de salud 
podrá a(:udir a la Fiscalia 
General del Estado para 
que rinda su declaración 
ministerial. 

Martínez comen
tó que hasta ahora no 
existen indicios de que 
el Obispo haya sido gol
peado por las personas 
que lo tenían en su poder, 
le quitaron su camioneta 

· y sustrajeron el dinero de 
sus tarjetas bancarias. 

El Gobernador inte
rino de Morelos, Samuel 
Salgado, indicó que se
gún hi Fiscal.ía de Gue
rrero aún no hay indicios 
que confirmen el secues
tro del Obispo. 

• Juez ordena "Inmediata liberación" y la Corte 
respalda su decisión. 

t . ped" 
1 caso.para 1r 

t su extrcidlclón. 
• Retrasa 45 horas su liberación y ahora debe pagar 

· ' multa de. 50 mil pesos. 

Necesita 130 mil mdp fondo de pensiones 
AZUCENA VÁSQUEZ 

En su primera década, el nue
vo Fondo de Pensiones del 
Bienestar requerirá 130 mil 
millones de pesos y el actual 
Gobierno prevé aportar só
lo unos 60 mil millones de 
pesos con la venta de acti
vos, ahorros presupuestales · 
y cuentas inactivas en Afores, 
explicó Gabriel Yorio, subse-

111111111111111111111111111111 
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cretario de Hacienda Finanzas Públicas federales. 
''Lo que ha pedido el Pre- Este fondo se alimenta-

sidente (AMLO) es que pre- rá también con recursos de 
fondeemos la mitad de este cuentas inactivas por más de 
fondo. El costo que se prevé 10 años de las Afores, que son 
para los siguientes 10 años en reclamables si después las 
el acumulado es de 130 mil quieren reclamar, puntualizó. 
millones de pesos, y nosotros El decreto por el que se 
estamos buscando prefon- crea el nuevo Fondo fue pu-
dear en mayo la mitad, cerca blicado ayer en la edición 
de 60 mil millones. - vespertina del Diario Oficial 

"Con venta de algunos ac- de.la Federación, con lo que 
tivos en el Gobierno federal y hoy 1 de mayo entra en vigor 
ahonos én líneas presupues- y el Ejecutivo tendrá 60 días 
·tales", dijo en la presentación para constituir el respectivo 
del Informe Trimestral de · · fideicomiso en Banxico. 
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DESALOJO EN UNIVERSIDAD DE COLUMBIA 

POLICÍA DETIENE A CENTENAR DE MANIFESTANTES PROPALESTINOS 

Ecuador debe 
pagar por asalto, 
exige México 
en La Haya 
Delegación demanda que se adopten 
medidas para proteger la embajada, 
así como los archivos que resguarda 

INDER BUGARIN Enviado 
- elmundo@eluniversal.com.mx 

La Haya.- México fue claro en su argumentación ante 
la Corte Internacional de Justicia (CIJ): Ecuador cruzó 
los límites con el asalto a la embajada en Quito, el S de 
abril, y debe pagar las consecuencias. 

Alejandro Celorio, quien encabeza la delegación me
xicana, dijo a EL UNNERSAL, presente en la primera 
audiencia, que "no sólo tenemos la altura moral, sino 
que la fuerza del derecho internacional está con noso
tros", en su denuncia por la irrupción de las fuerzas 
ecuatorianas para sacar al exvicepresidente Jorge Glas, 
acusado en el país sudamericano de corrupción. 

En la audiencia sobre las medidas cautelares que exi
ge México, Celorio reclamó que se proteja a la embajada 
y los archivos alúguardados, al expresar su desconfianza 
respecto al gobierno ecuatoriano. 

A petición de la Universidad de Columbia, la policía de Nueva York entró anoche en el campus para arrestar a los manifestantes propalestinos que se atrin
cheraron en el edificio Hamilton del campus; hubo un centenar de detenidos, que podrían ser acusados de allanamiento y hasta secuestro. 1 MUNDO 1 A17 

La delegación de Ecuador, encabezada por juristas in
temacionales, presenta hoy su respuesta a los señala
rnientos mexicanos, independientemente de que inter
puso su propia demanda ante la CIJ. 

I MUNDO 1 A16 

Crimen establece 
impuesto por litro 
a gasolineros 
En Apatzingán, Michoacán, los Templarios y Los Viagra 
cobran un peso cada uno por litro de combustible vendido 

CARLOS ARRIETA Corresponsal 
- estados@eluniversal.com.mx 

Apatzingán.- En este municipio 
nadie parece escapar de las extor
siones del crimen organizado. 

Las 19 gasolinerías que operan 
en la cabecera municipal y sus al
rededores están obligadas a pagar 
un peso por cada litro de combus
tible vendido a cada uno de los dos 
grupos criminales que disputan 
esta zona de la Tierra Caliente, Los 
Viagras y Los Templarios. 

"De lo contrario, ya conocemos 
las consecuencias", reconoció un 
hombre del sector que pidió el ano
nimato por seguridad. 

Agregó que toda la gente de 

Economía 
registra débil 
crecimiento 
de0.2% 
El avance del 
Producto Interno 
Bruto (PIB) quedó por 
debajo de lo esperado 
por analistas en el 
primer trimestre del 
año, indican datos 
preliminares dellnegi -0.4% 
DE CONTRACCIÓN 
en el sector industrial de enero 
a marzo de 2024. 

1 CARTERA 1 A23 

NADIE SE SALVA 
DE LA EXTORSION 

e Mlchoacán: limoneros, 
transportistas y gasoli· 
neros. 

e Morelos: cañeros. 
e Guerrero: transporte pú

blico, polleras, tiendas de 
conveniencia y mercados. 

Apatzingán sabe que "pagamos 
una cuota que sale de nuestros bol
sillos y que le tenemos que dar se
mana tras semana, mes con mes" 
a los grupos criminales. 

Los empresarios gasolineras no 

dieron detalles de los ,m ontos de 
venta y lo que pagan dé extorsión 
al mes. 

Sin embargo, una gasolinería 
promedio tiene tres tanques de 
combustible: uno de Magna de 80 
mil litros, otro de Premium, de 60 
mil, y otro más de diesel, de 60 mil. 
Sólo de esos tanques la "cuota" se
ría de 200 mil pesos para cada ban
da delictiva, un total de 400 mil pe
sos en extorsiones. 

1 ESTADOS 1 A14 

GOBERNADOR CUESTIONA 
SECUESTRO DE OBISPO 

1 ESTADOS 1 A15 

DEJAN LIBREA HERMANO DE ELMENGHO 
Luego de que se 'órdenara la .libertad de Abraharn Oseguera Cer
v~ntes, Don Rodo,- por irregularidades en su detención, la FGR no 
pudo impl!tarle:nuevos delitos y ayer salió de ~1 Altiplano. ! A12( 

OPINION 
i NAcinN · 
··-·················-·····-····· 

AS Carlos Loret de Mola 
Aii···Maiio .. Maiiliñaoo· -
A12 .. Aña Paula··oraorica
A1a·· vir9iii0 Rhcoñ···s~as· 
A19.JDsé AntoniO crespo 
A19 ·saskiá Nina· de Rivera······· 
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Año 107, 
Número 
38,871 
CDMX 
40 págs. 9 ~JJ~Jliii~JJ' 11 iiWiill 

1 REUNION DE DESPEDIDA 

GELATINA EN MANO. 
HACEN FILA PARA SER 
RECIBIDOS POR AMLO 
El Presidente sostuvo un encuen
tro en Palacio Nacional con legis
ladores de Morena, Verde y PT. en 
el que les agradeció el respaldo a 
sus reformas y pidió continuar con 
la transformación sin titubeos. An- · 
tes de la reunión, hicieron fila para 
ser recibidos por el Mandatario y 
mientras esperaban comieron ge
latinas en la calle. 1 AlO 1 

Buscadoras hallan en la 
CDMX crematorio ilegal 

1 EL DATO 
Solicitaron el 
apoyo de la 
Guardia Nacional 
durante las labo
res de búsque
da, pero no lo re
cibieron. 

I CULTURA 

ALELHÍ SALGADO, AMALIA 
ESCOBAR Y DAVID FUENTES 
-nacion@eluniversal.com.mx 

Madres buscadoras encontraron un 
crematorio clandestino en la Ciu
dad de México, en los límites de las 
alcaldías Tiáhuac e Iztapalapa. 

Ceci Flores, de las Madres Busca
doras de Sonora, dijo a este diario 
que hallaron restos de niños, muje
res y perros, libretas, ropa, creden
ciales de elector e identificaciones 
de mujeres. "Había cientos de osa-

ven en decálogo de Xóchitl 
una lista de buenos deseos 

IA2S I 

mentas. No subimos [a redes socia
les] que encontramos los restos de 
un bebé, porque nos los robaron". 

Explicó que, a través de una lla
madaanónima, les dieron a conocer 
14 puntos en donde posiblemente 
había restos de desaparecidos. Se
ñaló que se sintieron amedrentadas 
y tuvieron que salir dellugar, porque 
les tomaron fotos de sus rostros. 

La Fiscalía capitalina abrió una 
investigación y anunció el desplie
gue de un equipo especializado. 

1 NACIÓN 1 AlO 
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Martin Wolf
“En puerta, década 

perdida en lucha contra 
la pobreza” - P. 20 Y 21

Carlos Puig
“En estados donde se 
decidirá, Trump va 

adelante” - P. 2

Héctor Aguilar Camín
“El partido de AMLO y 
el PRIAN, escupiendo 

para arriba” - P. 3

ESTEBAN DAVID RODRÍGUEZ, CDMX

 El PAN se perfila para te-
ner 40 diputados plurinomina-
les, el PRI 27 y el PRD ocho en la 
nueva Legislatura. PAG. 8

Morena, Verde 
y PT apuntan a 
más de 50% de 
las “pluris plus”Reproches, lágrimas 

y muchos pendientes 
al cierre del ordinario
FERNANDO DAMIÁN Y LILIANA PADILLA

 El periodo ordinario de se-
siones del Congreso llegó a su fin 
entre reclamos de la oposición 
por los múltiples temas pendien-
tes, como los nombramientos en 

organismos autónomos, satisfac-
ción de la 4T por un trabajo “pro-
ductivo” y hasta lágrimas, como 
las del petista Gerardo Fernán-
dez Noroña, por el cierre del ciclo 
cameral. PAGS. 4 Y 5

Refutan a sus adversarios
Xóchitl y Taboada ratifican 
que apoyos sociales siguen
I. NAVARRO Y R. LÓPEZ - PAG. 6

Llama a “no confiarse”
Claudia se reúne con unos 
700 científicos y académicos
GASPAR VELA - PAG. 7

Nueva York. La 
policía toma por 
asalto edificio 
de Columbia

Decenas de policías de Nueva 
York irrumpieron en un edifi-
cio tomado por estudiantes que 
exigen a la Universidad de Co-
lumbia cortar lazos financieros 
con Israel por el ataque a Gaza.

SRE: “precedente 
desconcertante” 
México presentó alegatos en La 
Haya contra Ecuador, que “cruzó 
líneas” del derecho internacio-
nal y amenazó “la certidumbre 
legal”. K. BETANCUR/AFP  P. 14 Y 15

EQUIPO MILENIO, CDMX

 La activista Ceci Flores dio 
a conocer el hallazgo desde el si-
tio a partir de denuncias de bus-
cadoras en la capital. PAG. 10

Revelan hallazgo de fosas 
con restos humanos y ropa 
entre Iztapalapa y Tláhuac

Dice que no hay pruebas
Gobernador duda sobre el 
secuestro exprés al obispo
DAVID MONROY - PAG. 11

Concachampions. 
El Pachuca pega 2-1 
y elimina al América

P.  28-29 Adiós a Auster, el 
más neoyorquino 
de los escritores
El novelista y autor de libros 
cinematográficos publicó el 
título Baumgartneren 2023
VICENTE GUTIÉRREZ Y EFE - PAG. 27

e 
Héc
“El
el P

 Otro periodo y nada de nombramientos en INAI, Tribunal, Ifetel y CNH; 
la 4T vio un “Congreso productivo” y para la oposición “este Senado le falló a México”

“En 
dec

a

Ayotzinapa. El Gil, 
el soplón que cuenta 
ahora con 12 guaruras

P.  12-13



DEA SE ABRE A LA CANNABIS La agencia realizará una consulta para saber si clasifica a la mariguana 
como medicamento terapéutico por primera vez en 54 años. Global/20 

MIÉRCOLES 
1 DE MAYO 
DE 20 24 

AÑO CVIII TOMO 111, 
NO. 38,955 
CIUDAD DE MÉXICO 
48 PÁGINAS 

$20.00 
• 

E L PERIÓDIC .O D E L A V 1 DA NACIONAL 
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l" 

CON LAS CUENTAS inactivas de fas afores y otros 
ahorros, eL gobierno dejará listos $60 mil mdp para el 
pago a jubilados, adefant:ó el subsecretario de Hacienda 

POR LINDSAY H. ESQUJVEL 

El Fondo de Pensiones 
para el Bienestar costará 
130 mil millones de pesos 
en los siguientes diez años, 
señaló Gabriel Yorio, sub
secretario de Hacienda. 

En conferencia, adelan
tó que este gobierno deja
rá listos 60' 'mil rhillones 
de pesos pará qué la bol
sa inicie operaciones, re
cursos que se obtendrán 
de las cuentas inactivas de 
las afores, la venta de acti
vos del gobierno y ahorros 
presupuestales. 

"Lo que quisiéramos es 
prefondear a la mitad y la 
otra mitad, pues lo que va 
a suceder es que durante 
los siguientes años se van 
a tener que ir haciendo las 
aportaciones", detalló el 
funcionario federal. 

Al reconocer que falta 
establecer los mecanismos 

COI"'UNIDAD 

HOY NO 
CIRCULAN: 
Ayer se activó la quinta 

contingencia ambiental del 

afio en el Valle de México. 

Vehículos particulares con 

holograma de verificación 2. 

Autos con holograma 1, 

terminación eJe placa 1, 3, 
4, 5, 7y9. 

Los holograma 
00 y O, engomado 
rojo, terminación de 

placa3y4. 

UNA REFORMA 
CONSUMADA 

La creación del fondo se publicó 
ayer en el Diario Oficial. 

La Mesa Directiva ya 
no cambió el dictamen, 
como había avisado. 

--·:-r Podrán tomarse los 
ahorros no reclamados 
de mayores de 70 años. 

El fideico. miso será 
creado por Hacienda 
en el Banco de México. 

para transferir los recursos 
de las cuentas inactivas de 
las afores al fideicomiso , 
confió en que el método se 
haga público durante los 
meses siguientes. 

La expectativa, agre 
gó, es asegurar que el fon
do tenga dinero de aquí 
a 2030 y luego alcanzar 
acuerdos entre. el gobierno, 
empresarios y trabajádores 

para seguir dotando de re
cursos al fideicomiso. 

En otro tema, descartó 
que haya un evento de es
trés financiero en el primer 
año de la siguiente admi
nistración, ya que México 
está en una posición finan-

. ciera y económica sólida, y 
no existe evidencia de al
gún tipo de desequilibrio 
ni en la macroeconomía, 
ni en las finanzas públicas. 

"La percepción de los 
inversionistas a nivel in
ternacional es que Méxi 
co es un país con un nivel 
de endeudamiento bajo. 
Esta percepción se está 
reflejando en un bajo ni
vel de riesgo país, con una 
alta demanda por activos 
mexicanos en los merca
dos internacionales y en 
la Inversión Extranjera Di
recta", aseguró Yorio. 

· DINERO 
PRIMERA 1 PÁGINA 2 

AFECTADOS, TRATAMIENTO VI ABASTO OE AGUA: INFORME 

Cierran llave a inversión 
en infraestructura hídrica 
POR ERNESTO MÉNDEZ 

Aunque México registra una 
sequía desde 2019, que tie
ne a casi 80% del territorio 
nacional afectado por la fal
ta de lluvias y escurrimien
tos, la llave del presupuesto 
en la Conagua se cerró para 
la inversión en infraestructu
ra hídrica. 

D.e acuerdo con un in 
forme de la organización 

( 

México Evalúa, en lo que va 
del sexenio, los recursos para 
este rubro cayeron 22%, lo 
que afectó el ritmo de cre
cimiento del tratamien
to, desinfección y abasto de 
agua potable. 

"La sequía en la inver~ión 
hídrica reduce las capacida
des del gobierno para garan
tizar el derecho humano al 
agua", alerta el análisis. 

PRIMERA 1 PÁGINA 15 

A ALUMNOS 
Casi 100 personas fueron detenidas luego de que policías 
de Nueva York usaron una plataforma para ingresar a 
la Universidad de Columbia con el fin de desalojar un 
edificio que fue tomado por estudiantes proGaza. 1 20l 

PRIMERA 

EXCÉLSIOR EN 
LOS ASCENSOS 
AL PODER 
Desde hoy y hasta el 2 de 
octubre, el Periódico de !a 

Vida Nacional publicará las 

tomas de protesta de los 

presidentes que ha tenido el 
país. Iniciarnos con Carranza 
y terminaremos con quien 

gane el 2 de junio. 1 8 

ORDEÑARON SO TARJETA AL MENOS DOS "tECES 

Grupo antisecuestros 
indaga caso de obispo 
POR DAVID VICENTEÑO 
Y PEDRO TONANTZIN 

Agentes de la Coordinación 
Nacional Antisecuestro se 
sumaron a la investigación 
sobre la desaparición de 
Salvador Rangel Mendoza, 
obispo de Chilpancingo
Chilapa, quien fue hallado 
en un hospital en Morelos. 

Rosa !cela Rodríguez, 
secretaria de Seguridad fe
deral. señaló que en este 
caso no habrá impunidad . 

En tanto, Samuel Sote
lo, secretario de Gobierno 
de Morelos en funciones de 
gobernador, afirmó que por 
ahora no hay indicios de un 
secuestro exprés, contrario 
a lo que afirman el abogado 

COI"'UNIDAD 

Denuncian hallazgo 
de un crematorio 
clandestino 
Luego de un reporte de 

la buscadora Ceci Flon-::s, 

la Fiscalfa local abrió una 

carpeta de investigación 

para verificar si hay restos 
humanos en una zona entre 

lztapalapa y Tláhuac./17 

GLOBAL 

"Ecuador cruzó 
el límite", acusa 
México en La Haya 
En la Corte lnternacionéll 

de Justicia, ia sr~E dijo que 

busca sentar un precedente 

para castigar de inmediato 

la invasión a una sede 

diplomática. 1 21 

1 
7 503009 929073 .. 

del prelado y la Fiscalía 
estatal. 

Detalló que hubo dos 
retiros de cajeros automá
ticos con la tarjeta bancaria 
del obispo, uno en la maña
na del sábado y otro en la 
tarde-noche. Antes de que 
se reportara su desapari
ción, agregó , el obispo se 
reunió en una pizzería con 
un trabajador del lugar. 

Rangel Mendoza no ha 
podido declarar ni comu
nicarse con sus cercanos 
debido a que presenta som
nolencia, probablemente 
debido a una sustancia que 
le suministraron sus pre
suntos captores, indicó el 
fiscal Uriel Carmona. 

PRIMERA 1 PÁGINA 12 

Foto: Especial 

PRII"'ERA 

IMSS aprueba 
laboratorio contra 
el cáncer infantil 
El lugar, creado con ayuda 

del Conahcyt, será el centro 

institucional de refere ncia 

en pruebas espec ializadas 

para diagnóstico eJe la 

leucemia entre niños. 19 

EXCELSIOR 
Pascal Beltrán del Río 2 
Francisco Garfias 4 
María Amparo Casar 6 

• ~ 
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• Así lo puntualiza un dic
tamen a la Ley Orgánica 
del Congreso de la Ciu
dad de México, aproba
do por la Comisión de 
Normatividad, Estudios y 
Prácticas Parlamentarias, 
y que se presentará ante 
el Pleno. 

• La reforma es al 
Artículo 3 de dicha 
ley y el objetivo es modi
ficar el penúltimo párrafo 
y añadir una parte que 
puntualice que en todos 
los casos de aprobacio
nes a las legislaciones 
del Congreso por parte 
del Pleno, la publicación 
en Gaceta deberá darse 
sin dilación. 

• El dictamen que parte 
de tres iniciati'{a~ pre
sentadas por los diputa
dos morenistas José de 
Jesús Martfn del Campo 
y Miguel Ángel Macedo 
Escartín. 

• Si bien, la Ley Orgánica 
del Congreso modifica· 
procesos internos, esto 
puede tener repercusión 
sobre asuntos de impor
tancia de la Ciudad. 

IÍ Un ejemplo de esto es la 
ratificación de la Persona 
Titular de la Fiscalfa, pro
ceso que, a la par de la 
Ley Orgánica de la Fisca
lía, debe segúirse confor
me a la Ley Orgánica 
del Congreso. 

Modificación a la ley 

66Lafalta 
de la publicación 
en la Gaceta 
Oficial no será 
impedimento 
para su entrada 
en vigor". 

avisos 
Encuéntralos 
en la página 5 

' . ' . 
Preocupan amenazas vs. consejeros electorales 
N•l(<7JAJ r 
ALEJANDRO LEÓN 

Consejeros del Instituto Elec
toral de la Ciudad de México 
(IECM) alertaron haber re
cibido amenazas, algunas de 
ellas de muerte, tras ordenar 
a funcionarios y políticos ae 
Morena eliminar publicacio
nes en las que vinculan al 
candidato panista a la Jefa
tura de Gobierno, Santiago 
Taboada, con el crimen orga
nizado y actos de conupción. 

El 24 de abril, la Comi
sión de Quejas del Instituto 
otorgó medidas cautelares 
por violación al principio de 
imparcialidad en contra de 
los senadores Citlalli Hemán
dez y César Cravioto, así co
mo en contra de Fadlala Aka
bani, Secretario de Desarrollo 
Económico de la Ciudad de 
México (Sedeco). 

El PAN había presentado 
una queja luego de que los 
servidores públicos afines a 
la 4 T habían relacionado a 
Taboada con el término cár
tel inmobiliario, pese a que no 
hay una sentencia que acre
dite la responsabilidad del 
candidato. · 

Ayer, los consejeros Erika 
Estrada y Mauricio Huesca, 
quienes integran la Comisión 
de Quejas, advirtieron que 
han recibido mensajes en re
des sociales con amenazas 
tras votar a favor de las me
didas cautelares. 

''Además ( .. .) de las ame
nazas de muerte, la integri
dad que se encuentra com
prometida de la familia, 
porque mencionan expresa
mente que van a ir por no
sotros a nuestros domicilios 
y a buscar a nuestra familia", 
lamentó Estrada 

Apuntó que los amagos 
han venido desde cuentas 
creadas recientemente. 

Remarcó que la medida 
cautelar hacia el candidato 
Taboada se ha tergiversado 
en la opinión pública y aclaró 
que no se prohibió el uso del 
término cártel inmobiliario. 

El consejero Mauricio 
Huesca subrayó que no se 
debe pennitir que el árbitro 
electoral decline en sus fun
ciones por miedo o presiones. 

''El volumen en recientes 
díqs subió a amenazas, in
timidaciones, amenazas de 
muerte. 

''En contra de la presiden-

Erika Estrada, consejera 

li.I.Además (. .. )de las amenazas de muerte, 
la integridad que se encuentra comprometida 
de la familia, porque mencionan expresamente 
que Van a ir por nosotros a nuestros domicilios 
y a buscar a nuestra fanulia". 

Mauricio Huesca, consejero 

·" .1 El volumen en recientes días subió a 
amenazas, intinúdaciones, amenazas de muerte 
( ... ) en contra de la presidenta de la Comisión 
(Erika Estrada) y yo como integrante 
de l<i Comisión". 

ta de la Comisión (Erika Es
trada) y yo como integrante de 
la Comisión, señalamientos de 
amenazas contra la integridad 
de nue~tra familia, de amena
zas en contra de nuestro do
micilio", expresó Huesca 

Las amenazas en contra 
de los consejeros ocurren lue
go de la escalada de descalifi
caciones en contra del IECM 
por parte de morenistas. 

Incluso, el 25 de abril, 
el Jefe de Gobierno, Martí 
Batres, arremetió en contra 

del Instituto. 
"Eso muestra que el Insti

tuto Electoral de la Ciudad de 
México en realidad no es au
tónomo, no es independiente, 
no es imparcial", fustigó res
pecto a la resolución que in
cluyó a su Secretario de De
sarrollo Económico. 

EL tono contrastó con el 
llamado que extendió el Man
datario en septiembre, cuan
do pidió a los funcionarios de 
su Gabinete no entrometerse 
en el proceso electoral. 

Realizan jornada de búsqueda 

Alerta 
colectivo 
por fosa 
irregular 

1 Un colectivo de madres buscado~as acudió ayer al volcán 
Xaltepec, al oriente de la Capital. 

Acude el colectivo 
Madres Buscadoras 

Cecilia Flores, 
activista 

de Sonora a la zona 71 

oriente de la CDMX 

BERNARDO URIBE 

El colectivo Madres Busca
doras de Sonora alertó por 
un supuesto crematorio clan
destino en los límites de Izta
palapa y Tláhuac, durante la 
primera jornada de búsque
da de personas desapareci
das que realiza el grupo en 
la Ciudad. 

Cecilia Flores, activista y 
fundadora del colectivo, ase
guró ayer que aún no se había 
podido contabilizar la canti
dad exacta de restos, debido a 
la falta de herramientas para 
la búsqueda, pero señaló que, 
desde el lunes que inició la 
jornada, no habían parado de 
encontrar posibles osamen
tas calcinadas. 

Flores comentó que el 
colectivo acudió al lugar por 
petición de padres de perso
nas desaparecidas de la Ciu
dad, ya que se tenía informa
ción proporcionada de forma . 

. anónima de. que la zona era 
utilizada como tiradero clan
destino y que se tenía la sos
pecha de que pudiera haber 
restos humanos. 

"Al parecer, desde hace 
mucho tiempo han estado 
cremando cuerpos aquí. Dos 
días llevamos en este lugar 
explorando. Encontramos 
restos humanos. Informare
mos a las autoridades", señaló 
Flores en un video que difun
dió a través de redes soci.ales. 

"Tenemos la esperanza 
que, con la tecnología, las 
autoridades puedan hallar 
a las familia<> de las víctima<;. 
Nuestra primera búsqueda 
en la Ciudad de México con 
resultados positivos". 

Flores refirió que se ha
bía pactado con autoridades 
feder,:ales y con la Guardia 
Nacional el acompañanúen
to a la jornada para garanti
zar la seguridad de los fami
liares y la disponibilidad de 
herramientas especializadas; 
sin embargo, la corporación 
nunca llegó a la cita, por lo 
que integrantes del colecti
vo procedieron por su cuenta 

"El hallazgo fue a las ori
llas del volcán Xaltepec y, por 
lo que nos cuentan las perso-

nas que nos avisaron del sitio, 
se tiene más de cuatro años 
quemando cuerpos aquí; no
sotros pensamos volver ma
ñana por la cantidad de res
tos que hemos encontrado, 
y esperamos ya contar con 
alguna autoridad para poder 
seguir la búsqueda, porque 
hoy nos dejaron plantadas a 
la mera hora", refirió Flores 
a REFORMA. 

La activista aseguró que 
contaban con indicios de que 
alrededor de la falda del ce
rro se ubicaban cuerpos ente
rrados y que, incluso, ya con
taban con reportes de más 
sitios donde pudiera haber 
más fosas o sitios usados co
mo fosas clandestinas. 
· "Nosotras estamos aquí, 

porque una madre solicitó el 
apoyo y venimos, a pesar de 
tener que hacerlo sin el apo
yo de las autoridades, es todo 
muy impactante, no sabemos 
cuántos cuerpos puede ha
ber, sólo metemos la pala y 
encontramos restos", indicó. 

ABREN CARPETA 
La Fiscalía General de Justi
cia inició una carpeta de in
vestigación por noticia crimi
nal a raíz de la denuncia del 
colectivo. 

''El Ministerio Público de 
la Fiscalía de Investigación y 
Búsqueda de Personas Desa
parecidas, de la Coordinación 
General de Investigación de 
Delitos de Alto Impacto, dio 
intervención a expertos de 
la Coordinación General de 
Investigación Forense y Ser
vicios Periciales para despla
zarse al lugar en búsqueda 
de indicios en espera de los 
dictámenes correspondien
tes", indicó la dependencia 
anoche. 
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1 60% del pago por agua 

lztapalapa, GAM, Benito Juárez, Cuauhtémoc y Álvaro Obregón, las que más contribuyeron 
en 2023: informe del Sacmex; mayor recaudación se da en zonas con índice de desarrollo bajo 
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1 n~mnsr 
Alcaldía que más contribuyeron 
con el pago de agua en 2023. 

MIL 
ILLONES 86 MIL PESOS 

se recaudaron en lztapalapa, la 
alcaldía que más aporta. 

863 
ILLONES T19 Mll395 PESOS 

corresponden a Gustavo A. Madero 
por el pago del servicio. 

815 
IL ONES 9 :7 MI 74 PESOS 

se reportaron en Benito Juárez por 
d icho concepto. 

689 
ILLONES 103 MIL 

es la contribución lograda en la 
alcaldía Cuauhtémoc. 

ALBERTO ACOSTA 
-nzetropoli@eluniversal.cmll.IIIX 

De los más de 7 mil millones de pe
sos que la administración capitali
na recaudó en 2023 por concepto 
de pago por el derecho al suminis
tro de agua potable, cinco alcaldías 
aportaron alrededor de 60%; se tra
ta de Iztapalapa, Gustavo A. Made
ro, Benito Juárez, Cuauhtémoc y 
Álvaro Obregón. 

De acuerdo con el informe co
rrespondiente a ese año que entregó 
ayer el Sistema de Aguas de la Ciu
dad de México (Sacmex) al Congre
so local, esas cinco demarcaciones 
contribuyeron con cerca de 4 mil 
millones de pesos, siendo Iztapala
pala de mayor recaudación, con mil 
millones 86 mil 268 pesos. 

En segundo lugar está Gustavo A. 
Madero, con 863 millones 779 mil 
395 pesos; en tercero, BenitoJuárez, 
con 815 millones 937 mil 474; en 
cuarto Cuauhtémoc, con 689 millo
nes 103 mil 329, y en quinto, Álvaro 
Obregón, con 625 millones 839 mil 
909 pesos. 

Del informe se desprende que las 
zonas con índice de desarrollo bajo 
son las que más contribuyen al pago 
del referido servicio, ya que en 10 de 
las 16 alcaldías, dichas áreas enca
bezan los montos recaudados. 

Las contribuciones en zonas de 
ese índice de desarrollo se concen
tran en las alcaldías Azcapotzalco, 
Cuauhtémoc, Gustavo A. Madero, 
Coyoacán, Iztacalco, Venustiano 
Carranza, Iztapalapa, Álvaro Obre
gón, Magdalena Contreras y Tlal
pan, al sumar más de 2 mil500 mi
llones de pesos, esto representa 
más de una tercera parte del monto 
total recaudado. 

En tanto, las aportaciones de zo
nas de índice de desarrollo alto des
tacan en tres demarcaciones: Benito 
Juárez, Miguel Hidalgo y Cuajimal
pa, donde los montos aportados por 
ese segmento contabilizan 750 mi
llones de pesos. 

En tanto, las aportaciones en el 
pago de agua por paJ.te de las zonas 
de índice de desarrollo popular des
tacan en Milpa Alta, Tláhuac y Xo
chimilco, donde las contribuciones 
de ese sector suman más de 150 mi
llones de pesos. 

El informe del Sacmex sobre la re
caudación correspondiente a 2023 
por concepto de prestación de ser
vicios por el suministro de agua fue 
presentado ante el pleno del Con
greso capitalino. 

La presentación de dicho docu
mento es en cumplimiento al artí
culo 178 Bis del Código Fiscal de la 
Ciudad de México. 

"Las autoridades fiscales deberán 
generar y proporcionar al Congreso 
de la Ciudad antes del30 de abril de 
cada año un informe de la recauda
ción por concepto de este derecho, 
de forma desagregada, zonificada, 
por demarcación territorial y por la 
clasificación de acuerdo con el ín
dice de desarrollo previsto por este 
Código, así como los montos ingre
sados, del año anterior", establece el 
referido artículo. 

CAMe activa fase 
1 de contingencia 
ambiental por ozono 
Restringen hoy la 
circulación de autos con 
hologramas O y 00 con 
engomado rojo 

FRIDA SÁNCHEZ 
- ¡netropoli@eluniversal.coll l.IIIX 

La Comisión Ambiental de la Me
galópolis ( CAMe) activó la fase 1 de 
contingencia ambiental por ozo
no en la Zona Metropolitana del 
Valle de México (ZMVM), por lo 
que este miércoles 1 de mayo ha
brá restricciones vehiculares en la 
Ciudad de México. 

De las 5:00 a las 22:00 horas de 

este miércoles no podrán circular 
los automóviles de uso particular 
con holograma de verificación O y 
00, engomado rojo con termina
ción de placa 3 y 4, así como los 
vehículos con holograma 1, cuyo 
último dígito sea 1, 3, 4, 5, 7 y 9, y 
todas las unidades con holograma 
de verificación 2. 

Están exentos de las restriccio
nes los vehículos híbridos y eléc
tricos, de serYicios urbanos desti
nados a emergencias y aquellos 
que cuenten con placas para per
sonas con discapacidad. 

En su último comunicado del 
martes, la CAMe precisó que al corte 
de las 17:00 horas de ayer se registró 
una concentración máxima que al-

Georgina Rivapalacios comentó que los vecinos ya utilizan el agua del grüo con confianza. 

Cada día, vecinos revisan tomas 
En BJ rehacen su vida, 
pero con precaución 
tras el problema de 
contaminación 

RAFAEL GARCÍA 
- metropoli@eluniversal.co/l l. IIL< 

''Bajo a la toma directa 
todas las mañanas a 
oler el agua", comentó 

Georgina Rivapalacios, habitante 
de un departamento en la calle Mi
guel Ángel número 96, en la colo
nia Santa María Nonoalco, quien 
aseguró que nunca se imaginó te
ner que verificar todos los días si el 
líquido huele. 

A un mes de que vecinos de la 
alcaldía Benito Juárez denuncia
ran un intenso olor a combustible 
en el agua de sus hogares y que las 
autoridades capitalinas determi
naron que había una especie de 
aceites y lubricantes, pero que el lí
quido está dentro de parámetros 
normales, Rivapalacios ha comen
zado a llevar una vida normal, pero 
con precauciones. 

Dijo que debido a la crisis del 
agua, se quedó con la angustia de re
visar el líquido. "Es algo que nunca 
te imaginaste que ibas a hacer". 

¿Cuáles aportan menos? 
El informe revela que, por sus di
mensiones y características socio
demográficas, las alcaldías quepa
gan menos por el servicio de agua 
son Milpa Alta, con 26 millones 906 
mil2Sl pesos; Magdalena Contreras, 

"' ., .. 
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Personal de Sacmex acudirá dos meses más para 
tomar muestras y monitorear cómo llega el agua. 

Recordó que el pasado 21 de abril 
un laboratorio móvil del Sistema 
de Aguas de la Ciudad de México 
(Sacmex) acudió al inmueble para 
realizar muestras e informar los re
sultados de que estaba en paráme
tro normal, lo que generó confian
za y se llegó a un consenso entre 
vecinos para abrir la llave, tras más 
de tres semanas cerrada. 

"La mayoría de la gente ya nos 
bañamos, nos lavamos los dientes 
y utilizamos el agua del grifo con 
confianza, aunque hay vecinos que 
prefirieron esperar de una a dos se
manas", relató. 

Sin embargo, agregó que el Sac-

mex continúa con la negativa de 
entregar resultados formales. 

"Lo único que nos queda pen
diente es la publicación de resul
tados, siguen con la negativa de no 
entregarlos o aunque sea publicar
los en su página", mencionó la se
ñora Rivapalacios. 

Añadió que plantillas del Sac
mex les dijeron que acudirán se
manalmente durante dos meses 
más a tomar muestras e informar 
resultados, con el fin de monitorear 
cómo llega el agua. 

Para Georgina Rivapalacios, 
quien también es administradora 
del condominio, no ha sido fácil es
ta crisis, pues ha tenido mucho tra
bajo y estrés. 

"He tenido que recibir pipas en 
las madrugadas, fueron semanas 
muy fuertes, al grado de que me 
quemé física y mentalmente". 

También los vecinos tuvieron 
que cooperar para contratar un 
equipo que limpiara las cisternas, 
pues si bien pidieron el apoyo al 
Gobierno capitalino, no les dieron 
fecha para realizar el trabajo. 

Rivapalacios realizó el primer 
reporte de olor a combustible en 
su hogar el pasado 31 de marzo, 
y casi un mes después pudo re
gresar a la normalidad, aunque 
con precaución. • 

con 123 millones 219 mil247; Cua
jimalpa, con 161 millones 247 mil 
489 pesos; Tláhuac, con 162 millo
nes 154 mil 181, y Xochirnilco, con 
197 millones 571 miliS pesos. 

En medio se encuentran Iztacal
co, que el año pasado aportó 351 mi-

llones 813 mil 28 pesos; Venustiano 
Carranza, 363 millones 693 mil 524; 
Azcapotzalco, 404 millones 232 mil 
9; Tlalpan, 442 millones 750 mil299; 
Miguel Hidalgo, 598 millones 277 
mil 230, y Coyoacán, 629 millones 
836 mil 660 pesos. • 

., .. 

~ pi o de Tialnepantla de Baz, en el Es
~ tado de México. 
~ Lo anterior, debido a que en el 
~ transcurso del día se intensificó la 
¡;¡ influencia de un sistema de alta 
~ presión sobre el Valle de México y 
~ gran parte del centro del país, así 

como su estabilidad atmosférica 
asociada, lo que favoreció intensa 
radiación solar y viento débil sin 
dirección definida. 

La CAMe registró este martes condiciones adversas que provocaron mala calidad del aire, por 
lo que se activó la fase 1 de contingencia ambiental. 

Esa situación, combinada con el 
arrastre de ozono hacia la zona no
roeste de la Zona Metropolitana del 
Valle de México y temperaturas de 
hasta de 30 grados, provocó altas 
concentraciones de ozono. 

canzó los 163 ppb (partes por billón) 
de ozono en la estación Tultitlán, en 
el Estado de México, y se mantuvie
ron condiciones adversas para la 
dispersión de contaminantes, por lo 
que se registraron condiciones de 
muy mala calidad del aire. 

De acuerdo con la comisión, para 
este miércoles se prevé que persista 
el sistema de alta presión en el cen
tro del pais, el cual originará cielo 
despejado, alta radiación solar, esta-

bilidad atmosférica y viento débil, lo 
que favorecerá la formación del ozo
no. Debido a estas condiciones, se 
pronostica que este día persista de 
mala a muy mala calidad del aire en 
la zona. 

La CAMe activó la contingencia 
ambiental debido a que ayer a las 
15:00 horas se registraron concen
traciones máximas de ozono de 158 
ppb en la estación de monitoreo de 
Tlalnepantla, ubicada en el munici -

-163 
PARTES 

B LLON 
de ozono f ue la 
concent ración 
máxima que se 
registró en la 

est ación 
Tult ítlán. 

Entre las recomendaciones a la 
población están el evitar realizar ac
tividades deportivas, culturales y de 
recreo al aire libre entre las 13:00 y 
las 19:00 horas, así como no usar ae
rosoles, pinturas, aromatizantes, 

· irnpermeabilizantes o productos 
que contengan solventes. 

Se recomienda recargar gasolina 
después de las 18:00 horas y antes de 
las 10:00, y revisar y reparar fugas de 
gas doméstico. • 



DURANTE 2924 EN LA ZMVM 

Quinta contingencia 
se detonó en Edomex 
Tres emergencias 
han sido por 
altos registros 
en municipios 
mexiquenses; la 
autoridad activó el 
Doble No Circula 
para hoy 

POR IONÁS LÓPEZ 
jonas lopez@gimmcom.mx 

Ayer se activó la quinta con
tingencia ambiental en lo 
que va del año en la Zona 
Metropolitana del Valle de 
México (ZMVM), por lo que 
hoy aplica doble Hoy No Cir
cula. 

En 2024 ya se han deto
nado cinco restricciones de 
este tipo, cuatro por ozono y 
una por partículas suspendí
das 2.5 (PM2.5). 

Las últimas tres obede
cen a los altos registros de 
contaminantes de munici
pios mexiquenses del norte. 

Ayer, el ozono alcanzó las 
158 partes por billón (ppb), 
registro que se tuvo en la es-· 
tación Tlalnepantla. 

El 23 de marzo la alerta 
fue por 162 ppb de ozono en 
las estaciones ubicadas en 
los municipios de Atizapán, 
Cuautitlán y Coacalco. 

El 6 de marzo la emer
gencia por ozono se activó 
con un valor de 163 ppb en la 
estación de Atizapán. 

Las otras dos contingen
cias de este año fueron ac
tivadas por altos registros 
contaminantes en alcaldías 
capitalinas. 

El 22 de febrero se hubo 
167 ppb de ozono en la esta
ción Ajusco Medio, ubicada 
en Tlalpan. 

El 1 de enero la contin
gencia por PM2.5 fue en la 
estación Santiago Acahual
tepec. en Iztapalapa. 

Que las últimas tres con
tingencias por ozono se ha
yan detonado en municipios 
mexiquenses llamó la aten
ción de las autoridades am
bientales, pues no ocurría 
algo así desde 2019, cuando 
se activaron tres contingen
cias por partículas suspen
didas en el municipio de 
Nezahualcóyotl. 

Una primera explicación 
es que los vientos se han 
comportado de tal manera 
que han arrastrado los con
taminantes hacia esa región 
de la ZMVM. indicó Sergio 
Zirath Hernández, director 
de Calidad del Aire de la Se
cretaría del Medio Ambiente 
de la Ciudad de México. 

Pero también reveló que 
están buscando una posible 

CIRCULA 
HOLOGRAMA 

OYOO 
Terminación de 
placas 3 y 4 

Gráfico: Jesús Sánchez 

HOLOGRAMA2 

HOLOGRAMA 1 
último dígito de placa l . 3, 4, 5, 
7y9 

fuente de emisión de con
taminantes en la región que 
esté elevando los registros. 

"Hemos estado buscan
do una posibilidad para ver 
si existe una fuente que pu
diera estar generando una 
mayor cantidad de hidro
carburos, de óxidos de ni
trógeno", dijo. 

DOBLE NO CIRCULA 
La Comisión Ambiental de la 
Megalópolis (CAMe) activó 
la fase 1 de la contingencia 
ambiental por ozono y sus 
medidas restrictivas para 
disminuir la emisión de con
taminantes, como el doble 
Hoy No Circula. 

Por ello hoy no deberán 
circular los vehículos parti
culares con hologramas O y 
00 con engomado rojo y úl
timo dígito de placa 3 o 4: así 
como los autos con hologra
ma 1 y último dígito de placa 
1, 3. 4, 5, 7 y 9, y ninguno con 
holograma 2. 

"La influencia de un sis
tema de alta presión sobre el 
Valle de México y gran par
te del centro se intensificó, 
así como su estabilidad at
mosférica asociada, favo
reciendo intensa radiación 
solar y viento débil sin direc
ción definida: situación que 
combinada con el arrastre 
de ozono hacia la zona No
roeste y temperaturas de 
hasta de 30°C provocó altas 
concentraciones de ozono", 
indicó la CA Me. 

Para proteger la salud, la 
autoridad ambiental reco
mendó evitar las actividades 
cívicas, culturales, de recreo 
y ejercicio al aire libre, entre 
las 13:00 y las 19:00 horas. 

Foto: Cuartoscuro 

Autorid ades recomendaron evitar las actividades al ai re libre 
entre las 13:00 y 19:00 horas, para cuidar la sa lud. 

Fotos: Tomadas de X 

Ceci Flores publicó en X dos videos en los que se muestra cerca del volcán Xaltepec, en Tláhuac, y restos de cenizas. 

POR IVÁN MEIÍA 
ivanmejia@gimmcom.mx 

LÍMITES DE TLÁHUAC E IZTAPAI.APA 

eci Flores, fundado 
ra de Madres Bus 
cadoras de Sonora, 
aseguró ayer, a tra
vés de redes sociales, 
que encontró restos 
humanos en un pa
raje en los límite s 

de las alcaldías Tláhuac e 
Iztapalapa. 

"Dos días teníamos en 
este lugar, trabajando, ex
plorando ; encontramo s 
restos humanos en fosas 
clandestinas y este crema
torio. Vamos a darle el avi
so a las autoridades para 
que hagan el trabajo que les 
corresponde. 

"Y agradecerles a esas 
personas que anónima
mente nos hacen llegar a 
estos lugares y podemos 
encontrarlos, no. como qui
siéramos. pero tenemos la 
esperanza que con la tec
nología que tienen las au 
toridades que puedan hacer 
algo por localizar lo que 
quede de algunas perso
nas aquí", dice la activista en 
un video que publicó en su 
cuenta de X a las 16:49 horas. 

LA FISCALÍA DIO A CONOCER QUE ABR Ó U lA CARP 
DE INVESTrGACIÓN y que envió peritos a l!a zona, actjvi 

convocaron hoy a continuar la búsqueda 

ZONA DEL 
HALLAZGO 

La FGJ envió anoche a su personal para comenzar 
la búsqueda de indicios: 

También llamó a quienes 
tienen algún familiar des
aparecido a que acudan al 
sitio. 

A las 21:14 horas, Ceci 
Flores publicó otro video en 
el que se ve a tres personas 
paleando cenizas y mues
tran lo que podrían ser res
tos óseos. 

"Me quiebra el alma en
contrar alrededor de esa es
cena tanta ropa de niños y 
mujeres, imaginar que ese 
pudo ser su destino y pensar 
que probablemente esas ce
nizas nunca puedan decir
nos quiénes son. Que Dios 
nos proteja", escribió Flores. 

Por estos hechos, la Fis
calía General de justiciá'de la 
Ciudad de México (FGJCD
MX) dio a conocer que inició 
una carpeta de investigación 
por noticia criminal. 

Mapa: Horacio Sierra 

"El Ministerio Públi 
co de la o~t FIPEDE dio in 
tervención a expertos de 
la Coordinación General 
de Investigación Forense 
y Servicios Periciales para 
desplazarse al lugar en bús
queda de indicios en espera 
de los dictámenes corres 
pondientes que determina
rán mayores detalles de lo 
hallado. 

Foto: Especial 

Elementos de la Coordinación General de Investigación Foren
se y Servicios Periciales arribaron anoche al lugar. 

PROPAGANDA 

Cruzan más 
acusaciones 
ante eliECM 
POR GEORG INA OLSON 
georgina.olson@gimm.com.mx 

La Comisión de Quejas del 
Instituto Electoral de la Ciu
dad de México OECM) anali
zó ayer una queja de Morena 
contra panistas a quienes acu
san de retirar propaganda de 
Clara Brugada, candidata de 
Morena, PTy PVEM, a la jefa
tura de Gobierno. 

En el recurso se señala a 
Santiago Taboada y Lía Li
món, abanderados de los 
partidos PAN, PRI y PRD a la 
jefatura de Gobierno y la al 
caldía Álvaro Obregón, res
pectivamente, así como a sus 
equipos de trabajo de retirar y 
vandalizar propaganda de la 
morenista durante un recorri 
do por dicha demarcación. 

Trascendió que los mo
renistas entregaron al IECM, 
videos y fotografías de perso
nas colocando propaganda en 
casas de la alcaldía, sin contar 

Foto: Especial 

En la campaña los equipos de la oposición y el oficia lismo se han 
acusado de retirar propaganda para colocar la del contrincante. 

con la autorización de los pro
pietarios de las casas. 

En este caso, la denuncia 
fue por conductas de vulne
ración a los fines de la demo
cracia electoral; violación 
al principio de neutralidad; 
violencia política; violencia 
política en razón de géne
ro y culpa in vigilando a los 
partidos. 

Durante la campaña, inte
grantes de las coaliciones Si
gamos Haciendo Historia y Va 
X por la CDMX han cruzado 
acusaciones sobre la existen
cia de brigadas clandestinas 
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retirando propaganda para 
colocar la suya. 

LO MÁS DENUNCIADO 
Ayer, durante la cuarta sesión 
del Consejo General del IECM, 
la presidenta de la Comisión 
de Quejas, la consejera Erika 
Estrada, detalló que hasta el 
26 de abril pasado se habían 
recibido 961 quejas. 

Excélsiorpublicó la sema
na pasada que al corte del 22 
de abril la cifra alcanzaba 819 
quejas; es decir que en me
nos de una semana llegaron al 
instituto electoral142 uejas. 

"De igual manera, se dio 
intervención a agentes de 
@PDI_FGjCDMX para re 
cabar entrevistas con posi
bles testigos. así como para 
la ubicación de imágenes de 
cámaras de videovigilancia 
cercanas al sitio", publicó la 
institución en la misma red 
social. 

La FGjCDMX también di
fundió imágenes en las que 
se observa a su personal 
arribando al lugar, así como 
una unidad móvil de Investi
gación Forense. 

"Mañana (hoy) a las ·10:30 
(horas) continuaremos bús
queda donde se localizó el 
crematorio clandestino de 
Iztapalapa. 

"Nos vemos en el .ban
co del Bienestar ubicado 
frente a Pilares García Lor
ca Zapotitla, ubicado en Ce
cilio Acosta MZ.4-LT.4 , San 
Miguel Zapotitla, Tláhuac. 
13310 Ciudad de México", 
publicó a las 23:28 horas 
Ceci Flores. 

La cita a la que convo
ca se ubica alrededor de un 
kilómetro del punto del que 
publicó los videos. 

"Por respeto a familias 
que buscan a sus seres que
ridos, informaremos mayo
res detalles una vez que se 
confirme la naturaleza de los 
hallazgos", concluyó la FGj. 

Estrada expresó ayer que 
las conductas más denu n
ciadas han sido "actos an 
ticipados de campaña, uso 
indebido de recursos pú
blicos , vulneración de los 
principios de equidad e im
parcialidad en la contienda, 
así como la calumnia". 

Y las personas más denun
ciadas "son quienes aspiran a 
las alcaldías, y en menor me
dida quienes aspiran a las je
faturas de gobierno". 

De las 961 quejas rec ibi
das, 582 están en trámíte. 72 
en sustanciación -que impli
ca determinar si hay elemen
tos para procesar la queja- y 
307 ya concluyeron. 

Otro asunto que se definió 
es que en el Sitio de Quejas del 
IECM se deberá publicar'la in
formación sobre las me'clidas 
cautelares que dicte la domi
sión de Quejas, en cuanto las 
medidas sean firmadas por 
los consejeros. 

Respecto a la plataforma 
Conóceles. se indicó que de 
dos mil registros de canaida
turas sólo mil 300 han· pro
porcionado la información de 
su currículum e identidad, por 
lo que se exhortó a. los intere
sados a enviar la información. 
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O EL GOBIERNO federal está por cerrar la gaveta del
caso Ayotzinapa o viene un golpe de timón Nadie ha
podido explicar por qué enviaron a Félix Santana Án
geles ex secretario ejecutivo de la Comisión de Verdad
y Justicia a la misión de México en Naciones Unidas

EL PREMIO seguramente no es por sus méritos
en la comisión porque si algo há quedado a deber
la Secretaría de Gobernación son respuestas claras
Y con el plantón de familiares de los normalistas
que deambula entre Palacio Nacional y Bucareli
lo único que podría explicar esta promoción es que
viene de relevo un funcionario que sí arreglará el
problema O es eso o de plano es la austeridad de fin
de sexenio y se ahorrarán el gasto de una oficina más

CUATRO años después de la pandemia que sacudió
al mundo hoy por fin se conoce el enorme costo
del mal manejo gubernamental de la crisis por
Covid 19 por decisiones erróneas o negligentes
de las autoridades murieron 300 mil personas
SON 300 mil muertes que aparentemente se pudieron
haber evitado de no haber sido porque Hugo López
Gatell privilegió la obediencia por encima de la ciencia
porque se minimizó la gravedad del problema porque
no se promovió el uso de cubrebocas porque no se
acondicionó debidamente los hospitales porque el
gobierno de la Ciudad de México repartió Ivermectina
porque se hizo creer que una estampita milagrosa
lograba frenar al virus

FRENTE a las cifras oficiales los expertos coordinados
por el doctor Jaime Sepúlveda revisaron las actas
de defunción y encontraron dos enormes evidencias
La primera es que 511 mil 81 actas tenían como causa
de deceso Covid 19 un 53 por ciento más que las
cuentas del gobierno
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DE ACUERDO con la Comisión Independiente
que investigó los efectos de la pandemia en México
en realidad fallecieron 809 mil personas por Covid 19
pues hubo un subregistro de casos o un registro
inadecuado de defunciones

ANTE estas revelaciones México ocuparía el segundo
lugar en defunciones en el mundo sólo debajo de
Estados Unidos que tuvo más de un millón de muertos
por el virus Once por ciento de muertos por Covid 19
respecto al total mundial pese a tener sólo el 1 6 por
ciento de la población del planeta Después de esto
de verdad habrá quien quiera darle un nuevo cargo

a López Gatell Es pregunta

AH CARAY El Fondo de Pensiones del Bienestar
que hoy presumirá AMLO como uno de los mayores
logros de su gobierno tendrá un costo agárrense
de 130 mil millones de pesos Y quien reveló la cifra no
fue un adversario del Presidente sino el subsecretario
de Hacienda Gabriel Yorio

OJO el monto es para los primeros 10 años lo que
significa que los próximos gobiernos sean o no
de Morena tendrán que buscar hasta en los cajones
los recursos para mantener el capricho presidencial
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BAJO
RESERVA
Quién defiende a AMLO

Nos cuentan que hasta el último día de sesio
nes de la 65 Legislatura con pleno semivacío fue
escenario para un rosario de reproches de la oposi

ción en el Senado por la larga
lista de reformas y nombramien
tos pendientes provocado por el
intervencionismo y polarización
provocada por el presidente An
drés Manuel López Obrador
La tibia defensa del oficialismo
hizo un recuento de reformas

ellas la creación de la Guardia
Nacional como grandes logros
de la 4T A ver si el presidente

nos dicen no reclama a sus legisladores que en sus
debates no lo defienden bien a él a y a su gobierno

Ecuador adre la chequera para
defenderse de acusación de México

Ayer llamó la atención que al inicio de las au
diencias en la Corte Internacional de Justicia
CIJ donde México denunció a Ecuador por el

asalto a la embajada mexicana del 5 de abril la
delegación mexicana acudió sin juristas de re
nombre internacional sólo con funcionarios enca
bezados por la embajadora de México en Países
Bajos Calmen Moreno y por el consultor jurídi
co de la Cancillería Alejandro Celorio En con
traste nos hacen notar la delegación ecuatoriana
abrió la cartera y se presentó con el veterano Mi
chael Wood asesor jurídico de la Cancillería bri
tánica en la crisis por la guerra de Irak con Sean
Murphy profesor de derecho internacional de la
Universidad de George Washington y Omri Sen
der quien representó a Israel en la Corte Interna
cional en su defensa por la demanda presentada
por Sudáfrica por la supuesta violación del Conve
nio para la Prevención y la Sanción del Delito de
Genocidio en la Franja de Gaza Confianza en los

juristas mexicanos o austendad republicana

Don Rodo y la justicia expedita
en México

Todo indica nos comentan que ni los aboga
dos ni los familiares de Abraham Oseguera
Cervantes Don Rodo se imaginaron que sería
puesto en libertad tan rápido Oseguera señalado
por la Fiscalía General de la República como el
operador financiero del Cártel Jalisco Nueva Ge
neración que dirige su hermano Nemesio Ose
guera Cervantes El Mencho fue dejado en li
bertad por orden de un juez la madrugada del
martes Una vez que salió Don Rodo nos di
cen esperó más de media hora afuera del penal
del Altiplano para que pasaran a recogerlo Una
vez que sus abogados llegaron lo trasladaron al
médico y más tarde a su domicilio en el munici
pio de Autlán de Navarro Jalisco Quién dice
que la justicia no es expedita en México

Irán todos los aspirantes
presidenciales a reunión
con ONG sobre educación

Nos aseguran integrantes de organizaciones
civiles que la candidata a la Presidencia de More
na Claudia Sheinbaum aún no ha confirmado
su asistencia al evento 10 por la Educación que
distintas ONG organizan para dialogar con los as
pirantes presidenciales sobre temas educativos
Nos adelantan que el próximo 8 de mayo están
confirmados la abanderada del PAN PRI PRD
Xóchitl Gálvez y el candidato fosfo fosfo Jorge
Álvarez Máynez Cabe recordar que hace seis
años el actual presidente Andrés Manuel López
Obrador no acudió a este evento que se realiza
en el Papalote Museo del Niño Habrá que ver si
en este tema hay continuidad o cambio por parte
de la autollamada 4T
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Que laeterna sesión del Ins
tituto Nacional Electoral que
preside Guadalupe Taddei con
casi 80 puntos en el orden del día
impidió al final a los diputados
morenistas Sergio Gutiérrez
Luna y Mario Llergo asistir a
la reunión con el presidenteAn
drés Manuel López Obrador
pues varios de los asuntos más
complejos eran propuestos por
elpartidoyteníanque defender
los y otros combatirlos como el
registro del panista Francisco
Javier García Cabeza de Vaca
y el uso de celulares en las casi
llas entre otros

Que por cierto mientras el
Presidente cenaba en Palacio

Nacional con los legisladores de
Morena y sus aliados a quienes
reconoció lealtad y llamó a ce
rrar filas en el tramo final de este

sexenio siempre con la consig
na de evitar titubeos y zigza
gueos un grupo de normalistas
de Guerrero enfocó sus baterías
estavez en la reja principal déla
Secretaría de Gobernación que
encabeza Luisa María Alcal
de y la echó abajo en protesta
por no ser atendidos para pedir
recursos destinados a la jubila
ción de maestros

Que en la sede alterna de la
Suprema Corte de Justicia de
la Nación presidida por Norma
Piña en avenida Revolución
llamó la atención la presencia
de Cuauhtémoc Blanco gober
nador de Morelos con licencia
quien buscó reunirse con cada
uno de los ministros que este
martes se encontraban sesio

nando ahí Y es que en los próxi
mosdíasel tribunalanalizaráuna
acción de inconstitucionalidad

que impugnaun decreto a través
del cual se aprobó extender de
dos a cuatro años el periodo de
permanencia en el cargo de Jor
ge GamboaOlea presidente del
Tribunal Superior de Justicia de
la citada entidad

Que quien está cada vez
más cerca de una de sus metas

de campaña es el candidato de
Movimiento Ciudadano Jorge
Alvarez Máynez quien llegó a
30 reuniones con la comunidad

universitaria de 50 que tiene
proyectadas en la contienda y
con un mes de actividades por
delante deberá apretar el pa
so Ayer de entrada expuso en
la UVM de San Luis Potosí que
nunca antes un aspirante presi
dencial había visitado tantas de
esas casas de estudio
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Desbordados El consejero jurídico de la
cancillería Alejandro Celorio informó que

luego de los argumentos presentados por México
esperan que la Corte Internacional de Justicia emita
una resolución en la que le dé la razón y ordene
medidas cautelares a Ecuador para salvaguardar
la integridad de la embajada con el objetivo de
preservar bienes y archivos oficiales Desde La Haya
Países Bajos Celorio adelantó que estas medidas de
la Clj podrían dictarse en un par de semanas aunque
el fondo del caso pudiera resolverse hasta principios
del próximo año Esto va para largo

Escenario imposible Después del segundo
debate presidencial Jorge Álvarez Máynez

candidato de Movimiento Ciudadano enfrenta
presiones por parte de Alejandro Moreno y Marico
Cortés líderes del PRI y PAN respectivamente para
que decline a favor de Xóchitl Gálvez de Fuerza y
Corazón por México La solicitud busca fortalecer un
frente opositor contra Morena Sin embargo Álvarez
Máynez rechaza esta opción argumentando que su
candidatura es la única capaz de vencer a Morena y
criticó a las dirigencias del PRI y PAN Hay tensiones
pero que se baje no lo va a hacer

Pendientes Gustavo Madero senador del
PAN aseguró que de las siete legislaturas en las

que ha participado la que concluyó ayer fue la más
terrible Ni mariguana recreativa ni ciberseguridad
ni aborto legal ni Sistema Nacional de Cuidados ni
rebaja en comisiones bancarias ni los comisionados
faltantes del Inai El pleno concluyó su último periodo
ordinario sin que lograra concretar los ofrecimientos
que hizo El Senado cerró la última sesión con un
resumen de lo que llamó logros importantes y
entregó por primera vez la Medalla de Honor Armada
de México al almirante José Rafael Ojeda Durán
secretario de Marina Quedaron mucho a deber Qué
vergüenza

Paso adelante El gobernador de Yucatán
Mauricio Vila se prepara para solicitar

licencia el 7 de mayo tras la orden del TEPfF que
le exige alejarse del cargo debido a su inclusión en
la lista nominal para el Senado por representación
proporcional Responde al cumplimiento legal
necesario para evitar conflictos de interés antes de
la jornada electoral El 3 de junio planea retomar
su cargo Durante su ausencia María Fritz Sierra
secretaria general de Gobierno asumirá como
encargada del despacho Hacer las cosas como lo
indican las reglas como debe ser

De un hilo En el pasado debate a la
gubernatura de Veracruz la secretaria de

Organización del Movimiento Territorial del PRI
Blanca Esther Hernández Pazos criticó duramente a
la candidata de Morena Rocío Nahle argumentando
su falta de preparación desconocimiento del estado
y no ser originaria de Veracruz Nahle además está
implicada en acusaciones de enriquecimiento ilícito
y problemas en la gestión de la refinería Dos Bocas
Contrariamente destacó al candidato opositor José
Yunes Zorrilla del PRI como apto para el cargo Una
cosa es la filia partidista y otra los delitos Y en ambas
pierde Rocío Nahle
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Xóchitl usando la exitosa
estrategia de AMLO
Lapolítica les ha invertido los

papeles En el debate presi
dencial del domingo vimos

a la candidata presidencial oposi
tora Xóchitl Gálvez emplear las
técnicas que encumbraron a An
drés Manuel López Obrador para
ganar las discusiones públicas y
empatizar con la gente

Xóchitl Gálvez utiliza frases cor
tas y fáciles de entender para des
calificar al gobierno en turno Lo

que durante varios sexenios hizo
AMLO Y así arrinconó a Claudia
Sheinbaum a asumir el rol de tec

nócrata que trata de dar explicacio
nes largas y complejas

Xóchitl dice que te están roban
do las Afores Claudia tiene que ha
cer una explicación larga sobre có
mo el dinero setomadelas cuentas
se va a un fondo no se le niega a
nadie etcétera Xóchitl dice que
prometieron lagasolina a 10 y la tie

nen a 25 Claudia tiene que contes
tar hablando de precios internacio
nales del petróleo ajustes inflacio
narios y IEPS Xóchitl dice que el
AIFA es un aeropuerto que no sirve

Y Claudia tiene que argumentar
que como aeropuerto de carga re
sulta que es el que tiene más tráfico
aéreo del país pero los aviones de
carga no llevan pasajeros Acusa ré
cord de asesinatos y le tienen que
contestar hablando de tendencias
anuales y variaciones porcentua
les A frases duras contundentes
sencillas de entender para el gran
público se te cayó el Metro se te
cayó el colegio Rébsamen las ex
plicaciones del oficialismo están
llenas de tecnicismos y matices

Es una estrategia sumamente
efectiva López Obrador la usó sin
parar en su vida como opositor y
ahora como presidente Al Foba
proa le llamó el fraude más grande
del mundo y le tenían que contes
tar explicándole los riesgos de una
corrida bancaria y cómo al rescatar
bancos en realidad se rescataba a
los cuentahabientes Están ven
diendo Pemex decía frente a una
reforma energética llena de com
plejidades y matices que no tenía
como eje central la venta de ningún
activo de Petróleos Mexicanos

Quieren privatizar las escuelas y

con eso se imponía en el complejo
debate sobre la reforma educativa
la evaluación a los maestros de es

cuelas publicas y el reparto meri
tocrático de las plazas

Es agua de su propio chocolate
Si Xóchitl Gálvez tuvo éxito en el se

gundo debate fue poresacapacidad
de aturdir a su rival con cuestiona

mientos y preguntas Le hizo 48 y
Sheinbaum apenas pudo contestar
16 Le aplicó un López Obrador

Ahora el reto para la candidata
opositora y su equipo es mantener
durante un mes la inercia favora

ble que les dejó el segundo debate
Porque los momentos estelares
anteriores de Xóchitl Gálvez

cuando tocó las puertas de Pala
cio Nacional cuando arrebató a
los partidos la candidatura presi
dencial su discurso de cierre de
precampaña se han desvanecido
rápidamente dejando una sensa
ción de burbuja que se rompe muy
rápido Si quiere dar la sorpresa
Xóchitl Gálvez está obligada a te
ner un mes perfecto un mayo per
fecto Arranca hoy

historiasreportero gmail com

Xóchitl dice que te están robando las Afo
res Claudia tiene que hacer una explIccTj J
ción larga sobre cómo el dinero se tomade J
las cuentas se va a unfondo etcéteraT H
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En el segundo debate Sheinbaum aplaudió
los éxitos económicos del presidente López
Obrador pero la realidad es que estamos
sufriendo una desaceleración

La desaceleración
A los tecnócratas liberales sí nos

obsesiona el crecimiento porque lo
que queremos es equidad en la pros
peridad y no igualdad en la miseria

Isaac Katz

En el segundo debate la candida
ta oficial Claudia Sheinbaum
aplaudió los éxitos económicos

del presidente López Obrador Fíjen
se con el gobierno de la transforma
ción cuáles han sido los logros cre
cimiento económico de 3 2 por ciento
por encima del 2 por ciento de todo
el neoliberalismo No pasó mucho
tiempo para que cayera por tierra esta
afirmación El 3 2 por ciento de 2023
era todavía un rebote del desastre de
la pandemia pero ayer el INEGI dio
a conocer la estimación oportuna del
primer trimestre de 2024 la tasa anual
fue de solo 2 por ciento

Y no solo eso me señaló ayer Ga
briela Siller Pagaza directora de aná
lisis económico de Banco Base Si se
materializa el crecimiento de 1 6 por
ciento para este año el sexenio termi
naría con un crecimiento total de 5 08
por ciento y un crecimiento promedio
anual de 0 83 por ciento el menor des
de el sexenio de Miguel de la Madrid
1982 1988 Además el PIB por habi

tante se encontraría por debajo del ob
servado en 2018 lo que implica un sexe
nio perdido en crecimiento económico
por habitante

En su esfuerzo por defender las po
líticas de López Obrador Sheinbaum

afirmó que este gobierno ha logrado
más empleo histórico 1 8 millones
más que en el sexenio anterior y eso
que hubo pandemia Omitió decir que
son 360 mil anuales cuando un mi
llón de jóvenes ingresan al mercado
laboral cada año Y aunque hubo una
pandemia en 2020 hubo otra en 2010
y terremotos enormes en 1985 y 2017

Declaró que el salario mínimo au
mentó 113 por ciento y 300 por ciento
en la frontera Estas no son palabras
ni mentiras son hechos De acuerdo
El problema es que no todos los sala
rios en el país son mínimos Estos in
crementos han hecho que suba el nú
mero de trabajadores que ganan cerca
del mínimo mientras que se ha reduci
do el de quienes ganan más de tres En
el primer trimestre de 2020 antes de
la pandemia 12 3 millones de trabaja
dores obtenían hasta un salario míni
mo para el cuarto trimestre de 2023
eran ya 19 5 millones En cambio los
que ganan más de cinco salarios míni
mos cayeron de 1 5 millones a 839 mil
en ese lapso Los que ganan de 3 a 5
mínimos bajaron de 3 3 a 2 1 millones
INEGI Subir por decreto los salarios

mínimos no es una panacea
Sheinbaum afirmó La deuda no

ha aumentado realmente como aumen
tó en los períodos anteriores Pero la
deuda neta del sector público subió de
10 8 billones de pesos en diciembre de
2018 a 15 5 billones en febrero de 2024
Es un aumento de 43 5 por ciento

También presumió que el peso es
la moneda más fuerte que hay hoy en
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todo el mundo La estabilidad cam
biaría es importante después de las
devaluaciones del pasado pero la idea
de que un presidente que devalúa se
devalúa como decía José López Porti
llo es producto de la ignorancia econó
mica o peor aún de una suerte de ma
chismo El peso se ha mantenido firme
por una política fiscal prudente en los
primeros años de este sexenio pero
López Obrador ya la abandonó en 2024
También han sido factores las altas ta
sas de interés que asfixian a deudores
y disminuyen el crédito productivo y
las remesas que no son un mérito del
gobierno Muchos países sin embargo
buscan depreciar sus divisas para faci
litar sus exportaciones El peso fuer
te beneficia a unos los importadores
pero golpea a otros los exportadores
y los beneficiarios de remesas

Por lo pronto hoy estamos sufrien
do una desaceleración Hemos regre
sado al temido 2 por ciento anual pero
el sexenio se saldará con 1 por ciento
anual Si de verdad queremos crecer
más debemos cambiar las políticas
económicas

MATAR EMPRESAS
En el próximo sexenio llevaremos el sa
lario mínimo a 10 mil pesos al mes dijo
Sheinbaum Esto no afectará a las gran
des empresas las que sufrirán o que
brarán serán pequeñasymedianas No
importa En 2021 solo había 14 219 em
presas grandes en México 5 1 por ciento
El resto eran de micros a medianas
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Un presidente que solo habla con los suyos
eluniversal.com.mx/opinion/salvador-garcia-soto/un-presidente-que-solo-habla-con-los-suyos/

Salvador García Soto

PERFIL
Justo ayer que concluyó, entre gritos y sombrerazos la penosa 65 Legislatura del
Congreso de la Unión, el presidente López Obrador citó en Palacio Nacional a los
diputados y senadores de Morena y a los de sus esbirros del PT y el PVEM, para hacerles
una “despedida” y agradecerles los favores recibidos con la aprobación de leyes fast
track, con fallas de técnica legislativa y sin consultar en muchos casos a los ciudadanos.

Aunque varias de esas reformas secundarias y constitucionales que le aprobaba
ciegamente la mayoría de su partido en las dos cámaras federales terminaron derogadas
y declaradas inconstitucionales por parte de la Suprema Corte, el presidente sabe muy
bien que tuvo en las bancadas de la 4T a legisladores serviles, agachados e
incondicionales que, con el pretexto de su lealtad política, antepusieron los intereses
políticos y los caprichos presidenciales a las normas parlamentarias y, en varios casos,
a los intereses y derechos de los ciudadanos.

Por eso el agradecimiento de López Obrador a sus diputados y senadores está más que
justificado, porque igual que lo hicieron en su momento las mayorías del PRI y las del
PAN después, los legisladores de Morena terminaron actuando no como representantes
de uno de los tres Poderes del Estado Mexicano, sino como empleados y subordinados
del presidente que lo mismo aprobaban los presupuestos sin moverles ni una cifra, que
pasaban leyes y reformas delicadas al vapor y sin modificar una sola coma de lo que les
pedía su Jefe Político.

Al final la legislatura que termina no será necesariamente una de las más memorables
para el país. Su desempeño estuvo marcado por la polarización política, la falta de
acuerdos por incapacidad y falta de oficio de los coordinadores parlamentarios y, sobre
todo, por una marcada injerencia ilegal e inconstitucional del presidente que no sólo daba
“línea” a sus diputados y senadores, al viejo estilo del PRI, sino que abiertamente
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interfería en las labores del Congreso obligando a sus bancadas a no hacer su trabajo y
frenar nombramientos para varios órganos autónomos como el INAI o el Tribunal
Electoral del Poder Judicial de la Federación.

Al mismo tiempo que amenazaba y presionaba a sus legisladores, el presidente López
Obrador atacaba y denostaba un día sí y otro también a los diputados y senadores de la
oposición a los que no recibió ni una sola vez, como partidos y bancadas, en el Palacio
Nacional, algo que sí solían hacer los presidentes priistas y panistas que igual les daban
“línea” a sus bancadas legislativas, pero tenían la educación y la cortesía política de
invitar a reunirse y a dialogar en varias ocasiones a las bancadas opositoras.

En ese sentido el presidente López Obrador terminará siendo el más antidemocrático de
los mandatarios mexicanos de la era contemporánea. Porque siendo el presidente de
todos los mexicanos y el Jefe del Estado, siempre actúo y se condujo como si fuera solo
presidente para los de Morena y para sus fieles seguidores y simpatizantes. Nunca se
dignó dialogar ni invitar a su fastuoso Palacio a los dirigentes de los partidos de oposición,
mucho menos a sus bancadas, y por el contrario siempre se refería a ellos con desprecio,
con adjetivos y con descalificaciones.

El único intento fallido de diálogo con los opositores en este gobierno lo encabezó en
2023 el entonces secretario de Gobernación, Adán Augusto López, quien ofreció una
mesa de diálogo al PAN para analizar juntos temas y problemáticas de la agenda
nacional. El representante panista para ese fallido diálogo era Santiago Creel que estuvo
en un par de ocasiones en el Palacio de Bucareli para esbozar una agenda mínima de
conversaciones con el gobierno de López Obrador, pero al final todo quedó en una
intención fallida, porque las aspiraciones de Adán Augusto para ser candidato de Morena
terminaron reventando el diálogo antes de que siquiera tomara forma.

Fuera de esa ocasión y de alguna vez que invitó a senadores de la oposición a algún
evento en Palacio Nacional, el tabasqueño siempre tuvo una política de “puertas
cerradas” para la oposición y para sus bancadas legislativas. Eso sí, a los de Morena los
recibía siempre al inicio y al final de los periodos legislativos para apapacharlos y al
mismo tiempo para darles la “línea” de lo que tendrían que aprobar sin chistar, sin pensar
y en muchos casos sin siquiera leer las iniciativas y reformas que le votaban siempre a
favor al presidente.

Al final lo que refleja la actitud de Andrés Manuel López Obrador, además de su
autoritarismo antidemocrático y su fanatismo del Jefe Político de su partido, que prometió
hasta el cansancio que no sería, es también el desprecio que siempre ha sentido hacia los
cargos legislativos. Ese desprecio y menosprecio por el trabajo legislativo ni siquiera es
de este sexenio.
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En 2009, para las elecciones de intermedias de aquel año, después de que había pasado
su plantón en Reforma, su denuncia de fraude y su “presidencia legítima”, la dirigencia
nacional del PRD, dominada por Los Chuchos, le ofrecieron que se presentara  como
candidato a diputado federal y fuera líder de la bancada perredista en aquellos comicios.
Pero Andrés Manuel se negó y dijo que a él no le interesaba ser diputado, ni siquiera
coordinador. ¿Por qué?, le preguntaron. “Es un cargo que la gente desprecia, los ven
como levantadedos, es un cargo indigno”, respondió el ahora presidente.

Por eso se entiende por qué trató como trató a los diputados y senadores de las dos
legislaturas que le tocaron en su sexenio, tanto a los morenistas, a los que les dio trato de
criados y subordinados, como a los opositores, a los que de plano ni los vio ni los oyó
durante todo el sexenio. Nomás que a los suyos sí los invito a Palacio para despedirlos y
de paso agradecerles al puro estilo del general Agallón Mafafas. “Muy bien muchahitos,
muy bien muchachitos”.

NOTAS INDISCRETAS… La Cuauhtémoc es sin duda una las alcaldías más disputadas
en la Ciudad de México, por todo lo que representa y por ser el asiento de los Poderes
Federales. La pelea por gobernar la céntrica demarcación, como el resto de la contienda
capitalina, se está poniendo cada vez más intensa entre Morena y la alianza opositora del
PRI-PAN-PRD. Los morenistas buscan reconquistar la alcaldía que gobernaron de 2015 a
2021, con Ricardo Monreal y Néstor Núñez, y que perdieron a manos de la coalición
opositora en la triste derrota de las elecciones intermedias del 21. Para nadie es un
secreto que la Cuauhtémoc terminó siendo una especie de “premio de consolación” para
Monreal después de su fallida aspiración presidencial y la postulación de su hija, Caty
Monreal, si bien atendió al criterio de género y a la trayectoria propia de la candidata, fue
desde el inicio una apuesta fuerte de Morena para tratar de recuperar la alcaldía con la
operación de los Monreal. Del lado opositor enviaron a una candidata también mujer y
también joven, Alessandra Rojo de la Vega y la pelea entre las dos abanderadas ha sido
palmo a palmo por el territorio cuauhtemense. A un mes de la elección, la encuestadora
Mitofsky, de Roy Campos, acaba de dar a conocer un sondeo que levantó en la alcaldía
Cuauhtémoc entre el 20 y el 24 de abril pasados. Y los resultados hablan de la feroz
disputa que se libra en esa alcaldía: Caty Monreal aparece a la cabeza de esta encuesta
con 46.6 de las intenciones del voto, seguida por Alesandra Rojo con 37.2 y muy atrás
con 7% el candidato de MC, Herman Domínguez. Los poco más de 8 puntos de la
candidata morenista parecen ser una ventaja, mínima, pero ventaja. Sin embargo, como
dicen los cronistas deportivos, esto no se acaba hasta que se acaba y estamos a 4
semanas de saber el desenlace de esta y del resto de las elecciones capitalinas el 2 de
junio… Ruedan los dados. Capicúa. Se repite el tiro.
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Caso Iguala nadie más
por exprimir

Muylejos de servirpara resolver el caso
Iguala la polémica nueva Ley de Am
nistía beneficiará sobre todo a narco

traficantes

Según elpresidente López Obrador consuaplicación
podránromperse imaginarios pactos de silencio que
supone impiden conocerunaverdad alternaque desa
credite lajurídicamente histórica que nadani nadieha
podido echar abajo sobre la desapariciónyasesinato de
los 43 normalistas deAyotzinapa

Lo sucedido entre el26yel27de septiembre de 2014
se conoce desde enerode 2015 cuando el entoncespro
curadorgeneral Jesús Murillo Karam hizo la narrati
va de hechos

Esaversión sustentadaendiligencias peritajes tes
timoniosyevidencias fue confirmadaporlaComisión
Nacional de los Derechos Humanos que presidió Luis
Raúl González Pérez ensu recomendación de noviem
bre de 2018

Pactos de silencio entre quiénes si encasi 10 años se
agotóloaveriguableyhandeclaradolos asesinosenquela
4Tconfiócomo testigosprotegidos

El Gil clasificado como Juan El Cepillo El Chere
je El Joña El Pato El Chino resguardado como Car
la y muchos otros de los más de 70 liberados indebi
damente han sido virtualmente exprimidos de infor
macióncontradictoriayno cuajó el intento de imponer
susmentiras como verdad

A quién de los partícipes que se supone han impe
didoconocer laverdad apli
cará el Presidente su nueva

LeydeAmnistía
Nohaynadie quepuedadar

más información de laya co
nocida amenos quepor fin se
hayadecididobuscarenEsta
dos Unidos a El Güereque el

verdadero homicida apodado
tambiénLaRana identificado
aplenitudenla investigaciónde laOficinaEspecialpara
el Caso Iguala de la CNDH que encabezóJosé Trinidad
Larrieta o que se haya decididobuscar detener e inte
rrogaraElPajarracoycorroborarlo que declarósinpre
siones avisitadores de laCNDHycuyotestimoniocoin
cide conlahipótesis delbasurero de Cocula

Ose solicitaráaEUlaextradición del indebidamente
asilado exjuezde barandillaJoséUlises BernabéGarcía
ante quienfueronpresentados entre 23y28 levantados
antes de ser entregados al sicariato de los Guerreros
Unidospara ejecuciónyquemade sus cuerpos

Quizátambiénsepretendaaplicar lanuevaley aquie
neshanimpedidose reconozca la verdadverdadera los
mismísimosAlejandroEncinasyOmarGómezTrejo que
se opusieronhastala irracionalidad aenviaralaUniver
sidadde Innsbrucklos 114 restos óseospropuestos porla
CNDHanterioraRosarioPiedraparasuanálisisgenético
ycuyo resultado terminaríapor reconfirmarel destino
final delos normalistas

Seguramente no
La nuevafacultad presidencial solo puede servirpa

ra que López Obrador cumpla su compromiso de libe
rar anarcotraficantes comoprometió desde que anda
ba en campaña

Tal abusivapotestad no está inspiradaenrazonesde
justicia sino en interesespolíticos para ganar la sim
patía electoral de puro delincuente devoto de la Santa
Muerte que promueve Morena

La polémica nueva
Ley de Amnistía

beneficiará
sobre todo a

narcotraficantes
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Covid 800milmuertos
por negligencia
del gobierno

Reitero nunca tanpocos habían
matado a tan tos mexicanos

Florestán

LaComisión Independiente de Inves
tigación Sobre la Pandemia de Co
vid 19 en México presentó ayer su in

forme final que es desastrosoparaelgobierno de
López Obradorypara cientos de miles de mexi
canos que murieronpor su negligencia

Elgrupo integradopor científicos de todas las
especialidadesyencabezadopor el doctorJaime
Sepúlveda parte de tres claves fundamentales la
permanente subestimación del virus la centra
lizaciónypersonalización délas decisionesyla
política de austeridad delgobierno que dejósin
recursos alsectorsalud

La comisión señala que casi cuatro de cada 10
muertes en exceso fueronpor fallas en lagestión
gubernamental Se trata agrega de un daño de
vastadore inocultable

Y agrega esa deficiente gestión delapande
miaporparte delgobiernollevó amás de800mil
muertes en exceso casi cuatro de cada 10 se de
bieron a las fallas déla gestión públicaymás de
215milniñasyniños quedaronhuérfanos

Enlos hospitales elpersonal fue insuficientey el
equipodeproteccióntardíoydebajacalidad El 95
por ciento de los fallecidos murieron solosy4 mil
843 profesionales de la salud intentando salvar la
vidadeotros más queencualquierotropaís

Y peor la reducción de la esperanza de vida
fue de cuatro años un retroceso de tres décadas
y se perdieron 19 4 millones de años de vida de

los 800 mil muertos el tercer peorpaís del mun
do al menos 250 milpersonas que deberíanestar
vivas murieronpor la negligencia del gobierno

A esto pregunto cuál será la reacción de Ló
pez Obrador y de su zar anticovid Hugo López
Gatell

Obviamente negary descalificar lo queya no
les alcanza pues son cientos de miles de muer
tos por los que alguien algún día alguien tendrá
que responder

RETALES
1 RETORNO Claudia Sheinbaum se convirtió
en la primera candidata presidencial de este si
glo envolver alaUNAM Ayerse reunió en elAn
tiguo Colegio de Medicina de la UNAM con 500
científicos de todo el paísyles reiteró suvocación
académica JuanRamónde laFuente declaró que
la ciencia tiene que ser críticay libre lo que res
paldó la candidata
2 HUACHICOL El Presidente repite que se
acabó elhuachicoly es falso Ayer estallaron cin
copipas de combustible robado en Tlahuelilpan
Hidalgo mismo donde en enero de 2019 explotó
una toma clandestina que mató a 137 personas
Y siguen y
3 ELECTORES El INE confirmó el número de
electores para el 2 dejunio 98 millones 329 mil
591 Enlas presidenciales 2012y2018 laparticipa
ciónfue de 63 porciento De mantenerseenjunio
serían 61 millones 947 mil 642 de votos La can
didata ganadora necesitaría más de 31 millones
AMLO en2018 logró 30 De subirlaparticipación
aumentaríael número devotosparaganar

Nos vemos mañana pero enprivado

 .  2024.05.01
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Ocurre que noticias importantes aveces pasan desapercibidas
La semana pasada por ejemplo la Secretaría de Economía
decretó un aumento de aranceles para 544 productos Entre
ellos aplicó un impuesto de 35 a las importaciones de cables
de fibra óptica Y resulta que el principal productor nacional de
este bien fundamental para la industria de las telecomunica
ciones es Condumex Y resulta que el dueño de esta empresa
es Carlos Slim

Se trata de un regalazo del gobierno de López Obrador al
hombre más rico de México

Uno más de los muchos que ha recibido en este
sexenio De acuerdo con la publicación El CEO
las empresas de Slim han recibido contratos del
gobierno de la supuesta Cuarta Transformación
del orden de 61 mil millones de pesos

El nuevo arancel beneficiará enormemente al
ingeniero como es conocido en el mundo de los
negocios

Informa Gerardo Flores Ramírez en su co

lumna del lunes en El Economista que en Esta
dos Unidos hay una gran demanda por cable de
fibra óptica Obvio ese país está extendiendo su
infraestructura para el siguiente paso cuántico de
internet Me refiero a la inteligencia artificial

La gran demanda en el vecino del norte ha he
cho que aumenten los precios de la fibra óptica En esta coyun
tura es cuando el gobierno de AMLO ha decretado el arancel
que básicamente aplicará a los productos chinos porque el
impuesto no podrá cobrarse a los países con los que México
tiene tratados de libre comercio como Estados Unidos Japón
o Europa

Los chinos según entiendo tienen los mejores precios de
cable de fibra óptica en el mercado Sin embargo ahora cos
tarán un 35 más en México por el arancel Flores Ramírez
argumenta que además de un encarecimiento del 40 que ha
tenido este producto por la demanda internacional que exis
te los precios aumentarán por el arancel en el despliegue
de redes de telecomunicaciones en nuestro país un tipo de
infraestructura que aún hace mucha falta sobre todo para in
crementar la penetración de la banda ancha

Slim será el gran beneficiario
Sus competidores que proveen servicios de internet To

talplay Izzi Megacable se verán obligados a comprarle la
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fibra óptica a Condumex porque la china costará un 35
más Con el arancel se estaría formando un nuevo monopolio
nacional de los que tanto le gustan operar al ingeniero

A santo de qué le dieron este regalazo a Slim
Para el empresario este sexenio ha sido soberbio Ha am

pliado su negocio en la construcción de infraestructura y está
inviniendo fuertes cantidades en el de la exploración y explo
tación de petróleo en asociación con Pemex

Indudablemente el ingeniero es muy hábil para hacer di
nero Como buen capitalista ha venido acumulando cada vez
más riqueza Bien por él y sus socios

Sin embargo la principal fuente de sus ingresos no ha sido
la innovación o mejores prácticas administrativas No Lo que
mejor ha sabido hacer es relacionarse con los gobiernos so

bre todo con presidentes fuertes como Salinas y
López Obrador

Vaya que ha sido tremendamente rentable su
buena relación con el actual mandatario El re
sultado ha sido impresionante De acuerdo con
Bloomberg cuando comenzó el gobierno de
AMLO la fortuna de Slim ascendía a 49 mil cien
millones de dólares En cinco años su riqueza se
duplicó Sí dobló el valor para alcanzar los 1Ó5
mil millones de dólares

Es el hombre más rico de México y de América
Latina El nümero once del mundo

Reitero bien por él que está en lo suyo que
es hacer cada vez más dinero Del lado guber
namental ha encontrado en AMLO a un aliado

espectacular
Hace poco el ingeniero comparó su relación con el Pre

sidente con la que se tiene normalmente con una esposa
Como dije en una columna anterior la analogía me pareció
sugerente Estamos creo frente a un matrimonio de con
veniencia El empresario ha hecho negocios muy jugosos
Lo que no queda claro es qué ha recibido AMLO de esta
relación

Nada Puro amor del bueno Buenas vibras
No lo sé y no voy a especular Pero lo que sí me queda claro

es que AMLO miente al decir que todos los días combate a la
oligarquía de este país A esa minoría rapaz que se ha enri
quecido a costa de la mayoría de los mexicanos

Con qué cara nos dice esto López Obrador cuando le ha
dado al hombre más rico de México contratos prebendas y
ahora aranceles que aplicará a sus competidores

X leozuckermann

Hace poco
el ingeniero
Carlos Slim

comparó su
relación con el
Presidente con

la que se tiene
normalmente

con una esposa
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El presidente López Obrador había dicho que la detención de
Abraham Oseguera Don Rodo uno de los principales opera
dores del CJNG y hermano mayor de Nemesio Oseguera El
Mencho era un tema de seguridad nacional y que no se per
mitiría su liberación Más allá de que el primer mandatario sue
le usar lo de seguridad nacional para todo desde el Tren Maya
hasta la situación jurídica de un criminal lo cierto es que Don
Rodo quedó en libertad ayer en la madrugada

Los intentos que realizó la FGR para mantenerlo detenido
fueron infructuosos y como tampoco era reclamado por Estados
Unidos fue dejado en libertad Incluso envió un mensaje al se
cretario de Estado Antony Blinken relacionado con el informe
de la semana pasada sobre la situación de derechos humanos
que denunciaba las presiones del Ejecutivo al Poder judicial di
ciéndole algo asi como y tü defendiendo a los jueces

En realidad la liberación de este personaje no es plenamen
te atribuible al juez del caso La liberación del hermano de El
Mencho exhibe todo lo que está mal en el sistema de seguridad
y de procuración de justicia La FGR reconoce que lo detuvieron
sin orden de cateo porque estando ya localizado en tres ocasio
nes un juez de control negó dicha orden Luego en la carpeta de
investigación presentaron una versión de la detención que no es
similar a la que presentaron los militares que realizaron el ope
rativo La defensa de Don Rodo se basó para pedir la liberación
en los testimonios de la policía municipal de Autlán la ciudad
que es el centro de operaciones del CjNG y que trabaja abierta
mente con el CJNG Hasta el presidente municipal participó en
la defensa del hermano de El Mencho Y judicialmente no se
tuvo el sustento de pruebas información de inteligencia había y
mucha suficiente como para mantener a este personaje clave del
CJNG en la cárcel Falta coordinación falta un compromiso com
partido falta claridad en la forma y los objetivos sobre todo a la
hora de judicializar los casos Lo de Don Rodo siendo un triunfo
terminó convertido en un desastre y en la mejor demostración
de por qué no funcionan las cosas en el ámbito de la seguridad

Pero no se trata sólo de este caso Parte central del problema
es también la politización y el doble discurso del propio gobierno
a la hora de aplicar la justicia Se aprobó una Ley de Amnistía que
tendrá inevitablemente que ser revisada en la Suprema Corte
porque tiene como objetivo colocar al Presidente de la República
por encima de cualquier instancia judicial o de investigación ya
que le permite liberar a cualquier delincuente detenido por el
delito que sea en cualquiera de los momentos del proceso esté
ya o no condenado

El propio Presidente ha explicado que uno de los casos que
está promoviendo es el de Israel Vallaría acusado de seis
secuestros v que fue detenido junto con la que era su pareja

 .  2024.05.01
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Florence Cassez Vallarta es un peligroso secuestrador hay

testimonios de sus víctimas y pruebas que lo inculpan Por que
lo quiere liberar el Presidente Para acusar a Genaro García
Luna y a Carlos Loret de Mola y relacionarlos con el operativo
en el que fueron detenidos hace 19 años Cassez y Vallarta El
exministro presidente de la SCJN Arturo Zaldívar fue quien
propuso la liberación de Cassez v ha apoyado la de Vallarta en
varias ocasiones sin éxito porque distintos tribunales una y otra
vez lo han considerado culpable Está en prisión preventiva por
que no se ha podido dictar una sentencia definitiva ya que su
defensa ha colocado un amparo tras otro para impedirla a como
dé lugar Y ahora se abre nuevamente una oportunidad para
dejarlo en libertad

Quieren convertir a Vallarta en un testigo protegido corno
hicieron con Gildardo López Astudillo en el caso Ayotzinapa
y con muchos otros El problema se complica con estos testi
gos protegidos porque aparecen cuando quieren y diciendo lo
que las autoridades quieran Ahí está el testimonio de Sergio
Villarreal El Grande uno de los principales líderes del cártel de
los Beltrán Leyva quien ya había declarado en México cuan
do fue detenido en 2006 que había entregado millones de dó
lares a la campaña presidencial de López Obrador del 2006
testimonio que presentó originalmente ante la PC R luego ante
autoridades estadunidenses v que ahora ratifica en un libro de

Anabel Hernández

La verdad es que como está presentado el testimonio no es
demasiado creíble Pero es el mismo personaje que en el misi no
testimonio dice que le habría entregado tres millones de dóla
res en esas mismas fechas a Genaro García Luna El presiden
te López Obrador ha usado una y otra vez el testimonio de El
Grande presentado sin una sola prueba en contra del exsecre
tario de seguridad pero lo rechaza en forma terminante cuando
el mismo sujeto lo acusa a él Si el testigo es bueno en un caso lo
debe ser en el otro Y en esto el gobierno federal ha caído una vez
más en su propia trampa Con un punto que no es menor con
base en esos testimonios y nada más sin pruebas documentales
fue con lo que enjuiciaron a García Luna en Estados Unidos Con
esos mismos testimonios podrían enjuiciar el día de mañana al
propio mandatario o a gente de su equipo Ése es el riesgo que
se corre cuando se usa judicialmente a testigos protegidos que
no sustentan sus declaraciones en pruebas

Pero vamos con otro caso polémico el del secuestro del
obispo Salvador Rangel Al momento de escribir estas líneas
no hay siquiera una versión verosímil de lo ocurrido Qué pasó
realmente con el obispo secuestrado durante casi dos días en
Morelos La tesis de que fue un secuestro exprés no se sostiene
tampoco el silencio de las autoridades locales y federales Y lla
ma profundamente la atención otro silencio el de la Conferencia
Episcopal
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Maximato
Mucho se ha hablado de que México viviría un segundo
maximato Si Claudia Sheinbaum producto del dedazo

de López Obrador gana las elecciones presidenciales
Np son pocos los que están convencidos de que la in

fluencia del tabasqueño sobre la política mexicana se ex
tenderá más allá del Ia de octubre de 2024

El Presidente sin embargo ha declarado una y otra vez
que se va definitivamente de la política No me voy a fo
tografiar no tendré redes sociales ni seré líder moral de
nadie promete

Difícil creerle Ya alguna vez pidió que lo dieran por
muerto como candidato presidencial para 2006 Argumen
taba que no puede ser abanderado alguien que enfrentaba
un desafuero por el caso del predio El Encino Al final fue
candidato del PRD

El Maximato fue un periodo histórico y político de Mé
xico que abarcó desde el l2 de diciembre de 1928 con el
gobierno de Emilio Portes Gil como presidente interino
Abarcó también los gobiernos de Pascual Ortiz Rubio y
Abelardo Rodríguez hasta 1934

La influencia de Calles terminó con la llegada del ge
neral Lázaro Cárdenas a la Presidencia de la República Si
gana a Claudia le corresponderá elegir si quiere el pa
pel de Portes Gil Ortiz Rubio y Rodríguez o el del gene
ral Lázaro Cárdenas

Rubén Moreira coordinador de los diputados del PRI es
de los que creen que si gana la candidata oficialista el Pre
sidente seguirá influyendo en la política de México Agrega
que para evitarlo va a necesitar un Jesús Reyes Heroles
que exorcice un nuevo maximato

Por qué un Reyes Heroles
Moreira evocó el intento de Luis Echeverría de seguir

mandando luego de haberle entregado la banda presiden
cial a López Portillo en 1976

Echeverristas de hueso colorado se habían colado al ga
binete de López Portillo Porfirio Muñoz Ledo Augusto
Gómez Villanueva Carlos Sansores Pérez y a través de
ellos quiso prolongar su influencia

López Portillo le pidió a don Jesús Reyes Heroles que
se encargara del asunto Echeverría acabó como embaja
dor en las Islas Fiji Oceanía

Quién podrá ser el Reyes Heroles de Claudiá
Sólo un nombre se me viene a la cabeza Juan Ramón de
la Fuente
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Germán Martínez no lo pensó dos veces Abandonó el
salón de sesiones del Senado mientras se desarrollaba la
ceremonia de entrega por primera vez de la medalla de
honor Armada de México al secretario de Marina José
Rafael Ojeda

El legislador del Grupo Plural nos explicó sus motivos
Por deseos del presidente López Obrador el Senado

como la República acaba homenajeando al militarismo
El reconocimiento al almirante le pareció a Germán

una afrenta a Ponciano Arriaga Francisco Zarco Ignacio
Ramírez Es lo único que no hicieron los liberales de 1857
puntualizó

La entrega de la medalla estaba programada para el 17
de abril pasado La sesión se suspendió ese día porque no
se juntó el quorum 65 senadores Faltaron legisladores del
oficialismo Los de la oposición no pasaron lista

La sesión de ayer fue la última de la presente Legislatura
Se ve difícil que convoquen a un extraordinario en pleno
periodo electoral El reconocimiento al almirante por sus
55 años de servicio activo a favor del país se entregaba ayer
o no se entregaba

Ojeda pronunció un breve discurso de agradecimiento
Esta medalla dijo no es mía Yo la vengo a recibir a

nombre de todos los integrantes de la Marina Armada de
México

Nos cuentan que Guadalupe Taddei consejera presi
denta del INE hizo tremendo berrinche en los Estudios
Churubusco la noche del segundo debate

No le permitieron estar en el escenario donde debatie
ron los candidatos Le asignaron una cabina junto con otros
consejeros No le gustó y se fue

Nos aseguran también que Taddei tiene guardado el
mapa de riesgos que ubica las zonas más complicadas

del país para desarrollar el proceso electoral Su argumento
es que si lo1 da a conocer hay riesgos de que se debilite la
participación

El PRI no va en alianza en Coahuila Eso pone en riesgo el
triunfó del exgobernador de la entidad Miguel Riquelme
quien busca un escaño en el Senado

Los priistas tienen informes de que como partido los
pronósticos de las elecciones del 2 de junio no les son fa
vorables en el territorio nacional Encuestas internas les dan
sólo 8 en la intención de voto

Por él contrario la alianza Fuerza y Corazón por México
que postulaaXóchitl Gálvez como candidata presidencial
crece en las preferencias electorales
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El porvenir inmediato
La prisión preventiva oficiosa es a todas Lees

inconstitucional e inconvencional

Cada vez asusta más el porvenir inmediato del gobierno de
López Obrador Asusta por su intención desenfrenada de
cambiar el orden constitucional y legal antes de marchar
se por los decretos que pueda emitir de aquí al final de su
mandato por las muchas venganzas que toma a diario de
las que no se informa por temor a represalias o simplemen
te por la convicción de que no hay manera de enfrentarlas
de su permanente e ilegal intervención en el proceso elec
toral y de la incertidumbre sobre cómo actuaría en caso de
perder las elecciones

Muchos nos preguntamos hasta dónde es capaz de llegar
en los cinco meses que le restan Cuántos más palos está
dispuesto a propinarle a la democracia Lo único cierto es
que ejercerá el poder dentro o fuera del marco legal hasta
el 30 de septiembre

Su incontinente actividad política se desdobla en dos
frentes En el de fortalecer las facultades del Ejecutivo para
dejar a quien él cree que será la próxima presidenta bien
armada para continuar su proyecto y en el frente electoral

Estamos conscientes de que en el improbable caso de
que Morena tenga mayoría absoluta como resultado de las
elecciones el próximo 2 de junio haría aprobar las 20 refor
mas que anunció el 5 de febrero pasado asestando como
bien ha documentado Sergio López Ayllón en sus pasadas
cinco colaboraciones en Milenio Vuelta al presidencialis
mo el último golpe al sistema de representación y a lo que
queda del equilibrio de Poderes construidos lenta y pacien
temente a lo largo de las últimas tres décadas

Por lo pronto nos ha dejado tan sólo en este mes tres
reformas que apuntan en el mismo sentido de la vuelta al
autoritarismo y a la supremacía del poder presidencial am
pliación de prisión preventiva oficiosa cambios a la Ley
de Amparo y facultad presidencial para amnistiar a quien

Ninguna es menor y sólo puedo dar un pequeño acer
camiento a lo que significa cada una en términos de retro
cesos democráticos La intención de aumentar los delitos

que merecen la prisión preventiva oficiosa es a todas lu
ces inconstitucional e inconvencional va en contra de los
tratados internacionales firmados por México por privar a
los ciudadanos de la presunción de inocencia y permitir a
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i encarcelarnos sin haber sido probados y
cc araaos culpables Ei Presidente y su gabinete dejan en

claro sus motivaciones razones de seguridad nacional que
por supuesto serán definidas por el titular del Ejecutivo y
la corrupción prevaleciente en el Poder Judicial Otra vez
un ataque al equilibrio de Poderes

En cuanto a la Ley de Amparo se trata de quitarles a los
jueces y magistrados la posibilidad de suspender temporal
mente una norma hasta que se revise su probable incons
titucionalidad Es una represalia contra el Poder judicial
por haber detenido por esa vía un buen número de leyes y
decretos del presidente López Obrador Se acabó eso de
paralizar la actuación de la autoridad demandada durante
el tiempo que el juzgador integra el expediente del caso lo
estudia y analiza para determinar si ese actuar de la auto
ridad resulta apegado o no a la Constitución Laura Rojas
y Raúl Mejía Nexos El Juego de la Suprema Corte Si el
acto de autoridad causa un daño irreparable a la persona
que demanda o a una colectividad más amplia que reclame
la afectación de sus derechos pues mala tarde

Finalmente los cambios a la Ley de Amnistía le darán
a López Obrador y a la próxima presidenta la facultad de
otorgar amnistía de forma directa a personas que aporten

elementos comprobables que resulten útiles para conocer
la verdad de los hechos en casos que sean relevantes para
el Estado mexicano Queda a criterio del Presidente otra
vez determinar quiénes caen en este supuesto

En el frente electoral tampoco sabemos hasta dónde es
capaz de llegar López Obrador Ningún presidente había
recibido ni tantas denuncias ni tantas amonestaciones o
exhortos por vulnerar de manera tan frecuente y sistemática
los principios de neutralidad imparcialidad y equidad en la
contienda Simplemente no le importa Que sigan con sus
llamados a misa y sintiéndose la gran inquisición dice

La única certeza es que seguirá haciéndolo Si pierde
podrá exhibir un cúmulo de violaciones a la elección y si
gana el ya muy abultado expediente de ilegalidades que
dará en el cajón para que consumado el fraude los ana
listas denunciemos lo que para entonces será un hecho
consumado

Estamos pues ante dos prioridades clarísimas Pasar por
encima de la ley con tal de ganar las elecciones y seguir
ampliando los poderes del Presidente

Más allá de las elecciones del próximo 2 de junio la go
bernabilidad democrática ya está en riesgo
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Morenay el PRIAN
escupiendo
para arriba

Hayuna etiqueta que se
usa como un insulto de

parte del Presidente de
la candidata presidencial de Morenay
de los morenistas engeneral

Esaetiquetaes PRIAN Dicen Los del
PRIAN o Lacandidatadel PRIAN co
mosi escupieran como si dijeran Los de
lamaña o Los delaalcantarilla

Luego de muchos titubeos al respec
to finalmente en el debate del domin

go pasado la candidatapresidencial de
laoposiciónXóchitl Gálvez dijo con to
daclaridad sin ningunareserva que sí
que era la candidata del PRI del PAN
del PRDy de millones de ciudadanos

Los titubeos previos de Xóchitl son
explicables Si alguna demanda ciu
dadana impolítica e ilusoriahayentre
muchos de sus seguidores es que Xó
chitl rompa con los partidos de los que
es candidata

Trataré de explicar
mañana con algunos
datos por qué esa es
una petición impo
lítica e ilusoria Diré
ahora sólo que esos

partidos son el piso
electoral sobre el que está parada la
candidatura de la oposición No puede
ganar sin ellos

Perovoy aotracosa Unavez que Gál
vezasumióconclaridadyempatíasuvín
culo conel PRI el PANyel PRD creoque
podría empezar a preguntarle a More
naqué quedaríade Morenasinlos tráns
fugas del PRI del PANydel PRD que tan
olvidadizamente militanensusfilas

Qué quedaría de Morena sin los
ex priistas los ex panistas y los ex pe
rredistas que ahora escupen contra el
PRIAN

Hasta donde puedo recordar no
quedarían el Presidente ni la candida
taalaPresidenciade Morena ni sus se
nadores ni sus diputados ni susgober
nadores ni la inmensa mayoría de sus
candidatos dehoy

Quedaríanada o casi nada
La realidad histó

rica es que cuando
los morenistas dicen
Los del PRIAN co

mo si escupieran es
cupenparaarriba

Con un agravante
han hecho un gobierno peory más co
rrupto que cualquierade los del PRIAN
o el PRD

Para muestraunbotón
El mayor escándalo de corrupción

documentado de Peña Nieto fue la es
tafa maestra por 6 mil millones de pe
sos El mayor escándalo documenta
do de Morena es Segalmex por 16 mil
millones

Qué quedaría del
partido sin los ex priistas

v ex panistas
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Reviven el tema
de desaparecidos en la CDMX

En la Ciudad de México ya había grupos de
buscadoras de sus desaparecidos Colectivos co
mo Hasta Encontrarle en la CDMX habían locali
zado restos humanos en Iztapalapa y Gustavo A

Madero pero a la par denun
ciaban el poco o casi nulo apo
yo gubernamental para seguir
con su tarea y sobre todo de
ayudarlos con pruebas genéticas
para la identificación Ahora el
descubrimiento de Ceci Flotes
madre buscadora que se ha
convertido en un referente de
un presunto crematorio entre
las alcaldías Iztapalapa y Tlá
huac obliga no sólo a los habi

tantes sino a las autoridades a voltear la mirada a
este tema Tras la denuncia nos comentan es vi
tal que don Enrique Camargo titular de la Co
misión de Búsqueda en el Gobierno capitalino
aborde el tema

Santiago Taboada y Xóchitl Gálvez

Taboada y Xóchitl
unen fuerzas contra Morena

Nos hacen ver que Santiago Taboada y Xó
chitl Gálvez candidatos a la Jefatura de Gobier
no y la Presidencia de la República por la alianza
PAN PRI PRD grabaron un mensaje conjunto en
el que acusan de manera directa a Morena En el
video indican que el guinda está enviando cartas
a las casas de los capitalinos en las cuales asegu
ran que ellos quitarán los programas sociales si es
que resultan victoriosos el 2 de junio por lo que
tanto Santiago como Xóchitl afinaron armas y re
chazaron tal versión al afirmar que quienes se
van son los morenistas pero se quedan las ayu
das de corte social pues el panista reiteró que le
van ganando la partida a los morenistas en la
Ciudad de México Morena no había emitido ano
che respuesta a la acusación

Reciclan candidatos
en Movimiento Ciudadano

Nos cuentan que tal parece que Movimiento
Ciudadano está reciclando candidatos en la Ciu
dad de México Nos detallan que ayer el Consejo
General del IECM aprobó sustituir a algunos aspi
rantes del partido naranja que ya habían declina
do Por ejemplo el lugar que tenía Carlos Joa
quín Fernández Tinoco como candidato al Dis
trito 5 local lo ocupará Juan Antonio Salinas
Almaguer quien hace tres años compitió por la
alcaldía Azcapotzalco pero por el partido Equi
dad Libertad y Género En total nos comentan
que los fosfo fosfo sustituyeron a 11 candidatos
a diversos puestos de elección popular

EL CABALLITO es elaborado cor aportación de periodistas y colaboradores del
diario previamente verificadas Para comentarios comunicarse al 5709 1313
extensión 2421 o al email editor eluniversal com mx
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POR FALTA DE QUORUM SUSPENDE
SESIÓN EL CONGRESO LOCAL
Ya cJ l e jíÁ rT1as cl llc cl1ra
b jo no es lo suyo delos dipuudos localest
nVJ v iT 5irLcs s lc a i i i l i ele s i fb
que integran el Pleno en el Congreso local
por lo que no hubo sesión ordinaria Poco
importa que acuatro meses de que con
c lL aIa Prcseii Le legislaLura existan 495
dictámenes en espera de ser discuüdos y
3pr0bad0s p0r el Pleno así como dos mil
728 inicia tivas eiiLrecllas por l men s
cinco del jefe de Gobierno así como 124
iniciativas de uso de suelo y cinco iniciativas
ciudadanas entre muchos otros acuerdos
Ks decir ha mucha chamba p trjiacer
P ro losrej resenUnies populares están

5 s que olvidan lajabor porjasig ue
fueron electos

PRI PIDE JUICIO POLÍTICO CONTRA
BATRES Y SHEINBAUM
Como para1 no creerse elgrupo parlamen
tario del PRI del Congreso local anunció

I Áll II
ju y s pedirá iniciar juicio poUüco en conü a
del jefe de Gobierno Martí Batres Guada
rrama así como su antecesora Claudia
Sheinbaum Pardo por la violación de los
derechos humanos de las v los capitalinos

jaií t ri v o v i i Áii y
111i ivliL agya tiyjjy i de Ja llljsj Ári
negligencia dolosa v criminal al suministrar
agua contaminada con cloroformo v deri
vados de hidrocarburos así como orines

íyya cs aglia cjjlio n es apta para
y y sumo yus d méstja al presen Lar
químicos y agentes infección
HPIi go a Ía vida de la ciudadama Ama
ron el documento seis de los siete priístas
sólo faltó Guadalupe Barrón Hernández

Al íf y ÍAta ele C rcliiiacK
I ijLica JiicopA y a jyíia Lliyyyy vaaxa y 1
a iyyy yjód ynqvíy y Q nyrys ya yaryyy

J I y i
mienLolegal

EL INCREMENTO AL SALARIO DE
LOS TRABAJADORES
A propios y extraños sorprendió el anuncio
del jefe de Gobierno Martí Batres Guada
rrama de incremenLar un 20
a A7AÍ trabajack n es de ja adminisLracif ii
yaI ÍLa l i l a yiuec braiiunsa
Si bien representa una buena decisión de
mejorar las condiciones de los que menos
tienen los malpensados consideran que

otro acto desesperado del gobierno por
lS Íprmaenque estén tJani urriendojas
campañas yel posible rie o de que Morena
pierda las elecciones del próximo 2 de junio
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Preocupan amenazas vs consejeros electorales

ALEJANDRO LEÓN

Consejeros del Instituto Elec
toral de la Ciudad de México
IECM alertaron haber re

cibido amenazas algunas de
ellas de muerte tras ordenar
a funcionarios y políticos de
Morena eliminar publicacio
nes en las que vinculan al
candidato panista a la Jefa
tura de Gobierno Santiago
Taboada con el crimen orga
nizado y actos de corrupción

El 24 de abril la Comi
sión de Quejas del Instituto
otorgó medidas cautelares
por violación al principio de
imparcialidad en contra de
los senadores Citlalli Hernán
dez y César Cravioto así co
mo en contra de Fadlala Aka
bani Secretario de Desarrollo
Económico de la Ciudad de
México Sedeco

El PAN había presentado
una queja luego de que los
servidores públicos afines a
la 4T habían relacionado a
Taboada con el término cár
tel inmobiliario pese a que no
hay una sentencia que acre

dite la responsabilidad del
candidato

Ayer los consejeros Erika
Estrada y Mauricio Huesca
quienes integran la Comisión
de Quejas advirtieron que
han recibido mensajes en re
des sociales con amenazas
tras votar a favor de las me
didas cautelares

Además de las ame
nazas de muerte la integri
dad que se encuentra com
prometida de la familia
porque mencionan expresa
mente que van a ir por no
sotros a nuestros domicilios
y a buscar a nuestra familia
lamentó Estrada

Apuntó que los amagos
han venido desde cuentas
creadas recientemente

Remarcó que la medida
cautelar hacia el candidato
Taboada se ha tergiversado
en la opinión pública y aclaró
que no se prohibió el uso del
término cártel inmobiliario

El consejero Mauricio
Huesca subrayó que no se
debe permitir que el árbitro
electoral decline en sus fun
ciones por miedo o presiones

El volumen en recientes

dí s subió a amenazas in
timidaciones amenazas de
muerte

En contra de la presiden
ta de la Comisión Erika Es
trada yyo como integrante de
la Comisión señalamientos de
amenazas contra la integridad
de nuestra familia de amena
zas en contra de nuestro do
micilio expresó Huesca

Las amenazas en contra

de los consejeros ocurren lue
go de la escalada de descalifi
caciones en contra del IECM
por parte de morenistas

Incluso el 25 de abril
el Jefe de Gobierno Martí
Batres arremetió en contra
del Instituto

Eso muestra que el Insti
tuto Electoral de la Ciudad de
México en realidad no es au
tónomo no es independiente
no es imparcial fustigó res
pecto a la resolución que in
cluyó a su Secretario de De
sarrollo Económico

El tono contrastó con el
llamado que extendió el Man
datario en septiembre cuan
do pidió a los funcionarios de
su Gabinete no entrometerse
en el proceso electoral

Erika Estrada consejera

Además de las amenazas de muerte
la integridad que se encuentra comprometida
de la familia porque mencionan expresamente
que van a ir por nosotros a nuestros domicilios
y a buscar a nuestra familia

Mauricio Huesca consejero

El volumen en recientes días subió a

amenazas intimidaciones amenazas de muerte
en contra de la presidenta de la Comisión

Erika Estrada y yo como integrante
de la Comisión
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Y chocan
consejeras
por plan
educativo
ALEJANDRO LEON

Consejeras del Instituto Elec
toral de la Ciudad de Méxi
co IECM difirieron sobre la
aprobación de una estrategia
integral de educación civica
para la CDMX en el periodo
2024 2029

La estrategia fue presen
tada por la presidenta de la
Comisión de Educación Cívi
ca Carolina del Angel pero la
consejera presidenta Patricia
Avendaño cuestionó que la
iniciativa carece de una va
loración y sólo es discursiva

De manera muy respe
tuosa para el área que trabajó
este documento me parece
que es meramente discursivo
porque no nos plantea cómo
vamos a llevar a cabo criti
có Avendaño

El área cuenta con una
gran cantidad de personas
para poder diseñar una es
trategia para llevar a cabo
una evaluación para hacer
un diagnóstico real sobre lo
que hemos conseguido en la
anterior estrategia

Agregó que dicha área
del IECM cuenta con 47 tra
bajadores de estructura y 20
de honorarios que contra
taron para 2024 por lo que

pudieron haber realizado un
diagnóstico sólido

En tanto la consejera So
nia Pérez mencionó que la
iniciativa no especifica la for
ma en que se conseguirán los
objetivos

Del Angel calificó los se
ñalamientos como desafortu
nados para la Comisión que
encabeza pues opera sin re
cursos económicos

Probablemente no re
cuerde la presidenta tiempos
de bonanza pero sí quiero
decir que es un área que ha
venido de presupuestos de
más de 30 millones a cero
absoluto expresó

Por mayoría de votos la
iniciativa fue aprobada

I Patricia Avendaño
consejera del IECM

De manera muy
respetuosa para el
área que trabajó
este documento
me parece que
es meramente

discursivo porque
no nos plantea cómo
vamos a llevar
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PROPAGANDA

Cruzan mas
acusaciones
ante el IECM
POR GEORGINA OLSON

La Comisión de Quejas del
Instituto Electoral de la Ciu
dad de México IECM anali
zó ayer una queja de Morena
contra panistas a quienes acu
san de retirar propaganda de
Clara Brugada candidata de
Morena PT y PVEM a la Jefa
tura de Gobierno

En el recurso se señala a

Santiago Taboada y Lia Li
món abanderados de los
partidos PAN PRI y PRD a la
jefatura de Gobierno y la al
caldía Alvaro Obregón res
pectivamente asi como a sus
equipos de trabajo de retirar y
vandalizar propaganda de la
morenista durante un recorri

do por dicha demarcación
Trascendió que los mo

renistas entregaron al IECM
videos y fotografías de perso
nas colocando propaganda en
casas de la alcaldía sin contar

con la autorización de los pro
pietarios de las casas

En este caso la denuncia
fue por conductas de vulne
ración a los fines de la demo
cracia electoral violación

al principio de neutralidad
violencia política violencia
política en razón de géne
ro y culpa in vigilando a los
partidos

Durante la campaña inte
grantes de las coaliciones Si
gamos Haciendo Historia y Va
X por la CDMX han cruzado
acusaciones sobre la existen
cia de brigadas clandestinas
retirando propaganda para
colocar la suya

LO MÁS DENUNCIADO
Ayer durante la cuarta sesión
del Consejo General del IECM
la presidenta de la Comisión
de Quejas la consejera Erika
Estrada detalló que hasta el
26 de abril pasado se habían
recibido 961 quejas

Excélsior publicó la sema
na pasada que al corte del 22
de abril la cifra alcanzaba 819

quejas es decir que en me
nos de una semana llegaron al
instituto electoral 142 quejas

Estrada expresó ayer que
las conductas más denun
ciadas han sido actos an

ticipados de campaña uso

indebido de recursos pú
blicos vulneración de los
principios de equidad e im
parcialidad en la contienda
así como la calumnia

Y las personas más denun
ciadas son quienes aspiran a
las alcaldías y en menor me
dida quienes aspiran a las je
faturas de gobierno

De las 961 quejas recibi
das 582 están en trámite 72
en sustanciación que impli
ca determinar si hay elemen
tos para procesar la queja y
307 ya concluyeron

Otro asunto que se definió
es que en el Sitio de Quejas del
IECM se deberá publicar la in
formación sobre las medidas
cautelares que dicte la Comi
sión de Quejas en cuanto las
medidas sean firmadas por
los consejeros

Respecto a la plataforma
Conóceles se indicó que de
dos mil registros de candida
turas sólo mil 300 han pro
porcionado la información de
su curriculum e identidad por
lo que se exhortó a los intere
sados a enviar la información

En la campana los equipos de la oposición y el oficialismo se han
acusado de retirar propaganda para colocar la del contrincante
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Podrán votar más de
99 millones el 2 de junio
Subsanan 18 mil 233 registros de los 39 mil que habían quedado fuera por
inconsistencias con lo que 187 mil 388 personas en el extranjero sufragarán
OTILIA CARVAJAL

nacion eluniversal com mx

El Consejo General del Instituto Na
cional Electoral INE aprobó la va
lidez de la Lista Nominal de Elec
tores que será utilizada para la elec
ción del próximo 2 de junio la cual
está conformada por 99 millones
893 mil 717 personas

Los consejeros defendieron la
confiabilidad de la lista nominal
que ha sido revisadapor los partidos
políticos a través de las distintas co
misiones de vigilancia

El órgano electoral avaló cuatro
listas la nacional integrada por 98
millones 329 mil 591 personas en el
extranjero un millón 529 mil 733
personas en prisión preventiva 30
mil 391 y voto anticipado 4 mil 2

De los 1 5 millones de personas
en la lista nominal en el extranjero
sólo 187 mil 388 manifestaron su
intención de votar a través de al
guna de las modalidades aproba
das por el INE mientras que el res
to podrá acudir a alguna de las ca
sillas instaladas en 23 consulados
que contarán con mil 500 boletas
cada uno

Hasta el pasado 27 de marzo el
padrón electoral alcanzó 100 mi
llones 33 mil 50 de ciudadanos de
acuerdo con el Registro Federal
de Electores

Sobre la exclusión de personas de
la Lista Nominal del Extranjero el
consejero Arturo Castillo dijo que ya
se subsanaron 18 mil233registrosde

los 39 mil que habíanquedado fuera
por inconsistencias mientras que
están pendientes 2 mil 731 que serán
enviadas en las próximas horas

También hay 18 mil 760 solicitu
des en revisión y las personas afec
tadas ya fueron notificadas sobre
qué tienen que hacer para subsanar
su registro

Aclaró a los connacionales que se

podrán enviar atiendas para añadir
otros registros en esta situación
hasta el 5 de mayo

Respecto a las personas falleci
das la Dirección Ejecutiva del Re
gistro Federal de Electores DERFE
excluyó 2 millones 331 mil 25 regis
tros entre el 7 de junio de 2021 y el
2 de abril de 2024

Los partios políticos presenta
ron 13 millones 42 mil 173 observa
ciones por distintas irregularidades
aa mayoría de ellas por domicilios
con inconsistencias

Sin embargo de estas observa
ciones solamente 3 mil 171 resul

taron procedentes para la exclu
sión de estos registros de la lista
nominal nacional

La consejera presidenta del INE
Guadalupe Taddei subrayó que hay
mecanismosdeverificación ydepu
ración para la confiabilidad de la lis
ta nominal que será utilizada en las
elecciones del 2 de junio

Declararemos la validez y de
finitividad sic del Padrón Elec
toral y la Lista Nominal con la
tranquilidad de que el diseño

constitucional y legal permite
que los partidos políticos vigilen
su integración y depuración de
manera permanente expuso
Partidos chocan por lista
El representante de Morena Sergio
Gutiérrez Luna acusó a la oposición
de cuestionar al árbitro electoral sin
pruebas con las más de 13 millones
de observaciones sobre posibles in
consistencias de la lista nominal

Pedimos la aprobación de este
acuerdo pero también solicitamos
mesura a los actores políticos que
quieren hacer campaña con el órga
no electoral dijo

A nombre del Partido del Tra
bajo PT Adalid Martínez ase
guró Estamos conformes y
acompañamos este esfuerzo ins
titucional y acompañamos la de
claratoria de definitividad sic
de este instrumento electoral

Emilio Álvarez Icaza senador del
PRD subrayó la importancia de que
todos los partidos avalen el padrón
y la lista nominal tras una crisis
muy seria donde este instituto tuvo
una amenaza de reforma y tenía
uno de sus principales correlatos en
el modelo y forma en que se iba a
hacer el padrón

99
MILLONES

893 mil 717 personas confoman la
Lista Nominal de Electores para la
votación del 2 de junio
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44
Declararemos la validez y
üefinitividad sic del
Padrón Electoral y la Lista
Nominal con la
tranquilidad de que el
diseño constitucional y
legal permite que los
partidos políticos vigilen
su integración y
depuración de manera
permanente
GUADALUPE TADDEI

Consejera presidenta del INE

EL DATO
Hasta el pasado
27 de marzo el
padrón electoral
alcanzó 100 mi
llones 33 mil 50
de ciudadanos

El Consejo General del Instituto Nacional Electoral avaló durante la sesión de ayer cuatro listas la nacional la de personas en el
extranjero la de personas en prisión preventiva y la de voto anticipado
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ELECCIONES

Segundo Debate uno de los
más vistos en la historia
Caria Humphrey
consejera del NE
destacó que esto
demuestra el interés
de la ciudadanía

POR AURORA ZEPEDA

azepeda gimmcom rnx

La consejera del INE Car
la Humphrey informó que el
segundo debate fue visto por
16 1 millones de personas de
las cuáles 13 7 millones son
adultos en edad de votar

Dijo que esto es una buena
noticia porque ha sido el de
bate más visto en la historia
superó al primer debate

La presidenta de la co
misión de debates conside
ró que esto es resultado del
interés que tienen las y los

ciudadanos por seguir este
tipo de ejercicios que tienen
como objetivo garantizar el
derecho a la información
así que tenemos un reto de

cara al tercer debate con la
ciudadanía con este nivel de
audiencia porque habla del
interés de la ciudadanía por
conocer por ver las propues
tas por ver contrastes por ver
los cuestionamientos de una
candidatura a otra y conocer
de viva voz de cada candidato
lo que proponen y qué cues
tionan de la otra

En tanto la consejera
apuntó que ya se pidió un in
forme sobre las fallas de in
ternet y pantallas en sala de
prensa y conocer por qué en
YouTube la transmisión del
debate tiene recortados algu
nos pasajes como el saludo

g MSIfW De acuerdo con cifras de
Nielsen IBOPE México

OQ I OOO OOO Personas vieron e primer
JtjVVVjV V V debate presidencial en 1994

entre Cuauhtémoc Cárdenas Diego Fernández y Ernesto
Zedillo El rating en esa ocasión fue de 35 puntos

o 23 5 PUNTOS DE RATING
El segundo debate presidencial de 2012 figura en esta lista
Participaron Obrador Peña Quadri y Vázquez Mota

16 180 000 fu ron os televidentes que
iwwjvww 0t Servaron el segundo debate

entre Shelnbaum Gálvez y Máynez 13 7 millones
son mayores de 18 años
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Perfilan en EME
negar candidatura
a Cabeza de Vaca
Argumenta Consejo
General que incumple
requisitos al estar
prófugo de la ley
OTILIA CARVAJAL

nacion eluniversal com mx

El Consejo General del Instituto
Nacional Electoral ESTE propuso
rechazar la propuesta del PAN
que solicitó por segunda vez que
Francisco García Cabeza de Vaca
sea candidato a diputado federal
por la vía plurinominal

En ladiscusión que se llevó aca
bo ayer martes se perfilaba no
aprobar la propuesta de Acción
Nacional ya que el Tribunal Elec
toral del Poder Judicial de la Fe
deración determinó que Francisco
García Cabeza de Vaca no cumplía
con los requisitos ya que se en
cuentra prófugo de la justicia

En primera instancia el PAN
propuso a Homero Alonso Flores
para que fuera sustituto a la can
didatura que dejó vacante García
Cabeza de Vaca

Sin embargo Flores presentó
un escrito en el que solicitó su re
nuncia a la postulación del PAN

Tras la dimisión el partido so
licitó la postulación de García Ca
beza de Vaca como diputado plu
rinominal argumentando que el
pasado 19 de abril el juez Séptimo
de Distrito en el estado de Tamau
lipas le concedió una suspensión
definitivayposteriormente otro el
25 de mayo

No puede considerarse al que
joso prófugo de la justicia pues es

evidente que al no encontrarse vi
gentes los efectos de dicha orden
tampoco pueden surtir efectos las
consecuencias que derivan direc
ta e indirectamente de ésta ex
pone el amparo

No obstante el INE señaló que
el TEPJF ha resuelto en forma
definitiva e inatacable que el ciu
dadano Francisco Javier García
Cabeza de Vaca se ha sustraído
de la acción de la justicia a fin de
evitar ser sujeto a proceso penal
y por ende su registro ya fue re
vocado como candidato del PAN

a diputado federal de represen
tación proporcional en el núme
ro uno de la lista correspondien
te a la segunda circunscripción
plurinominal electoral sin que
haya lugar a registrarse nueva
mente como ahora lo pretende
el PAN

aPor tanto senalan que no es
posible que el PAN postule al ex
mandatario como candidato a di
putado por lo que tiene que pre
sentar aotrapersonaparaque sus
tituya esta candidatura

Debate rompe récord de audiencia
El segundo debate presidencial al
canzó el rating más alto de la his
toria con 16 1 millones de espec
tadores en televisión informó la
consejera Carla Humphrey presi
denta de la Comisión de Debates
del INE

En entrevista previa a la sesión
del Consejo General detalló que
13 7 millones fueron personas ma
yores de edad

Es una buena noticia el interés

que tienen los ciudadanos por se

guir estos ejercicios con el objetivo
del instituto de garantizar el dere
cho de acceso a la información de

la ciudadanía así que tenemos un
reto de cara a este tercer debate el
próximo 19 de mayo para también
seguir elevando este nivel de au
diencia apuntó

Los datos sobre la audiencia en
redes sociales serán dados a cono
cer durante la sesión del INE de

este jueves
En cuanto a las fallas técnicas

con el servicio de internet que se
presentaron durante el segundo
debate de candidatos a la Presi

dencia la consejera aclaró que es
to deberá ser analizado por la Di
rección Ejecutiva de Administra
ción del propio insituto

Señaló que ya presentó un ofi
cio para que se presente un infor
me sobre este tema ante la Comi
sión de Debates del INE

44
El TEPJF ha resuelto en
forma definitiva e
inatacable que el
ciudadano Francisco Javier
García Cabeza de Vaca se
ba sustraído de la acción
de la justicia a fin de evitar
ser sujeto a proceso
CONSEJO GENERAL

DEL INE
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ti PAN argumento que Francisco García Cabeza de Vaca no es prófugo
de la justicia al no encontrarse vigente la acusación en su contra
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Desechan
denuncia
vs Lemus
Luego de que Mo
rena PVEM y PRI
acusaron al candi
dato a la guberna
tura de Jalisco por
Movimiento Ciuda
dano Pablo Lemus
de presunta violencia
política en contra de
Laura Haro abande
rada de la coalición
PRI PAN PRD los
consejeros del INE
desecharon atraer
el caso por lo que
la queja se debe
presentar ante el
Instituto Electoral
de Jalisco
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A CONSIDERAR

Para hoy se prevén 19
movilizaciones
por el D a del Trabajo

Las protestas se proyec
tan entre las 8 00 horas
y las 19 00 horas
en el Centro Histórico
con motivo del Día

Internacional del Trabajo
De acuerdo con las
previsiones de las autori
dades los grupos citaron
a las concentraciones
en puntos principales
como Eje Central entre
Madero y Tacuba
Monumento a la Revolu
ción Circunvalación
y Corregidora el Ángel
de la Independencia
Hemiciclo a Juárez y
el Palacio de Bellas Artes
Además se prevé man
tener cerrada la estación
Zócalo del Sistema

de Transporte Colectivo
Selene Velasco

217
policías participarán

en el operativo
por las protestas
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Aumentan salarios a trabajadores de CDMX
SELENE VELASCO

El Gobierno de la Ciudad de
México anunció aumentos
salariales a funcionarios pre
vio al Día Internacional del
Trabajo

La Administración capi
talina presumió que los incre
mentos han sido en prome
dio de 30 por ciento

Sin embargo no precisa
ron la fecha de aplicación del
aumento salarial anunciado

Este año vamos a realizar
un aumento de aproximada
mente o en promedio de un
20 por ciento para los traba
jadores que ganan menos del
salario mínimo para nivelar
los con el salario mínimo
resaltó el Jefe de Gobierno
Martí Batres

De acuerdo con cifras
oficiales en el Gobierno de
la Ciudad de México trabajan
239 mil 849 personas y quie
nes se beneficiarán de los in
crementos según se precisó
serán 61 mil 942

Que están en los niveles
89 y 79 y una parte de No
mina 8 vamos a aumentar
les el salario para que estén
cuando menos en el salario

mínimo es decir para que
ganen los 7 mil 467 pesos al
mes que ahora constituye el
renovado salario mínimo
indicó el Mandatario

Además el titular de la
Secretario de Trabajo y Fo
mento al Empleo José Luis
Rodríguez afirmó que la Ciu
dad de México tiene el maybr
registro de personas ocupa
das afiliadas al IMSS por em
pleos formales

Los funcionarios no se
pronunciaron sobre la infor
malidad que según cifras
oficiales afecta a un 50 por
ciento de quienes laboran

El anuncio en medio de
las campañas fue reprobado
por Andrés Atayde presiden
te del PAN en la Ciudad de
México quien reclamó que
se trata de una violación a la
ley electoral

En una clara muestra de
desprecio a la ley y ante la
desesperación que le gene
ra a Morena perder su prin
cipal bastión político el Jefe
de Gobierno Martí Batres
infringe una vez más la ley
electoral Nos parece opor
tunista que en plena contien

da electoral anuncien un au
mento salarial cuando llevan
años sin importarles su situa
ción acusó

No están preocupados
por las y los trabajadores
mucho menos por erradi
car la pobreza laboral En 6
años hicieron todo menos eso
Ahora lo anuncian como me
dida electoral y desesperada
para intentar ayudar a la can
didata de Morena Es lamen
table que Morenajuegue con
la esperanza de la gente

Estas son las cifras
oficiales del Gobierno
capitalino

239 849
personas laboran enla
Administración local

61 942
recibirán

un incremento salarial
del 20 en promedio

HEste añovamos a realizar un aumento
de aproximadamente o en promedio de un
20 pordiento para los trabajadores que ganan
menos del salario mínimo para nivelarlos
con él salario mínimo
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Los niños toman el
Zócalo capitalino
Acompañados por sus familiares los pequeños celebraron su día con actividades
lúdicas y la presentación musical de Los Patita de Perro y Los Migajita Sound Band

ALBERTO ACOSTA

metropoli eluniversal com mx

Losfestejados eran los más pe
queños pero los adolescen
tes adultos y hasta los abue

los disfrutaron de la música infantil
y las actividades lúdicas que inva
dieron el Zócalo capitalino para ce
lebrar el Día del Niño

Suelen ser considerados los reyes
de la casa ycomo tal el festejo de los
pequeñines en la principal plaza de
la Ciudad de México no fue eclipa
sado ni interrumpido por ninguna
de las marchas o protestas que co
múnmente acechan la plancha de
concreto y sus alrededores

Tampoco el radiante solni lacon
tingencia ambiental que se activó
después de las tres la tarde merma
ron los ánimos de las niñas y niños
que se dieron cita desde esa hora en
la Plaza de la Constitución acom
pañados de sus mamás papás
abuelos y hermanos para caminar
correr jugar saltar o simplemente
sentarse en la explanada

Los globos papalotes burbujas
de jabón peluche y pelotas adorna
ron improvisadamente la plaza cí
vica en contraste con el asta que lu

cio sin bandera debido a que este
miércoles se esperan concentracio
nes en la zona para la conmemora
ción del Día del Trabajo por lo cual
hay descanso obligatorio

Mañana hoy miércoles no hay
clases gritó al unísono y con evi
dente entusiasmo el público infantil
que acudió al festejo al aire libre pa
ra disfrutar la presentación de Los
Patita de Perro quienes a manera
de provocación amenazaban con
terminar su espectáculo para que
los menores fueran a dormir tem
prano y no faltaran a la escuela

Los Patita de Perro y Los Migajita
Sound Band fueron los responsa
bles de que al festejo infantil seunie
ran adolescentes jóvenes e incluso
algunos millennials para bailar a rit

mo del rock reggae y ska que fusio
nan ambas bandas

La mezcla de gustos también
abarcó los atuendos del público Los
maquillajes de perros gatos y rato
nes los disfraces de princesas y su
perhéroes las narices de payaso y
los pollitos que se sujetan al cabello
de niñasyniños se conjuntaron con
lospiercings tatuajes pantalonesde
mezclilla rotos medias de red y ca
misetasnegras que portaban las chi
cas y los jóvenes

Se me hace que aquí hay mu

chos que crecieron con Los Patita
de Perro que están cumpliendo

30 años de trayectoria y ahora
hasta traen a sus hijos a escuchar
los A ver levanten la mano los de
30 No pues sí son muchos ex
presó Suzana Horia animadora
del festejo quien usaba un disfraz
de zanahoria

Pasadas las seis y media de la
tarde concluyeron las presenta
ciones musicales y actividades
que organizó el Gobierno de la
Ciudad de México pero los niños
quedaron con las energías recar
gadas y continuaron la fiesta en el
Zócalo Por fortuna este miérco
les no irán a clases
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Los asistentes al festejo en el Zócalo disfrutaron de actividades con libros globos y burbujas Concluyeron alrededor de las 18 30 horas
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Dan 20
de aumento
salarial a
trabajadores
Beneficio será para más
de 61 mil empleados del
Gobierno de la CDMX
informó Martí Batres
ALBERTO ACOSTA

metropoli eluniversal com mx

A fin de que perciban el salario mí
nimo un total de 61 mil 942 traba
jadores de base de los niveles 89 y
79 y una parte de nómina 8 de la
administración local obtendrán a
partir de la primera quincena de
mayo un aumento salarial de alre
dedor de 20 anunció el jefe de Go
bierno Martí Batres

Vamos a aumentarles el salario
para que estén cuando menos en el
salario mínimo es decir para que
ganen los 7 mil467pesos al mes que

ahoraconstituye el renovado salario
mínimo dijo

LasecretariadeAdministracióny
Finanzas Luz Elena González ex

plicó que los más de 61 mil traba
jadores referidos van a ser renivela
dos y retabulados nuevamente este
año para que no pierdan el poder
adquisitivo que lograron en 2023

El mandatario y la titular de
Administración y Finanzas refi
rieron que durante la actual ad
ministración se ha aumentado el
salario de los policías 9 anual
sostenido hastasumar63 de in
cremento acumulado

Luz Elena González señaló que
año con año se han negociado con
el Sindicato Único de Trabajadores
del Gobierno de la Ciudad de Mé
xico incrementos al salario de la ba

se trabajadora que en los últimos
cinco años han sumado más de 30
de aumento general

Es decir todos nuestros trabaja
dores tenemos alrededorde 280 mil
trabajadores en el Gobierno de la
Ciudad de México han recibido al
menos un incremento de 30 en
sus percepciones destacó

En la conferencia de prensa es
tuvo presente el secretario del Tra
bajo yFomento al Empleo José Luis
Rodríguez quien aprovechó para
presumir que la Ciudad de México
es la entidad del país con el mayor
registrode personas ocupadas enun
empleo formal ante el IMSS pues de
acuerdo con el último informe ge
nerado por ese instituto se tiene un
registro de más de 3 millones 467
personas empleadas

La secretaria de Finanzas Luz Elena González destacó que en los últimos
cinco años han sumado más de 30 de aumento general salarial
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Alistan
operativo
por las
marchas del
1 de mayo
Autoridades esperan
19 movilizaciones para
conmemorar el Día

del Trabajo
ALBERTO ACOSTA

metropoli eluniversal com nix

A partir de las 8 00 y hasta las 19 00
horas de este miércoles se prevén
por lo menos 19 movilizaciones de
organizaciones obrerasy sociales en
diferentes puntos de la capital para
conmemorar el Día del Trabajo ante
lo cual el gobierno local tiene listo
un operativo especial de tránsito

En las diferentes movilizaciones

se esperaunaafluenciade alrededor
de 100 mil personas la mayor con
centración de manifestantes en el
primer cuadro de la Ciudad se prevé
entre las 8 00 y 10 00 horas

Hemos tenido coordinación y
relación con las diversas organiza
ciones que se van a movilizar En
particular con la Unión Nacional de
Trabajadores desde hace más de
una semana hemos tenido contacto

con sus dirigentes Nos hemos reu
nidovarias veces nos plantearon en
qué consistiría su movilización que
vendrían al Zócalo y estuvimos
viendo que el Zócalo estuviera dis
ponible para ellos de tal manera
que puedan manifestarse abierta y
libremente explicó el secretario de
Gobierno Ricardo Ruiz

En el operativo participarán más
de 100 servidores públicos de 12 de
pendencias así como 217 elementos
de tránsito de la Secretaría de Segu
ridad Ciudadana SSC 32 patrullas
10 motopatrullas una grúa 22 pa
ramédicos del ERUM tres ambu
lancias y tres motoambulancías

Adriana Contreras directora ge
neral de Gobierno detalló que las
19 convocatorias de manifestacio
nes registradas para este miércoles
están programadas a las 8 00 9 30
10 00 y 19 00 horas y partirán de
diversos puntos como el Eje Cen
tral Monumento a la Revolución
el Ángel de la Independencia y el
Hemiciclo a Juárez para arribar al
Zócalo capitalino

Ricardo Ruiz dijo que las
organizaciones se pueden
manifestar libremente
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Aportan cinco alcaldías
60 del pago por agua
Iztapalapa CAM Benito Juárez Cuauhtémoc y Alvaro Obregón las que más contribuyeron
en 2023 informe del Sacmex mayor recaudación se da en zonas con índice de desarrollo bajo
ALBERTO ACOSTA

metropoli eluniversaI com mx

De los más de 7 mil millones de pe
sos que la administración capitali
na recaudó en 2023 por concepto
de pago por el derecho al suminis
tro de agua potable cinco alcaldías
aportaron alrededor de 60 se tra
ta de Iztapalapa Gustavo A Made
ro Benito Juárez Cuauhtémoc y
Alvaro Obregón

De acuerdo con el informe co

rrespondiente a ese año que entregó
ayer el Sistema de Aguas de la Ciu
dad de México Sacmex al Congre
so local esas cinco demarcaciones
contribuyeron con cerca de 4 mil
millones de pesos siendo Iztapala
pa la de mayor recaudación con mil
millones 86 mil 268 pesos

En segundo lugar está Gustavo A
Madero con 863 millones 779 mil
395 pesos en tercero Benito Juárez
con 815 millones 937 mil 474 en
cuarto Cuauhtémoc con 689 millo
nes 103 mil 329 y en quinto Alvaro
Obregón con 625 millones 839 mil
909 pesos

Del informe se desprende que las
zonas con índice de desarrollo bajo
son las que más contribuyen al pago
del referido servicio ya que en 10 de
las 16 alcaldías dichas áreas enca
bezan los montos recaudados

Las contribuciones en zonas de
ese índice de desarrollo se concen

tran en las alcaldías Azcapotzalco
Cuauhtémoc Gustavo A Madero
Coyoacán Iztacalco Venustiano
Carranza Iztapalapa Alvaro Obre
gón Magdalena Contreras y Tlal
pan al sumar más de 2 mil 500 mi
llones de pesos esto representa
más de una tercera parte del monto
total recaudado

En tanto las aportaciones de zo
nas de índice de desarrollo alto des
tacan en tres demarcaciones Benito
Juárez Miguel Hidalgo y Cuajimal
pa donde los montos aportados por
ese segmento contabilizan 750 mi
llones de pesos

En tanto las aportaciones en el
pago de agua por parte de las zonas
de índice de desarrollo popular des
tacan en Milpa Alta Tláhuac y Xo
chimilco donde las contribuciones
de ese sector suman más de 150 mi
llones de pesos

El informe del Sacmex sobre la re
caudación correspondiente a 2023
por concepto de prestación de ser
vicios por el suministro de agua fue
presentado ante el pleno del Con
greso capitalino

La presentación de dicho docu
mento es en cumplimiento al artí
culo 178 Bis del Código Fiscal de la
Ciudad de México

Las autoridades fiscales deberán
generar y proporcionar al Congreso
de la Ciudad antes del 30 de abril de
cada año un informe de la recauda
ción por concepto de este derecho
de forma desagregada zonificada
por demarcación territorial y por la
clasificación de acuerdo con el ín
dice de desarrollo previsto por este
Código así como los montos ingre
sados del año anterior establece el
referido artículo

Cuáles aportan menos

El informe revela que por sus di
mensiones y características socio
demográficas las alcaldías que pa
gan menos por el servicio de agua
son Milpa Alta con 26 millones 906
mil 251 pesos Magdalena Contreras
con 123 millones 219 mil 247 Cua
jimalpa con 161 millones 247 mil
489 pesos Tláhuac con 162 millo
nes 154 mil 181 y Xochimilco con
197 millones 571 mil 18 pesos

En medio se encuentran Iztacal
co que el año pasado aportó 351 mi
llones 813 mil 28 pesos Venustiano
Carranza 363 millones 693 mil 524
Azcapotzalco 404 millones 232 mil
9 Tlalpan 442 millones750 mil299
Miguel Hidalgo 598 millones 277
mil 230 y Coyoacán 629 millones
836 mil 660 pesos
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CAMe activa fase
1 de contingencia
ambiental por ozono
Restringen hoy la
circulación de autos con

hologramas 0 y 00 con
engomado rojo
FRIDA SANCHEZ

metropoli eiuniversal com mx

La Comisión Ambiental de la Me
galópolis CAMe activó la fase 1 de
contingencia ambiental por ozo
no en la Zona Metropolitana del
Valle de México ZMVM por lo
que este miércoles 1 de mayo ha
brá restricciones vehiculares en la
Ciudad de México

De las 5 00 a las 22 00 horas de

este miércoles no podrán circular
los automóviles de uso particular
con holograma de verificación 0 y
00 engomado rojo con termina
ción de placa 3 y 4 así como los
vehículos con holograma 1 cuyo
último dígito sea 1 3 4 5 7 y 9 y
todas las unidades con holograma
de verificación 2

Están exentos de las restriccio
nes los vehículos híbridos y eléc
tricos de servicios urbanos desti

nados a emergencias y aquellos
que cuenten con placas para per
sonas con discapacidad

En su ultimo comunicado del
martes la CAMe precisó que al corte
de las 17 00 horas de ayer se registró
una concentración máxima que al

canzó los 163 ppb partes por billón
de ozono en la estación Tultitlán en
el Estado de México y se mantrnie
ron condiciones adversas para la
dispersión de contaminantes por lo
que se registraron condiciones de
muy mala calidad del aire

De acuerdo con la comisión para
este miércoles se prevé que persista
el sistema de alta presión en el cen
tro del país el cual originará cielo
despejado alta radiación solar esta
bilidad atmosféricayviento débil lo
que favorecerá la formación del ozo
no Debido a estas condiciones se
pronostica que este día persista de
mala a muy mala calidad del aire en
la zona

La CAMe activó la contingencia
ambiental debido a que ayer a las
15 00 horas se registraron concen
traciones máximas de ozono de 158
ppb en la estación de monitoreo de

Tlalnepantla ubicada en el munici
pio de Tlalnepantla de Baz en el Es
tado de México

Lo anterior debido a que en el
transcurso del día se intensificó la
influencia de un sistema de alta
presión sobre el Valle de México y
gran parte del centro del país así
como su estabilidad atmosférica
asociada lo que favoreció intensa
radiación solar y viento débil sin
dirección definida

Esa situación combinada con el
arrastre de ozono hacia la zona no

roeste de la Zona Metropolitana del
Valle de México y temperaturas de
hasta de 30 grados provocó altas
concentraciones de ozono

Entre las recomendaciones a la
población están el evitar realizar ac
tividades deportivas culturales y de
recreo al aire libre entre las 13 00 y
las 19 00 horas así como no usar ae
rosoles pinturas aromatizantes
impermeabilizantes o productos
que contengan solventes

Se recomienda recargar gasolina
después de las 18 00 horasyantes de
las 10 00 yrevisary reparar fugas de
gas doméstico

La CAMe registró este martes condiciones adversas que provocaron mala calidad del aire por
lo que se activó la fase 1 de contingencia ambiental
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Buscadoras hallan en la
CDMX crematorio ilegal

ALELHÍ SALGADO AMALIA
ESCOBAR Y DAVID FUENTES

nacion eluniversal com mx

Madres buscadoras encontraron un
crematorio clandestino en la Ciu
dad de México en los limites de las
alcaldías Tláhuac e Iztapalapa

Ceci Flores de las Madres Busca
doras de Sonora dijo a este diario
que hallaron restos de niños muje
res y perros libretas ropa creden
ciales de elector e identificaciones
de mujeres Había cientos de osa

mentas No subimos a redes socia
les que encontramos los restos de
un bebé porque nos los robaron

Explicó que a través de una lla
madaanónima les dieron aconocer
14 puntos en donde posiblemente
había restos de desaparecidos Se
ñaló que se sintieron amedrentadas
ytuvieronque salir del lugar porque
les tomaron fotos de sus rostros

La Fiscalía capitalina abrió una
investigación y anunció el desplie
gue de un equipo especializado

Solicitaron el

apoyo de la
Guardia Nacional
durante las labo

res de búsque
da pero no lo re
cibieron

Madres buscadoras hallan
crematorio clandestino
En el lugar se encontraron cientos de osamentas de personas desaparecidas además del
cadáver de un niño las activistas llegaron al lugar por denuncias anónimas advierten

ALELHÍ SALGADO
Y AMALIA ESCOBAR

nacion eluniversal com nvc

Cuando Cecilia Patricia Flores en
contró el crematorio clandestino
en los límites de Tláhuac e Iztapa
lapa aún salía vapor caliente de la
tierra Posiblemente por el calor
emanado ya que el horno funcio
nó una noche antes

Los zapatos de los buscadores
que la acompañaban se derritie
ron al bajar a la fosa en donde ha
llaren esamentas de niños muje
res y perros

En entrevista con EL UNIVER
SAL la activista sonorense narró
que además de este hallazgo encon
tró libretas ropa y zapatos que apa
rentemente pertenecieron a meno
res de edad

También credencialesde elector e
identificaciones de muchas mujeres
que pronto se reunirán con sus fa

milias dijo Asimismo en un area
no tan apartada a la del pozo que era
usado como un crematorio encon
tró los cadáveres de 30 perros

Nosotros trabajamos por lla
madas pitazos de lugares en don
de posiblemente hay desapareci
dos En la Ciudad de México fui
mos alertadas de que hay 14 pun
tos en donde posiblemente hay fo
sas clandestinas con cuerpos de
nuestros desaparecidos y este es
uno en el que decidimos buscar
por la zona en la que se encuen
tra explicó la sonorense

Flores Armenia llegó a la Ciudad
de México el lunes 29 de abril para
apoyar a familiares de desapareci
dos de la CDMX y el Estado de Mé
xico en una búsqueda especial

Entre las llamadas anónimas
que recibieron los buscadores
que la acompañan hubo una que
les dictó específicamente las
coordenadas de ese lugar ubica

do en un cerro al sur de la Ciudad

de México y los alertó de que ope
ra como un crematorio clandes
tino desde hace cuatro años

El informante nos dijo que ahí
están quemando cuerpos desde ha
ce cuatro años Llegamos y está ca
lientita la ceniza Los chicos que an
daban con nosotros se quedaron sin
zapatos se quemaron del calor de la
fosa y creo que puede ser porque
anoche todavía operó

Cada una de las que venimos
salió en su carro con su gente
Estamos en la búsqueda de mu
jeres que han desaparecido y ahí
encontramos cientos de identifi
caciones explicó

A pregunta expresa de cuántos
cuerpos había en el área la bus
cadora no pudo dar un estimado
pero detalló que a su considera
ción había cientos de osamen
tas de cientos de personas que
fueron desaparecidas en el lugar
tras ser posibles víctimas de crí

 .  2024.05.01



Pág: 68

menes esto por la forma de ocul
tar los cuerpos

Cecilia Patricia Flores llegó a la
CDMX el lunes 29 de abril para apo
yar a otros buscadores en su trabajo
de campo

Pese a que solicitaron seguridad
denunció que la Guardia Nacional
las dejó plantadas los dos días de

trabajo Además la Comisión Local
de Búsqueda no les dio apoyo eco
nómico ni herramientas para que
los localizadores pudieran trabajar

Las herramientas que usamos
las pagamos de nuestra bolsa La
Guardia Nacional nos dejó planta
das Cuando salimos del lugar lo hi
cimos porque necesitábamos lla
mar a un comisionado de búsqueda
y a seguridad

Estábamos revisando lo que po
díamos en el lugar y empezamos a

notar que pasaba gente pensamos
que estaban paseando a sus perri
tos porque traían perros pero nos
dimos cuenta de que nos empeza
ron atomar fotosya seguir Nos sen
timos amedrentados y tuvimos que
bajar para avisar lo que habíamos
encontrado

Éramos varios los que estába
mos arriba del cerro algunos de los
compañeros habían bajado ya otros
iban a subir a ver el crematorio y
cuando todavía no subían se acercó
un chico a tomarnos fotos a todos
los que estábamos arriba y abajo
Nos tomó fotos a nuestras caras y
nos sentimos amedrentadas por
eso salimos del lugar explicó a esta
casa editorial

Porprecaución Flores Armentay
los grupos se alejaron del lugar para
comunicarse con las autoridades
pero se coordinaron para mantener

vigilanciay esperar que autoridades
de la Comisión Nacional de Búsque
da CNB llegaran al área

No subimos aredes sociales que
encontramos los restos de un bebé

porque nos robaron los restos Los
encontramos tarde y los resguarda
mos en la misma fosa Llegamos es
tabauna camionetablancasubiendo
una cubeta y ya no encontramos los
restos Creemos que se los llevaron
denunció Flores Armenta

Hay muchas evidencias de ni
ños de mujeres y donde están los
cadáveres de los perros pensamos
que abajo hay más cuerpos

No buscamos justicia solo bus
camos que familias puedan reen
contrarse que las madres puedan
arropar otra vez a sus desapareci
dos No queremos castigar a nadie
ni culpar a nadie solo llorarle a
nuestros hijos

30
CADAVERES

de perros fueron
encontrados en

un pozo que se

ocupaba como
crematorio en

los límites de
Tláhuac e

Iztapalapa

A pesar de que las madres buscadoras solicitaron apoyo de la Guardia Nacional

los elementos las dejaron plantadas los dos días de trabajo

 .  2024.05.01



Pág: 69

Revelan hallazgo de fosas
con restos humanos y ropa
entre Iztapalapa y Tláhuac

EQUIPO MILENIO CDMX

LaactivistaCeciFloresdio

a conocer el hallazgo desde el si
tio a partir de denuncias de bus
cadoras en la capital

Denuncian hallazgo de
fosas y un crematorio
en Iztapalapa y Tláhuac
Inseguridad El horno aún humeaba y en las tumbas había
objetos personales de mujeres y niños informaron activistas
EQUIPO MILENIO
CIUDAD DE MÉXICO

Ceci Patricia Flores lideresa del
Colectivo Madres Buscadoras de

Sonora dioaconocerelhallazgode
un crematorioyvarias fosas clan
destinas conrestos humanos yob
jetos personales principalmente
de mujeresyniños enunazonaen
ellímiteentrelztapalapayTláhuac
enlaCiudadde México

Ni yo pensé que existiera un
lugar así afirmó la activista en
entrevista con Selene Flores pa
ra MILENIO Televisión

Encontramos credenciales y
vestimenta de mujer fotografías
de niños libretas cuadernos y
ropade niño Hallamos cosas que
ni te imaginas en ese lugar que
sevan a llevar las autoridades pa
ra analizarlos y determinar qué
procede abundó

Explicó que vino a la capital a
realizar la búsqueda en esos te
rrenos debido a que una perso
nayatenía informaciónde donde
podríahaber cuerposydije pues
vamos Elladijo que iba a conse

guir ala Guardia Nacional ynun
callegó Entramos solas sinauto
ridad Pensé no creo que sea tan
peligroso parabuscar yquisimos
guardar los restos para que fue
ran las autoridades temprano

Añadió que al llegar al sitio to
davía emanabahumo del crema
torio por lo que incluso los zapa
tos de dos personas que las acom
pañaron se deshicieron Dijo que
tras dos días de búsqueda tuvie
ron que retirarse del lugar por
que fueron amedrentadas por
personas que les tomaronvideos
yfotografías

Flores informó que en la tarde
se reunió con autoridades de or

ganismos dedicados a labúsque
da de personas así como repre
sentantes de la fiscalíay elemen
tos de seguridad con quienes
regresará hoy a las 10 horas para
continuar con los trabajos de ras
treoy dar consuelo a lasvíctimas

He tenido contacto con víc

timas que necesitanbuscar a sus
desaparecidos en campo porque
aquí solamente se hacen mar

chas se peganfotografías se acu
de a la fiscalía pero no hay bús
quedas en campo en cuatro años
van 14 hallazgos es lo que tene
mos conocimiento aquí también
tienen necesidad de buscar a sus

desaparecidos aquí la lucha está
al salir a los montes conpicoypa
lo a lucharpor ellos resaltó

Al respecto la FiscalíaGeneral
de Justicia capitalina inició una
carpeta de investigación El Mi
nisterio Público dio intervención
a expertos de la Coordinación
General de Investigación Foren
seyServicios Periciales para des
plazarse al lugar enbúsqueda de
indicios enesperade los dictáme
nes correspondientes que deter
minarán mayores detalles de lo
hallado precisó

También indicó que dio inter
vención a agentes de la Policía de
Investigaciónpara recabarentre
vistas conposibles testigos

Con información de Ángel Hernández
Redacción y Carlos Vega
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Ceci Flores madrebuscadora encabezo el rastreo enlacapital ESPECIAL
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CELEBRACION EN LA SSC
SONRISAS EN EL DÍA DEL NIÑO

OFICIALES DE POLICIA
fueron los anfitriones
de la festividad ale
grando a niños de la
ciudad

REDACCIÓN CONTRARÉPLICA
nacion contrareplica mx

En un gesto de alegría y
solidaridad la Secretaría
de Seguridad Ciudadana
SSC déla Ciudad de Méxi

co se unió a la celebración

del Día del Niño llevando sonrisas y
regalos a los pequeños capitalinos En
una jornada llena de color y diversión
los oficiales de la SSC se convirtieron

en anfitriones de una festividad que
no solo alegró a los niños sino que
también estrechó los lazos entre la

comunidad y la fuerza policial
Ubicados en las inmediaciones de

su sede en la calle Liverpool colonia
Juárez la SSC desplegó una variedad
de actividades para entretener y hacer

felices a los pequeños que se sumaron
al evento Desde botargas hasta pin
tacaritas pasando por regalos corno
dulces pelotas y globos cada detalle
fije cuidadosamente planificado para
garantizar una jornada inolvidable

Las botargas representando a diver
sos agrupamientos corno Cuerreros
Zorros Policía Montada Faunos Ate
neas Marco Polo Ciclones el Jaguar
de la Subsecretaría de Inteligencia e
Investigación Policial y los binomios
caninos Héctor y Toshka de la Po
licía Bancaria e Industrial no solo en
tregaron regalos sino que también se
sumaron a la diversión pintando las
caritas de los niños y niñas presentes

Los verdaderos protagonistas de
este emotivo encuentro fueron sin
duda los pequeños cuyas sonrisas
iluminaron el día Acompañados de
las entrañables mascotas de la Policía

Metropolitana los niños disfrutaron de
momentos de diversión y camaradería
demostrando que la cercanía entre la
comunidad y las fuerzas de seguridad
es fundamental para construir un en
torno de confianza y colaboración
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Los niños disfrutaron la compañía de mascotas de la policía Especial

EN LA calle Liverpool colonia
Juárez la SSC desplegó una
variedad de actividades para
entretener a los pequeños
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Declaran fase 1 de contingencia
ambiental en el Valle de México
LAS ALTAS TEMPERATURAS

registradas han incremen
tado los niveles de contami
nación por ozono

REDACCIÓN CONTRAREPLICA

La omisión Ambiental de la

Megalópolis AME infor
mó que a las 15 00 horas de
este martes se registraron
concentraciones máximas

de ozono de 158 ppb en la estación
de monitoreo de Tlalnepantla Estado
de México

Además en el transcurso del día la
influencia de un sistema de alta pre
sión sobre la Zona Metropolitana del
Valle de México ZMVM y gran parte
del centro del país se intensificó así co
rno su estabilidad atmosférica asociada
favoreciendo intensa radiación solar y
viento débil sin dirección definida

Al respecto la omisión Ambiental

de la Megalópolis se dispuso a activar
la fase 1 de contingencia ambiental
por ozono

RESTRICCIONES
Las unidades de uso particular con

holograma de verificación 00 y 0 engo
mado rojo terminación de placa 3 y 4
no podrán circular

Tampoco lo harán los vehículos de
uso particular con holograma de veri
ficación 2 y los holograma con verifica
ción 1 cuyo último dígito numérico sea
1 3 4 5 7 y 9

Las unidades sin holograma de ve
rificación vehículos antiguos de de
mostración nuevos con pase turístico
placas foráneas o con placas formadas
por letras tampoco están autorizados
para andar por las calles de la Zona Me
tropolitana

Además hay una restricción del 50
de las unidades de reparto de gas L P
a tanques estacionarios sin válvula de
desconexión seca

Los taxis con holograma de verifica
ción 00 0 1 o 2 tienen restricción
de circulación de 10 00 a 22 00 horas
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A las 15 00
horas
de este
martes
se pre
sentaron

concen

traciones
máximas
de ozono

de 158 ppb
Cuartoscuro
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I EN LOOSCURITO

Así lo puntualiza un dic
tamen a la Ley Orgánica
del Congreso de la Ciu
dad de México aproba
do por la Comisión de
Normatividad Estudios y
Prácticas Parlamentarias
y que se presentará ante
el Pleno
La reforma es al
Artículo 3 de dicha
ley y el objetivo es modi
ficar el penúltimo párrafo
y añadir una parte que
puntualice que en todos
los casos de aprobacio
nes a las legislaciones
del Congreso por parte
del Pleno la publicación
en Gaceta deberá darse
sin dilación

El dictamen que parte
de tres iniciativas pre
sentadas por los diputa

dos morenistas José de

Jesús Martín del Campo
y Miguel Ángel Macedo
Escartín
Si bien la Ley Orgánica
del Congreso modifica
procesos internos esto
puede tener repercusión
sobre asuntos de impor
tancia de la Ciudad

Un ejemplo de esto es la
ratificación de la Persona

Titular de la Fiscalía pro
ceso que a la par de la
Ley Orgánica de la Fisca
lía debe seguirse confor
me a la Ley Orgánica
del Congreso

Modificación a la ley

mm La falta

de la publicación
en la Gaceta

Oficial no será

impedimento
para su entrada
en vigor
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ROYFID TORRES diputado local

Proponen crear Vale Cultural
EDUARDO CEDILLO

Con una nueva prestación
económica denominada Va
le Cultural el Congreso bus
ca fomentar el acceso a la
cultura en los jóvenes de la
Capital

Se trata de una reforma
a la Ley de Fomento Cultu
ral de la Ciudad de México
en diversos artículos con la
intención de facilitar el ac
ceso a la cultura desde va
rias aristas

La principal de ellas es la
de la creación de un Capítu
lo en la Ley para decretar el
Vale Cultural

Consistente en una pres
tación económica personal e
intransferible para uso y ad
quisición exclusiva de servi
cios y bienes culturales que
se otorgará de manera uni
versal a jóvenes de entre 15
y 29 años de edad detalla
la propuesta

El diputado Royfid To

rres de Movimiento Ciuda
dano comentó que se bus
ca lograr una mejor distri
bución de la cultura en la
Capital

En la Ciudad tenemos
una gran oferta cultural pe
ro hoy no tenemos una medi
ción que nos diga cuánto de
esta oferta realmente consu
men los habitantes de la Ciu
dad Lo primero que tenemos
que hacer es una medición
de lo que está consumiendo
el chilango la chilanga pro
medio en términos cultura
les afirmó

Con esas acciones se bus
ca impulsar las bibliotecas li
bres y gratuitas lectura y di
vulgación de cultura nacio
nal realización de eventos
en plazas públicas educación
artística y cultural así como
convenios con la industria
privada entre otros rubros a
considerar

Un vale cultural para

que los jóvenes tengan la
posibilidad de acudir a di
versos eventos o de la oferta
que tiene esta Ciudad

Me parece que otro en
foque que no se ha tomado
en cuenta es al sector cul
tural al sector artístico que
la pasó muy mal en la pan
demia y hoy tenemos que
voltear a verlos para que
sea una manera de fomen
tar que puedan mantener
esta actividad en la Ciudad
añadió el emecista

El valor del Vale Cultu
ral será del 50 por ciento del
valor mensual de la Unidad
de Medida y Actualización
UMA

La Cultura está total
mente abandonada no tene
mos ninguna medición de la
cantidad de contenidos cul
turales que consume un ha
bitante de la Ciudad y eso ya
es en sí una medida de desa
tención y de descuido pun
tualizó Torres
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Cierran el periodo
con gritos e insultos
CLAUDIA SALAZAR

La intención de la sesión era
otra pero los diputados de
Morena no se aguantaron
las ganas de exaltar a Clau
dia Sheinbaum y criticar a
Xóchitl Gálvez

Los del PAN respondie
ron con gritos de narcocan
didata y narcopresidenta
cuando la mayoría coreaba
Claudia Presidenta

En la Junta de Coordi
nación Política habían acor
dado cerrar la 65 Legislatura
en un ambiente de reconci
liacióa Hasta Gerardo Fer
nández Noroña se compro
metió a ser respetuoso

Habría dos posiciona
mientos uno sobre la pari
dad de género en la Legisla
tura y otro por el fin de ésta

Lilia Aguilar del PT ini
ció la defensa de Sheinbaum

Muchos ataques ven
drán contra Sheinbaum sín
toma del machismo arraiga
do en un sistema masculino
que a pesar de su fracaso no
se quiere ir pero se tendrá
que ir Atacarán su calidad
de hija su calidad de ex es
posa atacarán inclusive con
injurias siendo el único nar

copresidente de este país Fe
lipe Calderón pero nunca
podrán poner en duda su ca
pacidad que es la mujer más
preparada aseguró

Lavicecoordinadora del
PRD Elizabeth Pérez dijo
que Gálvez será Presiden
ta y lo hará por las mujeres

Sobre todo lo hará por
las y los olvidados de este
sistema agregó

Yeidcol Polevnsky ex
presidenta de Morena des
conoció cualquier acuerdo
sobre civilidad y centró sus
baterías contra Gálvez

Yo no sé de dónde se les
vino a ocurrir poner a una
candidata que es capaz de
todo capaz de mentir en la
forma más soez que se pue
de mentir dijo cuando en
las filas del PAN empezaron
a gritar Xóchitl

Polevnsky siguió res
pondiendo a las interven
ciones de Gálvez en el deba
te del domingo pasado

Los coordinadores par
lamentarios dirigieron dis
cursos de despedidacon ha
lagos mutuos y reconoci
miento al diálogo en los tres
años de la Legislatura

En tanto tras sumar seis

años como diputado Fer
nández Noroña se despi
dió y casi llora en el pleno
Ahora va para el Senado

Me despido no sin
emoción he vivido quizás
no no he vivido quizás no
lo matizo he vivido los me
jores momentos de mi ca
rrera política aquí en es
te lugar lo agradezco Un
abrazo dijo tomando aire
para no llorar

u Yo no sé de
dónde se les vino a

ocurrir poner a lina
candidata que es
capaz de todo capaz
de mentir en la

forma más soez que
se puede mentii

II Esta legislatura
quizá sea recordada
por su negativa
al diálogo por la
cerrazón ypor la
descalificación
permanente en
debates estratégicos
de la nación
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GELATINA EN MANO
HACEN FILA PARA SER
RECIBIDOS POR AMLO
El Presidente sostuvo un encuen

tro en Palacio Nacional con legis
ladores de Morena Verde y PT en
el que les agradeció el respaldo a
sus reformas y pidió continuar con
la transformación sin titubeos An

tes de la reunión hicieron fila para
ser recibidos por el Mandatario y
mientras esperaban comieron ge
latinas en la calle

Hay que seguir
transformación
sin zigzagueos
Senadores y diputados de
Morena PVEM y PT se
reunieron con el

Presidente por última vez

ALBERTO MORALES PEDRO
VILLA Y ENRIQUE GÓMEZ

nacion eluniversaicom mx

Ayer por la noche por cerca de
hora y media y en una suerte de
despedida cientos de diputados
y senadores de Morena PT y
PVEM se reunieron con el presi
dente Andrés Manuel López
Obrador en Palacio Nacional

Al finalizar el encuentro el
coordinador de Morena en la Cá
mara Alta Ricardo Monreal dijo
que el Mandatario los urgió a
continuar con el proceso de
transformación que no haya ti
tubeos ni zigzagueos

Que avancemos en el proceso
de cambio y transición política

que a partir de 2018 se dio El
mensaje es claro profundizar
la transformación recalcó

El senador zacatecano aseguro
que en el encuentro no se tocó el te
ma de las campañas presidenciales
pero sí cerrar filas en torno al final

del periodo de la Presidencia
Ahí sí coincidimos todos los le

gisladores parlamentarios hacerlo
con convicción y firmeza Cerrar fi
las con el presidente de la República
yestaratentos ante la embestida tan
feroz y tan cruel de que está siendo
objeto el Presidente Fue un acto de
solidaridad con el Presidente frente
a toda esta campaña sucia y negra
que desde sectores conservadores y
del extranjero están orquestando
contra el Presidente

Afirmó que no se dio línea alos
legisladores y que fue una reu
nión de agradecimiento y de res
paldo a las reformas que el Eje
cutivo envió

Dijo que fue prácticamente una
reunión de despedida aunque nos

invitó a su informe del 1 de septiem
bre en el Zócalo

Antes de su encuentro con el Pre
sidente el senador aseguró que en
su balance se avanzó con una agen
da legislativa progresista sin em

bargo reconocio que hicieron falta
las 20 propuestas que hizo el titular
del Ejecutivo en febrero pasado con
eso dijo hubiéramos cerrado con
broche de oro esta legislatura

Mismobalance del vicecoordina
dor de los diputados de Morena

Leonel Godoy Rangel quien mani
festó que en la bancada guinda es
tán satisfechos por lo conseguido
pero reconoció que estaríamos
más satisfechos si se hubieran logra
do las reformas eléctrica y electora
les Pero lo que se consiguió fue bue
no para el país dentro de nuestras
posibilidades dijo

En tono de broma el legislador
michoacano señaló que esta reu
nión con el Mandatario seríaunaes
pecie de despedida por el fin de su
sexenio y recordando al cantautor
José Alfredo Jiménez la consigna
sería la última y nos vamos

Godoy aseguró que hay que re
forzar las campañas Yo soy respon
sable de la cuarta circunscripción de
Claudia pero los diputados y las di
putadas se van a distritos

Al llegar a Palacio Nacional Igna
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cío Mier coordinador de Morena en
San Lázaro afirmó que se logró lo
que se habían propuesto

Seguro hay pendientes porque
estaba hecha pedazos la casa logra
mos cerrarle la llave al caño de la co
rrupción y ese recuerdo de 800 mil
millones de pesos que en lugar de ir
a parar a la bolsa de unos cuantos
políticos ahora regresa a 23 millones
de familias añadió

RICARDO MONREAL
Coordinador de Morena en el Senado

Ahí sí coincidimos todos los
legisladores pailamentarios
hacerlo con convicción Cerrar
Illas con el Presidente y estar
atentos ante la embestida
tan feroz y tan cruel de que
está siendo objeto

Diputados y senadores de Morena PT y PVEM se reunieron con el presidente Andrés Manuel
López Obrador en Palacio Nacional urgió continuar con el proceso de transformación
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Senado da Medalla de
Honor a Rafael Ojeda
Es triste e indignante que se reconozca a las Fuerzas
Armadas y no a las víctimas dice Germán Martínez

LUIS CARLOS RODRÍGUEZ
Y ARIANA PAREDES

nacion ehmiversal com mx

La Patria es primero a la Patria
y a nuestro pueblo no se les trai
ciona AlaPatriayanuestro pue
blo se les defiende por la Patria
y por nuestro pueblo hasta la vi
da misma dijo ante el pleno del
Senado Rafael Ojeda Durán se
cretario de Marina Armada de
México durante una sesión so
lemne durante la cual se le en
tregó laMedalla de HonorArma
da de México

En su breve discurso dijo que
era un honor estar en el recinto

del Senado que simboliza la vo
luntad de nuestro pueblo y por
tanto la democracia de nuestra
nación y destacó que en los úl
timos cinco años ha tenido el al
to honor de servir a México al
frente de una institución col
mada de un glorioso pasado y
un sublime patriotismo

Agradeció a todas y todos
los integrantes de la Secreta
ría de Marina Armada de Mé
xico esta medalla no es mía
yo la vengo a recibir a nombre
de todas y todos ustedes

Desde nuestra posición y

desde el fondo de nuestros co
razones seguiremos hacien
do lo que esté en nuestras ma
nos para cumplir las misiones
encomendadas siempre con
absoluta lealtad a las y los me
xicanos indicó

En entrevista con EL UNI
VERSAL Germán Martínez
dijo que es triste e indignan
te que las labores del Senado
acaben arrodilladas a las
Fuerzas Armadas Los verda
deros juaristas y liberales ja
más hubieran homenajeado a
los militares no merecía esto
el Senado señaló

El senador plurinominal pun
tualizó que el homenaje lo me
recían las víctimas de los delitos
y no los militares

Un poco después ya sin el
titular de Marina en el recinto
se acordó que todos los gru
pos parlamentarios fijaran
postura sobre un balance de la
Legislatura que concluye
donde el bloque de oposición
acusó que Morena y sus alia
dos se opusieron a nombrar a
magistrados electorales y co
misionados del Inai

Le fallamos a México perdi
mos la oportunidad de acredi

tarnos como cuerpo legislativo
porque la polarización que pro
vocó el Presidente frenó muchas
reformas y nombramientos re
sumió el coordinador del PAN
Julen Rementería

Al respecto Ricardo Monreal
coordinador de la mayoría par
lamentaria criticó que los dis
cursos de la oposición reflejaran
el odio el rencor y el desprecio
Agregó que la mayoría de More
na está orgullosa de lo hecho en
seis años de trabajo legislativo
porque 70 de las leyes aproba
das por el Senado fueron
por unanimidad

GUSTAVO MADERO

Senador del Grupo Plural

De las siete legislaturas
en las que he participado
ninguna ha sido tan
terrible en su estilo de
exclusión autoritaria
el sello de la casa de la
mayoría de Morena
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Rafael Qjeda Duran agradeció el reconocimiento y dijo recibirlo en nombre de todos los elementos de la Semar
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I JORGE ROMERO HERRERA
Ley deAmparo socava
los derechos y libertades
Endías pasados la mayoría ofi

cialista en la Cámara de Dipu
tados aprobó una reforma a la

LeydeAmparoenlaqueelciudadano
pierde derechos y eventualmente li
bertades ante el poder Esta contra
rreforma fue impulsada desde el eje
cutivo bajo la firma del senador Ri
cardo Monreal La enmienda modi
ficó sustancialmente los artículos 129
y 148 de dicha ley restringiendo las
capacidades de los jueces de otorgar
suspensiones en casos donde perci
ban una afectación al interés social o
cuando evalúan laposible inconstitu
cionalidad de nomias generales

La reforma limita drásticamente
la discrecionalidad judicial una de
las piedras de toque de cualquier
régimen democrático para conce
der suspensiones con efectos gene
rales lo que se justifica bajo la pre
misa de buscar un equilibrio entre
los poderes del Estado en especial
entre el Legislativo y el Judicial Sin
embargo es fundamental cuestio
nar Es realmente un equilibrio lo
que se busca o se estácamuflajean
do un retroceso en la protección de
los derechos humanos y el acceso a
la justicia bajo esta narrativa

Eliminar la discrecionalidad que
tienen los jueces de amparo como
propone el último párrafo del artí
culo 129 parece no solo inconstitu
cional sino que es un verdadero
despojo de su capacidad para pon
derar el buen derecho y el interés
social Esta capacidad fue especial
mente reconocida y ampliada con
la reforma de 2011 Curiosamente
la leyde amparo en sus actuales tér
minos incluyendo el artículo 129
contó con el apoyo del senadorMo

nreal en su momento Ahora esta
iniciativa que gozó de su impulso
parece deshacer ese progreso

Por otro lado el argumento de
que las suspensiones con efectos
generalescontravienen elprincipio
de relatividad en el juicio de ampa
ro no resiste un análisis profundo
La Suprema Corte de Justicia de la
Nación ha adaptado este principio
parapermitir en casos excepciona
les la protección de derechos co
lectivos o difusos asegurando así
una tutela más efectiva de los de
rechos humanos

Ahora que paralelamente se ha
aprobado la confiscación de cuen
tas de ahorro para el retiro supues
tamente inactivas resulta alta
mente sospechoso que el gobierno
quiera inhibir la inaplicación por
víade la suspensión de dicho atraco
a los trabajadores mismo que se
podría evitar con un solo amparo
bien sustentado en la pretensión
suspensional

Siendo un verdadero atentado a

la justicia las y los diputados de Ac
ción Nacional conjuntamente con
los compañeros del bloque de opo
sicion democrática habremos de
impulsar la acción de inconstitu
cionalidad ante esta enmieda
abiertamente opuesta a nuestra
carta magna y al régimen conven
cional de defensa a los derechos
humanos

En el PAN apostamos por darle
más derechos al ciudadano y forta
lecer el régimen de libertades equi
librios y controles al poder

Coordinador de CPPAN
presidente JUCOPO
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Reproches lágrimas
y muchos

pendientes
al cierre

del ordinario
Otro periodo y nada de nombramientos

en INAI Tribunal Ifetel y CNH
la 4T vio un Congreso productivo y para

la oposición este Senado le falló a México
FERNANDO DAMIAN Y LILIANA PADILLA

Elperiodo ordinario de se
siones del Congreso llegó a su fin
entre reclamos de la oposición
por los múltiples temas pendien
tes como los nombramientos en

organismos autónomos satisfac
ción de la4T poruntrabajo pro
ductivo y hasta lágrimas como
las del petista Gerardo Fernán
dez Noroña por el cierre del ciclo
cameral
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Reproches lágrimas
ymuchos pendientes
al cierre del ordinario
Proyectos Otro periodo y nada de nombramientos en INAI Tribunal Ifetel y CNH
la 4T vio un Congreso productivo y para la oposición este Senado le falló a México

FERNANDO DAMIÁN Y LILIANA
PADILLA CIUDAD DE MÉXICO

Bajo la consigna morenista de no
cambiarle ni una coma a inicia

tivas y proyectos de presupues
to del presidenteAndrés Manuel
López Obrador la 65 Legislatura
del Congreso de laUnión conclu
yó su gestión de tres años al clau
surar el último periodo ordinario
de sesiones en medio de lágrimas
yreproches entrebancadas

Esta legislatura fue también
la plataforma de lanzamiento
de dos de los tres candidatos a la
Presidenciade laRepública la se
nadoraXóchitl Gálvez y el dipu
tado JorgeAlvarez Máynez ade
más de los ex aspirantes Santiago
Creel Beatriz Paredes Ricardo
Monreal Manuel Velasco y Ge
rardo Fernández Noroña

En la Cámara de Diputados el
petista Gerardo Fernández No
roña festej ó su iniciativa de ins
cribir el nombre del liberal mexi

cano Ignacio Ramírez El Nigro
mante en el Muro de Honory se
le quebró la voz cuando subió a
tribunapara despedirse

Me despido no sinemocion he
vivido quizá no no quizá no lo
matizo hevivido aquí los mejores
momentos de mi carrerapolítica
aquí eneste lugar lo agradezco un
abrazo expresóentrelágrimas

Con mayoríaparlamentaria de
MorenaylospartidosVerdey del
Trabajo la Cámara de Diputados
dio entrada a 7 mil 716 iniciativas
délas que aprobó 839 desechó375
retiró 601 y dejó pendientes 5 mil
901 deacuerdocon el reporte de la
Secretaríade Servicios Parlamen
tarios actualizado al 29de abril

Entre los pendientes en San
Lázaro destacan las 20 iniciati
vas de reforma presentadas por
el Presidente el pasado 5 de fe
brero así como la reducción de la
jornada laboral de 48 a 40 horas
semanales la llamada ley silla
paragarantizar descansos perió
dicos aquienes trabajandepieyla
LeyGeneral deAguas Nacionales
aplazadapormás de 10 años

No obstante lasbancadas de la
oposicióndescartaronla convoca
toria a unperiodo extraordinario

desesionesparadiscutiryvotarlas
propuestaspresidenciales

Cuestionaron la decisión de la
mayoría de ceder la soberanía del
Congreso al Ejecutivo sinmoverle
unacomaalas iniciativas enviadas
desde Palacio Nacional

De acuerdo con el presidente
de la Junta de Coordinación Po
lítica y líder parlamentario del
PAN Jorge Romero todas las re
formas de Estado que se discutie
ron en la 65 Legislatura fueron
iniciativas del Presidente

Ellíderdelosdiputadosdel PRI
Rubén Moreira calificó de peno
sa laposición de Morenafrente al

Ejecutivoyacusóalamayoríapar
lamentariade intentardesmante

larel régimendemocrático
Los demócratas lo son en la

oposicióny también cuando tie
nen la mayoría Ellos empezaron
a tratar de desmantelar el régi
men democrático acusó

El líder de labancada de More
na Ignacio Mier rechazó los di
chos sobre la negativa amodificar
los proyectospresidenciales
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Le cumplen al Presidente o
alpueblo se le interrogó

Al pueblo de México Nos
comprometimos a abatir la des
igualdad a tener un país más ho
nesto justo libreycreo quehemos
avanzado No es sencillo porquela
Cámarade Diputados es la repre
sentación genuina de la decisión
soberanadelos mexicanosquenos
dieronlarepresentación

Segúncifras de laCámarade Di
putados delas 63 iniciativas envia
das desde Palacio deseptiembrede
2021 a la fecha 33 se aprobarony
dos se desecharon las reformas
eléctricayelectoral

Otras 28 propuestas del Ejecu
tivo quedaronen comisiones en
tre ellas las 20 iniciativas del 5 de

febrero por la imposibilidad de
consenso con la oposición

Destacan las iniciativas presi
denciales aprobadas por la 4T en
laCámarade Diputados y el Sena
do que han terminado impugna
daspor la oposición ante la Corte
como el caso de 17 ordenamientos

avalados fast track yatropellos al
proceso legislativo como el llama
do viernes negro el 28 deabril de
2023 enunrecinto alterno

El mismo destino anticipó la
oposiciónsobrelainiciativaparala
creación del Fondo de Pensiones
para el Bienestar y los cambios a
las leyes deAmparoydeAmnistía

Asuntos en la congeladora
ElSenado cerró elperiodo legisla
tivo condiversos rezagos pues de
jó sin nombrar a dos integrantes
del Instituto Nacional de Trans
parencia Acceso ala Información
y Protección de Datos Persona
les INAI 49 del TribunalElecto
ral incluidos dos magistrados 41
detribunales locales tres del Insti
tuto Federal de Telecomunicacio

nes IFT ytresdelaComisiónNa
cional de Hidrocarburos CNH

Morena y aliados celebraron
los avances deunaagendaque ca
lificaron de progresista mien
tras que la oposición acusó que el
Senado le falló aMéxico

Pese a los reproches Ricardo
Monreal presidente de la Junta
de Coordinación Política afirmó
que 70 por ciento de los dictáme
nes se aprobaronporunanimidad

Tienenque aceptarquehemos
tenido un Congreso productivo
y al mejorpresidente de todos los
tiempos señalódesdetribuna

Pese alos pendientes enlacon
geladora los senadores se dijeron
orgullosos del trabajo enestos seis
años que incluye la creación de la
Guardia Nacional la elevación a

rangoconstitucionaldeapoyos so
cialesylarevocacióndemandato

Laoposiciónacusó quelamayo
ríaactuó conautoritarismo e into
lerancia Además el coordinador
panista JulenRementería lamen
tóentribuna esteSenadoquedaa
debermucho le falló a México

Sigan sin titubeos AMLO
El Presidente llamó alos legislado
res de Morenaysus aliados acon
tinuarsin titubeos ni zigzagueos

Pidió continuarcon elproceso
de transformación que nohayati
tubeos ni zigzagueos que avance
mosenlatransiciónpolítica

De la campañano se habló
pero sí de cerrarfilas entorno al fi
nal delperiodo delPresidente di
jo Monreal al finalizarunencuen
troentrelegisladoresyelmandata
rio enPalacio Nacional

Con información de Carlos Vega

Descartado un ex
traordinario para
votar las propuestas
presidenciales
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Rucio y cursi
AGerardo Fernández No
roña le ganó el sentimiento
mientras hablabaentri

buna Me despido no sin
emoción he vivido aquí
los mejores momentos de
micarrera dijo yenton
ces se le cortó lavoz

LaCámarade Diputados en el último díade sesiones ESPECIAL
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Morena Verde
y PT apuntan a
más de 50 de

las pluris plus
ESTEBAN DAVID RODRÍGUEZ CDMX

El PAN se perfila para te
ner 40 diputados plurinomina
les el PRI27 y el PRD ocho en la
nueva Legislatura

Palacio de San Lázaro

Morena y aliados pueden llevarse
más de 50 de las plurinominales
El PAN se perfilapara tener 40 diputados de representación proporcional el PRI 27 y el PPP ocho en
la próxima Legislatura de acuerdo con unanálisis de tendencias electora les realizado por MTT ENTO

Reportaje
ESTEBAN D RODRÍGUEZ
CIUDAD DE MÉXICO

Ungrupo de políti
cos afortunados de
todos los colores

tiene curules espe
rándolos en la Cá

mara de Diputados se trata de
los primeros en las listas de can
didatos plurinominales

Los plurisplus como les lla
man en los pasillos de la grilla
ya seven en latribunadefendien
do las posiciones de sus respecti
vas camarillas

El análisis de datos y tenden
cias electorales realizado porMI
LENIO muestra que la coalición
obradoristapuede conseguir 106
de las 200 curules plurinomina
les Morena 87 PVEM11 y PT

ocho el frente opositor 75
PAN 40 PRI 27 y PRD ocho y
Movimiento Ciudadano 19

Estos 200 diputados plurino
minales que entrarán directo a
la Cámara de Diputados sin rea
lizar campañas ni despeinarse
formanparte de laélite de la clase
política o han conseguido laben
dición de los dirigentes partidis
tas otros 300 espacios legislati
vos se definirán porvoto directo
el 2 dejunio

De acuerdo con proyeccio
nes de resultados de la próxima
elección estimadas con base en
encuestas recientes y contrasta
das con las listas oficiales que en
tregaron los partidos al Instituto
Nacional Electoral el zacateca
no Ricardo Monreal el ex futbo
lista Cuauhtémoc Blanco la em
presaria PatriciaArmendáriz el
ex líderpartidistaAlfonso Ramí

rez Cuellar y el cantante Sergio
Mayer tienen un pie en San Lá
zaro como parte de la bancada
de Morena

La veterana líder izquierdis
ta Ifigenia Martínez los ex al
caldes capitalinos Julio César
Moreno Vidal Llerenas yVíctor
Hugo Lobo así como el papá del
piloto Sergio Pérez Marco An
tonio también serán compañe
ros en la bancada mayoritaria
de San Lázaro

El ex priista EruvielÁvila Mi
guel Delgado hermano del diri
gente nacional morenista Ja
vier Octavio Herrera hijo del
ex gobernador priista Fidel He

rrera y Julio Scherer Pareyon
hijo del ex consejero jurídico

de la Oficina de la Presidencia

formarán parte del grupo parla
mentario delVerde
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Una prima de Ricardo Mon
real Magdalena Núñez repre
sentará al PT en la Cámara

Los panistas Kenia López Jor
ge Romero Germán Martínez y
JulenRementeríatambién se en
filan a ocupar una curul al igual
que los priistas Rubén Moreira
Eufrosina Cruzy Mario Zamora
por el PRD entrarán MiguelÁn
gel MancerayJaime Martínez

Labancada naranja estará in
tegrada por Gustavo de Hoyos

ex dirigente nacional de Co
parmex Patricia Flores ex
jefa de la oficina presidencial de
Felipe Calderón Juan Ignacio
Zavala sobrino de laexprimera
dama Margarita Zavala y Hugo
Manuel Luna exjefe degabine
te del gobernador de Jalisco En
riqueAlfaro completan la lista
las expriistas Claudia Ruiz Mas
sieu e Ivonne Ortega

De acuerdo con la proyección
desarrollada por MILENIO so
bre la composición de la 66 Le
gislatura de la Cámara de Dipu
tados Sigamos Haciendo Histo
ria se perfila para tener 54 2 por
ciento de las curules y la alian
za Fuerza y Corazón por Méxi
co 36 6 por ciento Movimiento
Ciudadano puede alcanzar 9 2
por ciento de los espacios

Hasta el momento el objetivo
obradorista de concretar el lla

mado plan C conseguir la ma
yoría calificada en San Lázaro
estáa 12 4porciento les faltarían

62 diputados para tenerlosvotos
suficientes para sacar adelante
reformas constitucionales

Objetivo complicado
Pese a que la coalición integrada
por Morena el Verde y el Parti
do del Trabajo ha conseguido
mantenerse en una posición
preponderante no alcanzará
de acuerdo con los estudios de
moscópicos difundidos hasta
ahora el objetivo de conquis
tar la mayoría constitucional en
San Lázaro que se ubica en los
333 diputados

De momento lacoalición Siga
mos Haciendo Historia se perfila
para tener 271 curules es decir
54 2 por ciento incluso suman
do a los diputados proyectados
para Movimiento Ciudadano

9 2 por ciento del total el ofi
cialismo quedaría a 16 bancos de
su objetivo

Segúnlasproyecciones elpar
tido guinda puede tener 225 di
putados federales 138 emanados
de triunfos distritales es decir de
mayoría y 87 de representación
proporcional

El Verde puede alcanzar 26
legisladores 15 de mayoría y 11
plurinominales y el PT se perfi
la para conseguir 12 por triunfo
en distritos y ocho de represen
tación proporcional es decir 20
lugares en conjunto

Movimiento Ciudadano pue
de sumar una bancada de 46 di
putados 27 por triunfos distrita

lesy 19 plurmommales
En tanto la alianza Fuerza y

Corazón por México se perfila
para tener un grupo parlamen
tario de 183 integrantes es de
cir 36 6 por ciento de las curu
les 108 derivados de triunfos
distritales y 75 de representa
ción proporcional

En la distribución por parti
dos el blanquiazul puede apor
tar 97 diputados a la bancada
opositora 57 de mayoríay 40 de
representación proporcional el
tricolor 66 39 por triunfos dis
tritales y 27 pluris y el sol azteca
20 12 de mayoría y ocho de re
presentaciónproporcional

El caso del ex gobernador
Francisco Javier García Cabeza
deVaca aún está en tribunales

El PANlopropusocomocandi
dato adiputadoplurinominal pe
ro el TribunalElectoral rechazóla

validez de incluirlo al estar sujeto
aun procesojudicial porpresun
tosvínculos conel crimea

La experiencia y hasta el fol
clor devarios de los plurisplus
yapresagiandebates de altovolu
men en San Lázaro

El caso del
ex gobernador
Cabeza de Vaca
propuesto por el
blanquiazul aún
está en tribunales
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Equilibrio de fuerzas en San Lázaro
La coalición obradorista tendría 271 cu rules el frente opositor 183 y MC46

SIGAMOS HACIENDO HISTORIA 54 2

Pluris región por región
Morena dominaría en el sureste y el PAN conseguiría más curules en el Bajío
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SAN LAZARO

Dicen adiós entre
loas y reclamos

El segundo debate
presidencial del
pasado domingo
hizo eco en la
despedida de
los diputados

POR IVONNE MELGAR

tvome melgar gmm com rnx

En el último día de los di
putados que nunca pu
dieron o no quisieron
moverle ni una sola coma
a las leyes y reformas de
Palacio Nacional hubo re
clamos y ecos del debate
presidencial del domingo

Esta Legislatura qui
zá sea recordada por su
negativa al diálogo por la
cerrazón y por la descali
ficación permanente en
debates estratégicos de la
nación lamentó Blanca
Alcalá del PRI

Acompañada por las
representantes de More
na Yeidckol Polevnsky
recriminó a la oposición

Yo no sé de dónde
se les vino a ocurrir po
ner a una candidata que
es capaz de todo Capaz
de mentir en la forma
más soez que se puede
mentir

Desde la cúrales del

PAN PRI y PRD sonó el
grito de Xóchitl Xó
chitl En respuesta More
na y sus aliados corearon

Claudia Presidenta
Pero en medio de la

disputa electoral se abrió
un paréntesis para los re
conocimientos mutuos

Mi reconocimiento
públicamente lo digo a
mi amigo Jorge Romero
coordinador de la frac
ción de Acción Nacional
comentó el diputado Ge
rardo Fernández Norofia

Emocionado el petis
ta postulado para ocupar
un escaño en el Senado
en el próximo sexenio se
quebró en un par de oca
siones Me despido no sin
emoción he vivido los
mejores momentos de mi
carrera política aquí en
este lugar lo agradezco

El coordinador de la
diputación del PAN Jor
ge Romero PAN elogió
el mensaje de despedida
del petista Todos somos
México Acción Nacional
hoy se despide diciendo
que no somos enemigos
Hermanas y hermanos
somos familia expuso

El jefe de la mayoría

morenista Ignacio Mier
se refirió a la emoción
social de este gran país
que es México que dijo
representa su partido Y
concluyó con un Que
viva México

No faltó el recorda
torio de la oposición de
que más allá de los colo
res partidistas en la actual
coyuntura los candidatos
enfrentan un adversario
común

Lo hizo Rubén Morei
ra el líder de la bancada
del PRI Amigas y ami
gos me preocupa mu
cho la mayor amenaza
que tiene la democracia
mexicana que es el cri
men organizado

Y aun cuando admi
tieron que seguirá el en
frentamiento entre dos
apuestas de futuro la di
putada presidenta Mar
cela Guerra PRI que
condujo las asambleas
este último año compar
tió su emoción y gratitud

Con la voz quebrada
se secó las lágrimas dijo
Asumo el papel que me

tocó desempeñar y resca
to también el amplio apo
yo que encontré de parte
de esta soberanía

Marcela Guerra presidenta de la Camara de Diputados
posó con las secretarlas de la Mesa Directiva
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ENERGIA

Proponen
oficinas

amigables
POR GEORGINA OLSON

georgina olson gimmcom mx

Para reducir el impacto
ambiental causado por los
combustibles fósiles y tran
sitar hacia fuentes de ener
gía renovables el Partido
Verde Ecologista de Méxi
co en el Senado presentó
una iniciativa de ley para
que las dependencias gu
bernamentales en México
adopten sistemas fotovol
taicos y eólicos y generen
su propia electricidad

La senadora Nuvia Ma
yorga quien presentó la
iniciativa argumentó que
si los edificios de gobier
no generaran energía lim
pia contribuirían a reducir
las emisiones de gases de
efecto invernadero que
provienen de la quema
de petróleo y gas que son
las principales fuentes de

energía eléctrica en el país
Mayorga lamentó el im

pacto negativo de estos
combustibles tanto en el
medio ambiente como en la
salud de las personas y su
brayó la urgencia de actuar
frente al cambio climático

La iniciativa responde a
los llamados de Naciones
Unidas

Foto Especial

La senadora Nuvia Mayorga
presentó la iniciativa
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Impulsan educación inclusiva

En la Cámara de Diputados el Partido Verde
Ecologista de México presentó una iniciativa que
reforma la Ley General de Educación para que los
maestros reciban capacitación y puedan adaptar
los programas de estudio a las necesidades de
los alumnos que tienen Trastorno por Déficit de
Atención e Hiperactividad TDAH

El diputado del PVEM Marco Antonio Natale
quien presentó la iniciativa detalló que la propuesta
tiene el objetivo de fortalecer el concepto de
educación inclusiva y personalizada para fortalecer
el desarrollo académico y personal de los
estudiantes con TDAH

El diputado Marco Antonio Natale presento la iniciativa para
fortalecer el concepto de educación inclusiva y personalizada

Georgina Olson
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AFECTAN A SIETE INSTITUCIONES

Dejan nombramientos
a la nueva Legislatura

LOSSBÜtDOffiES
cerraron el último
periodo ordinario
de sesiones de
la Legislatura
con al menos
un centenar de

designaciones
pendientes

POR LETICIA ROBLES

DE LA ROSA

leticia robtes glmrn commx

Por primera vez desde que
tiene la facultad de nombra
miento de integrantes del
Poder Judicial y de órganos
autónomos el Senado con
cluyó sus actividades or
dinarias sin nombrar ocho
magistrados del TEPJF tres
comisionados del Inai 49
magistrados de tribunales
electorales estatales 10 inte
grantes del Consejo Consulti
vo de la CNDH al presidente
del Instituto Federal de Tele
comunicaciones y consejeros
del Sistema de Radiodifusión
Pública y del órgano evalua
dor de la educación

En medio de posicio
namientos de la oposición
que resaltó el acierto de for
mar el bloque de contención
para frenar los atropellos de
la mayoría de Morena el ofi
cialismo ofreció otros datos
sobre el desempeño de su
trabajo legislativo pues Ri
cardo Monreal líder de los
morenistas dijo que 70 de
las leyes aprobadas y refor

madas nacieron por unani
midad entonces dónde está
el mayoriteo dónde está la
imposición de la mayoría in
sensible y Ana Lilia Rivera
presidenta del Senado resaltó
que esta generación de legis
ladores concretó dos mil 530
nombramientos

Ayer Excélsior informó
que la generación de senado
res de la República hizo histo
ria porviolar en 48 ocasiones
la Constitución al aprobar 35
leyes impugnadas ante la Su
prema Corte de Justicia de la
Nación SCJN dejar sin nom
bramientos a siete institucio
nes del Estado incumplir con
sus obligaciones de transpa
rencia negarse a emitir tres
leyes ordenadas por la Car
ta Magna y tener bancadas
de un partido político inexis
tente o con menos de cinco
integrantes

Además la generación
de senadores que comenzó
a trabajar en septiembre de
2018 y que estuvo dominada
políticay administrativamen
te por Morena se convirtió en
la primera con 35 chapulines
con resoluciones de jueces
que le exigen trabajar y en te
ner legisladores tan polémi
cos que lo mismo se fueron
de pinta a Egipto que patea
ron personas en el patio que
fueron grabados al recibir fa
jos de dinero los acusaron de
usar el dinero público para
editar sus libros y hasta or
denaron el sacrificio de una
gallina

De las siete legislaturas en
las que he participado ningu
na ha sido tan terrible en su
estilo de exclusión autoritaria
y de intolerancia que fueron
el sello de la casa de la mayo
ría de Morena

La Jucopo renunció a ser
el espacio para la construc
ción de consensos a partir del
diálogo y la negociación y se
atrincheraron en una aplana
dorade unamayoríaobtenida
hace seis añosyque hoyya no
ostentan en las calles

Así burlaron las reso
luciones judiciales para no
integrar los órganos autó
nomos como el Inai con pi
ruetas y simulaciones de
convocatorias y votaciones
a modo para complacer al
opaco de Palacio dijo Gus
tavo Madero del Grupo Plu
ral quien durante la LXy LXI
Legislatura fue presidente de
la Mesa Directiva y de la Junta
de Coordinación Política del
Senado

Miguel Ángel Mancera
coordinador del PRD cen
tró su exposición de fin de
Legislatura en los logros ob
tenidos y en los consensos
alcanzados

Clemente Castañeda de
Movimiento Ciudadano re
saltó los avances que se logra
ron con base en los acuerdos
y en la decisión de escucharse
entre la pluralidad pero tam
bién subrayó que es cierto
que hay logros que podemos
destacar y de los que hay que
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sentirnos orgullosos pero este
Senado se quedó muy lejos de
un cambio de épocaen lavida
nacional un cambio de diná
micaen el equilibrio de Pode
res en momentos cruciales se
prefirió la subordinación y no
la transformación democrá

tica por la vía parlamentaria
y esa carga de autocrítica es
la que tenemos que asimilar
y corregir de cara al porvenir

Julen Rementería coordi
nador del PAN indicó que ha
sido un Senado que le falló a
México que no hizo lo que te
nía que hacer en un momento
histórico

Encontramos a un país
que sí tenía problemas por
eso se ganó por eso la gente

compro la idea de transformar
y de hacer de éste un mejor
país de volver a los militares
a sus cuarteles de hacer que
la economía creciera de que
la gasolina costara diez pesos
de todo eso que se dijo y que
lamentablemente no ocurrió
Y perdimos la oportunidad
de atravesando ese momen
to histórico hacer algo que
nos pudiera dignificar como
cuerpo legislativo consideró

Entre los pendientes que
dejó el Senado están la des
penalización del aborto la
legalización del consumo lú
dico de mariguana el Sistema
Nacional de Cuidados y la re
baja en el cobro de comisio
nes bancarias

Ha sido un Senado que le
falló a México que no hizo
lo qué tenía que hacer en
un momento histórico

perdimos la oportunidad
JULEN REMENTERÍA
SENADOR DEL PAN

o
De las siete Legislaturas
en las que he participado
ninguna ha sido tan terrible
en su estilo de exclusión

autoritaria y de intolerancia
que fueron el sello de la casa
de la mayoría de Morena
GUSTAVO MADERO
SENADOR DEL GRUPO PLURAL

Foto Elizabeth Velazquez

Los senadores Nancy de la Sierra Emilio Alvarez Icaza Josefina Vázquez Mota Germán Martí
nez y Gustavo Madero durante la sesión de ayer última del trabajo ordinario de la Legislatura
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EL TIRANO Y SU CALABOZO
JORGE ROMERO HERRERA
COORDINADOR CPPAN Y PDTE DE LA JUCOPO

JORGEROHE

En los últimos seis años

de desgobierno hemos
atestiguado un abandono
total del ámbito de la justicia
En la antigüedad los tiranos tenían
el poder de encarcelar a quienes
consideraran sus enemigos De la
misma manera disponían del dere
cho absoluto de liberar a cualquier
criminal que dispusieran

En la medida en que la cultura el
derecho y la política fueron evo
lucionando el derecho penal fue
sometido a un proceso de raciona
lización La división de poderes fue
una respuesta de la filosofía política
a la concentración de poderes

Derivado de la división de poderes
el Poder Legislativo fiscaliza y vigila
al Ejecutivo en sus funciones y es
tablece las leyes que esta
blecen los delitos y penas

En el caso de México la
evolución democrática ha

ido auspiciando una paula
tina mejora del sistema pe
nal En los últimos 6 años

de desgobierno hemos
atestiguado un abandono
total del ámbito de la jus
ticia especialmente en el
espacio de la justicia penal

De hecho en diversos
componentes de esta importan
te área de la vida pública hemos
visto un retraso que se acredita con
niveles históricos de impunidad e
injusticia que además alimentan el
ciclo de la inseguridad y la violencia

Ante el desolador panorama el
Presidente persiste en su intentona
autoritaria de concentrar facultades

y hacer más fuerte al Poder Ejecuti
vo en detrimento de los derechos y
libertades de los ciudadanos Ahora

lo hace con iniciativas que exacer
ban el autoritarismo y que forman
parte de su plan de consolidación

autocratica Estamos ante el regreso
del tirano y su calabozo

Una de estas iniciativas es una

reforma a la Ley de Amnistía de
2020 Dicha iniciativa aprobada
por el partido oficial en el Senado
pretende ampliar las hipótesis de
procedencia de la amnistía que se
plasman en la ley vigente que son
aborto homicidio en relación con el
parentesco modalidad de aborto
narcomenudeo algunas modalida
des robo simple y sin violencia por
montos menores a 60 mil pesos
sedición algunas modalidades

En esta enmienda se propone
dar facultades al Presidente para
perdonar a personas que hubiesen
cometido cualquier delito siempre
que aporten elementos compro
bables se encuentren en proceso
o hubiesen sido condenados y
que resulten útiles para conocer
la verdad de los hechos en casos

que sean relevantes para el Estado
Mexicano de acuerdo con el criterio
del presidente En la reforma no
existe una definición legal de caso
relevante para el Estado Mexicano
por lo que como en todo lo que hace

Morena se genera incer
tidumbre La redacción tal

y cómo se encuentra plan
teada vulnera la división

de poderes y las facultades
establecidas en favor de

cada ámbito del poder
público en la materia

En términos reales se
está concediendo al Pre

sidente el poder omní
modo de perdonar y ol
vidar a cualquiera por

cualquier hecho por grave que sea
La reforma sobrepasa la natura

leza tradicional de la figura de la am
nistía que implica la concesión del
beneficio para determinados casos
caracterizados por cierta témpora
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lidad u otras circunstancias deter

minadas por la política criminal
El establecer la facultad de brindar

amnistía en general bajo la determi
nación de una especie de criterio de
oportunidad en favor del Ejecutivo
sin control judicial y sin escuchar a
las víctimas transgrede los princi

pios y reglas del acceso a la justicia
Anunciamos nuestra más firme

postura de oposición así como que
acudiremos a la Corte a combatir

las leyes inconstitucionales que la
mayoría y sus aliados van a aprobar
sin cambiar una sola coma según su
antidemocrática costumbre

La reforma
sobrepasa la

naturaleza de la

figura de la am
nistía que implica
la concesión del

beneficio para
determinados

casos
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#TITULARDESEMAR

Le rinden
homenaje
a Ojeda

EL SENADO ENTREGA POR
PRIMERA VEZ LA MEDALLA
ARMADA DE MÉXICO

POR MISAEL ZAVALA

PAIS ELHERALDODEMEXICO COM

El Pleno del Senado entregó
por primeravez en la historia
la Medalla Armada de México
al almirante secretario de Ma

rina José Rafael Ojeda Durán
por sus valiosos méritos en
la prestación de los servicios
al sector marítimo nacional
quien destacó que la Marina
tiene en sus integrantes gente
de bien de valores de traba
jo de lealtad y guiados por la
razón y la ley

Somos marinos de apoyo
de solidaridad y de asistencia
marinos de honor de deber
de lealtad y de patriotismo
marinos guiados por la fuerza
por la razón y por la ley des
tacó el titular de Marina desde
la tribuna de la Cámara alta

En una sesión solemne en

el Senado el almirante dijo
que la historia hable por sus
acciones en tanto desde la
Secretaría de Marina Arma
da de México continuaremos
actuando con honestidad con

honradez y con legalidad
El almirante Ojeda Durán

tiene 55 años de servicio acti

vo a favor de nuestro país yes
el integrante de mayor grado
en la Armada de México

Aseveró que esta medalla
no es suya sino que la recibe a
nombre de los 76 mil hombres

y mujeres que son el alma de
esta institución

CARRERA EN LA MARINA

Se ha des

empeñado
como jefe de
Estado Mayor
de zonas
navales

Entre sus

cargos fue
inspector
y contralor
general de la
Marina

55

AÑOS DE
TRAYECTO
RIA TIENE EL
ALMIRANTE
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HONOR El secretario Rafael Ojeda Durán fue reconocido por sus méritos
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Senado viola Constitución
y aprueba 35 leyes impugnadas ante SCJN

Rafael Qrtiz Raúl Ramírez

AIfinal del trabajo ordinario de la Camara
de Senadores que finalizó este martes los
legisladores se hicieron notarpor violar en

48 ocasiones la Constitución al aprobar 35
leyes impugnadas ante la Suprema Corte de
Justicia de la Nación SCJN dejar sin nombra
mientos a siete instituciones del Estado incumplir
con sus obligaciones de transparencia negarse a
emitir tes leyes ordenadaspor la Carta Magna y
tener bancadas de un partido político inexistente
o con menos de cinco integrantes

Vaya imagen que arrastran los legislado
res toda vez que esta legislación que inició
labores en septiembre de 2018 estuvo domi
nada política y administrativamente por
Morena misma fuerza política que se con
virtió en la primera con 35 chapulines

Una mayoría morenista se vio incrementada
con los acuerdos que encabezó su coordinador
Ricardo Monreal Ávila que de entrada logró
que los militantes del Partido Verde quienes lle
garon de la mano del PRI rompieran con esa
coalición y se convirtieran en aliados de
Morena además logró un acuerdo con la diri
gencia nacional de Partido Nueva Alianza para
que las senadoras que llegaron también de la
mano del PRI se fuera a Morena

Entre los años 2019 y 2024 se han interpuesto
35 acciones de inconstitucionalidad contra

decisiones asumidas por la aplanadora more
nista en el Senado y en la Cámara de
Diputados Hasta el momento 21 ya fueron consi
deradas inconstitucionales de manera total o par
cial por el voto de la mayoría calificada del Pleno
de la SCJN según los registros públicos de la
propia Corte y de los senadores de oposición

Diversas reformas a las leyes nacionales
generales y federales han sido invalidadas
por la Corte Los cambios no consensuados
en las leyes federales de Remuneraciones de los
Servidores Públicos de Austeridad Republicana
de Revocación de Mandato de
Telecomunicaciones y Radiodifusión a las leyes

generales del Sistema Nacional de Seguridad
Pública de Salud de Educación de Partidos
Políticos del Sistema de Medios de Impugnación
en Materia Electoral y las leyes nacionales de
Extinción de Dominio Sobre Uso de a Fuerza del
Registro de Detenciones fueron invalidados por
los ministros de la Corte

Como también algunas partes de las reformas
a la Ley Orgánica del Poder Judicial de la
Federación Ley Orgánica de la Administración
Pública Fkderal Ley de la Fiscalía General de la
Guardia Nacional de la Industria Eléctrica y los
dos paquetes de reforma electoral

En una revisión de las acciones de inconsti

tucionalidad presentadas por año se observa
que en el 2019 fueron cinco en el 2020 otras
cinco y en el 2021 seis en el 2022 fueron otras
cinco y en todo este año del 2023 suman 14 la
mayoría producto de la llamada noche negra
cuando el Senado violó todos sus procedimien
tos internos para aprobar un paquete de 20 refor
mas y nuevas leyes

A esos 14 se suma la acción de inconstitucio

nalidad en contra de la reforma legal que des
apareció los fídeicomisos del PoderJudicial de
la Federación así como otra acción de inconsti

tucionalidad en contra de la Ley Federal de
Derechos porque otorga a los militares la facul
tad de quedarse con los ingresos de la nación
provenientes de la actividad turística para trasla
darlos al Tren Maya

Hasta el momento el pleno de la Corte ha
resuelto 21 de las 35 acciones de inconstitu

cionalidad de acuerdo con la revisión de las
resoluciones publicadas en el Diario Oficial
de la Federación sólo en una ocasión no se
procedió a considerarla inconstitucional
como es el caso de la reforma a la Ley del
Servicio Eléctrico pero la votación obtenida
en el pleno permite a los jueces declararla
inconstitucional en los juicios de amparo

Pero además de violar la Constitución con

la emisión de 35 decretos que estuvieron o
están en la Corte el Senado también violó la
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Constitución al no concretar nombramien
tos en siete instituciones del Estado

No eligió a los tres comisionados dellnai No

eligió a cinco magistrados del TEPJF No eligió
a magistrados electorales estatales de las 32

entidades federativas No eligió a los 10 inte
grantes del Consejo Consultivo de la Comisión

Nacional de Derechos Humanos No nombró a

integrantes del Consejo Consultivo en materia

educativa No nombró a los consejeros del
Sistema Público de Radiodifusión No eligió al

presidente o presidenta del Instituto federal de
Telecomunicaciones

Para el caso del Inai el incumplimiento
constitucional del Senado generó una crisis
institucional que fue necesario que la SCJN
resolviera hacia agosto del año pasado al per
mitirle al pleno sesionar sólo con cuatro de sus
siete integrantes a pesar que la ley se o prohi
be además le ordenó en dos ocasiones nom
brar a los comisionados y lo desacató hay tres
requerimiento de jueces que también ignoró
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Diputados dejan pendientes
20 iniciativas de ANlhO

Raúl Ramírez

Se acabo el tiempo y no fue suficiente
para que en la Cámara de Diputados
pudieran darle luz verde a distintas ini

ciativas que con antelación habían sido pre
sentadas por el presidente Andrés Manuel
López Obrador AMLO desde el pasado 5
de febrero

En total 20 iniciativas quedaron pen
dientes y todo hace pensar que será duran
te la próxima legislación a partir de sep
tiembre cuando pudiera haber tema de dis
cusión

Este martes termino el periodo de sesio
nes el último de los seis ordinarios de la 65
Legislatura con la decisión de Morena de
no llevar al pleno las iniciativas presiden
ciales

Con ello legisladores se evitaron la
afrenta de que fueran rechazadas por la
oposición por no lograr la mayoría califi
cada en 18 reformas constitucionales y
que sean archivadas

Vale recordar que la Comisión de Puntos
Constitucionales tiene listos os dictámenes
pero no ha convocado a sesión para apro
barlos

Sin dictámenes ya no hubo

tiempo para que el pleno gene
ral los discutiera como podía
esperarse

j

La sesión de este día fue la

despedida del periodo y de la
Legislatura por lo que hubo
posicionamientos deí adiós
por parte de los grupos parla
mentarios

Pero también hay que expli
car que Morena busca apro

bar los dictámenes luego
de que acabe el perio
do para lo cual sólo
necesita mayoría
simple y no calificada en la Comisión

De esta manera es como podría mante
ner vigentes las propuestas presidenciales
y que sean parte de los pendientes que se
hereden a la siguiente legislatura que ini
cia el 1 de septiembre

Si Morena y partidos aliados no aprue
ban los dictámenes las iniciativas del Eje
cutivo irían al archivo muerto

Las 18 reformas constitucionales y las
dos legales propuestas por el Presidente
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cumplen 90 días el 4 de mayo Si para
entonces no han sido dictaminadas se des
echan y se dan como temas concluidos

Sólo si se pide una prórroga de otros 90
días para las constitucionales se podrán
recuperar

Sin embargo si para el 2 agosto no se
han aprobado en comisiones se desecha
rán de manera definitiva

También hay que recordar que otro pen
diente de la Cámara es la aprobación de la
reforma constitucional para reducir la jor
nada laboral

Se trata de una reforma al artículo 123

que reconoce el derecho de los trabajado
res a tener dos días de descanso en lugar
de uno con lo que la jornada laboral dis
minuye de 48 a 40 horas a

la semana

El sector empresarial
pidió detener la refor

ma y considerar un
esquema gradual para
su aplicación por lo

que Morena evitó la
discusión del dicta

men que está listo
desde el año pasado

Pendiente la aprobación
de la reforma constitucional

para reducir la jornada laboral
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Morenistas
impulsarán
el agro en
Cuajimalpa
Gustavo Mendoza y
Adrián Rubalcava

perfilan 15 acciones y
creación de huertos
FRIDA SÁNCHEZ

metropoli eluniversal com mx

Gustavo Mendoza candidato a
la alcaldía Cuajimalpa por la
coalición Seguiremos Haciendo
Historia planteó 15 acciones pa
ra fomentar la producción agro
pecuaria de la demarcación

El abanderado de Morena PT
y PVEM resaltó que los cultivos
que más abundan en la demar
cación son flores como rosas y
geranios así como nopales
maíz avena chile haba rome
ritos y hortalizas esto luego de
realizar recorridos por los cuatro
pueblos de la alcaldía San Pedro
Cuajimalpa San Lorenzo Aco
pilco San Mateo Tlaltenango y
San Pablo Chimalpa

Entre las acciones enlista
das el candidato expuso el im
pulso y apoyo para la instala
ción de huertos de traspatio y
escolares así como las activida
des agropecuarias sustentables
de los pequeños productores
rurales de la demarcación

Gustavo Mendoza dijo que
se gestionarán espacios para
pequeños productores rurales
y artesanos de la demarcación
para que puedan comerciali
zar sus productos

Adrián Rubalcava candidato
al Senado por el PVEM y exal
calde de Cuajimalpa adelantó
que desde el Poder Legislativo
impulsará el fortalecimiento de
dependencias como la Conafor
Profepa y Conagua

Asimismo anunciaron que
trabajarán enunconvenio de co
laboración con la UAM apicul
tores y la alcaldía para la reali
zación del Santuario de Abejas
de Cuajimalpa

Gustavo Mendoza y Adrián
Rubalcava recorrieron Cuajimalpa

 .  2024.05.01



Pág: 109

Giovani afirma contar

con experiencia para
reelegirse en Coyoacán
Aspirante del PRI PAN PRD advierte
que se intensificará la guerra sucia

OMAR DIAZ

metropoli eluniversal com mx

El candidato a la reelección en la al
caldía Coyoacán Giovani Gutiérrez
sostuvo que los debates son un ejer
cicio muy importante para el con
traste de ideas porque mientras
unos muestran su inexperiencia y
sus ocurrencias otros demostra
mos que sí tenemos experiencia

Aquí se respira un aire de
triunfo aquí ganamos por las pro
puestas que han resultado efica
ces y que sí tienen futuro Para
ocurrencias cualquiera para go
bernar experiencia y conoci
mientos dijo

Este martes el candidato del
PRI PAN PRD para Coyoacán reco
rrió las calles de Ejido Viejo de Santa
Úrsula Coapa en donde pidió a ve
cinasyvecinos su confianza para las
elecciones de este 2 de junio con el
objetivo de seguir este proyecto que
sí ha dado resultados

Estos dos años y medio hemos
dado muestras de que los conoci
mientos técnicos para la buena ad
ministración son necesarios Noso
tros no venimos a experimentar ni
a jugar Nosotros venimos a trabajar
a dar continuidad a lo ya probado a
los planes yproyectos que sí han da
do resultados enfatizó

Gutiérrez Aguilar dijo que ya se
cuenta con información de que la
guerra sucia ante la inminente
derrota de otras candidaturas se
va a intensificar y pronto se va a
revelar quién quiere venir a me
ter las manos

EL DATO

El candidato del
PRI PAIM PRD

para Coyoacán
visitó Ejido Viejo
de Santa Úrsula
Coapa
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Lourdes Paz
plantea agua
para todos
en Iztacalco
Abanderada de

Seguiremos Haciendo
Historia va por mejora
en el abastecimiento

FRIDA SANCHEZ

metropoli eluniversal com mx

Lourdes Paz candidata a la al
caldía Iztacalco por la coali
ción Seguiremos Haciendo
Historia se comprometió a
trabajar con los tres niveles de
Gobierno para garantizar el
acceso al agua en todos los ho
gares de la demarcación

Lo anterior dijo mediante un
programa de rehabilitación de 11
fuentes de abastecimiento la
continuación del programa de
sectorización y reducción de fu
gas y de captación de agua plu
vial como se aplica actualmente
en la Ciudad

Asimismo adelantó que reto
mará el programa de construc
ción de Utopías en Iztacalco pa
ra brindar servicios de cuidado a
la población

Por medio de un video publi
cado en redes sociales la candi
data afirmó que el trabajo en co
laboración es posible y traerá
enormes beneficios para la gen
te de Iztacalco

Dijo que para ella todos los
sectores de la población son im
portantes por lo que anunció
que de ganar en los próximos
comicios también fortalecerá la
Clínica para la Mujer y la Casa
del Adulto Mayor

 .  2024.05.01



Pág: 111

I CLARA BRUGADA

Plantea Interes
superior úe los
niños como eje
Prevé diseñar política de Estado para
garantizar el apoyo a los más pequeños
firma acuerdo por la infancia con ONG
FRIDA SANCHEZ

metropoli eluniversal com mx

Clara Brugada candidata de la coa
lición Sigamos Haciendo Historia a
la Jefatura de Gobierno firmó el
Compromiso por la niñez al plan
tear que si gana los comicios pondrá
como principal eje rector el interés
superiorde los menores capitalinos
así como crear una política de Es
tado que permita garantizar el apo
yo a los más pequeños

También anunció la creación de
ludicalles para que niñas y niños

puedan salir a jugar en la capital así
como laconstrucción de unaUtopía
de la niñez en donde se ofrezca un

espacio para resguardar los dere
chos de niñas y niños

En el marco del Día del Niño re
frendó sus propuestas en beneficio
de las infancias como el programa
Desde la cuna que consistirá en un
apoyo para niñas y niños de cero a
tres años de edad lo que permitirá
convertir a la Ciudad en la única en
tidad que otorgue apoyo durante to
da el sistema escolar

Vamos a gobernar seis años pa
ra mí es tener la oportunidad de
ayudar a construir una nueva gene
ración de niñas y niños con dere

chos Eso realmente me anima mu
cho y por eso la propuesta de cam
paña que hicimos incluimos algu
nos temas bajo esta perspectiva de
tener claridad de que el interés su
perior de los niños y las niñas debe
guiar nuestro programa de gobier
no dijo Brugada

Al acudir a firmar este proyecto
impulsado por organizaciones civi
les la candidata morenista destacó
que otro de sus objetivos será recu
perar las calles para que niñas y ni
ños puedan jugar

Vamos a formar el compromi
so con la niñez pero vamos más
allá queremos desarrollar a la
Ciudad de México como la entidad
federativa donde haya más apoyo
a la niñez sabemos que seis
años es poco pero dejar las rutas
hacia dónde debe continuar así
como el tema del agua la electro
movilidad la sustentabilidad ha
cer política de estado en el tema de
niña y niños mencionó

Por otro lado BrugadaMolina re
cordó que cuando fue alcaldesa de
Iztapalapa cuando las Utopías esta
ban en construcción desarrolló un
programa para niñas y niños fuera

de las escuelas que dio ongen al
programa Mi Beca para Empezar
que se implemento durante la ad
ministración de la exjefa de Gobier
no Claudia Sheinbaum

Más tarde Brugada Molina visitó
la alcaldía Milpa Alta junto a la can
didata a la Presidencia

PACTO

Propuestas compartidas por la
candidata morenista a favor
de la niñez

La creación de ludicalles
para que niñas y niños
puedan salir a jugar en la
capital del país
Edificar una Utopía de la ni
ñez en donde se ofrezca un
espacio para resguardar los de
rechos de niñas y niños
Impulsar el programa Desde
la cuna que consistirá en un
apoyo para niñas y niños de ce
ro a tres años lo que permitirá
convertir a la Ciudad en la única

entidad que otorgue apoyo du
rante toda el sistema escolar

El interés superior de los ni
ños capitalinos será uno de los
ejes rectores de su gobierno
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44
Para mí es tener la oportunidad de
ayudar a construir una nueva generación
de niñas y niños con derechos
CLARA BRUCADA

Candidata a la Jefatura de Gobierno

Al firmar el Compromiso por la niñez Clara Brugada dijo que busca que la Ciudad de México
sea la entidad que más apoya a esta población
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I SANTIAGO TABOADA

Regresara los
bebederos a
las escuelas
Propone retomar programa de
desayunos calientes en los planteles
y cobertura universal de salud
OMAR DIAZ

metropoli eluniversal com mx

En el marco del Día del Niño el can
didato a la Jefatura de Gobierno de
la coalición Va por la CDMX San
tiago Taboada propuso regresar los
bebederos de agua y los desayunos
calientes a las escuelas

Al firmar un pacto de ocho com
promisos a favor de la niñez co
mentó que estos eran buenos pro
gramas pero fueron retirados por la
presente administración

Indicó que de ser necesario bus
caría el apoyo de empresas para ga
rantizar el abasto en escuelas

Lo que estamos planteando es
un programa con algunas empresas
de la iniciativa privada que estaban
apoyando entre programa de bebe
deros segundo las captadoras que
vamos a colocar en las escuelas y
vamos a ampliar en algunas la po
sibilidad de que tengan cisternas

Precisó que se tiene que hacer
una inversión histórica en el tema
del aguayque las escuelasy los hos
pitales públicos deben tener fuentes
alternativas para el abasto de líqui
do para que no se vean afectadas
cuando hay disminución del sumi

nistro o cierre de válvulas o pozos
Al responder a preguntas de ñi

ños Taboada se comprometió a re
gresar las estancias infantiles y a co
locar Centros de Desarrollo Infantil
Cendis por toda la Ciudad

Reiteró que habrá cobertura uni
versal de salud para los bebés que
nazcan durante su gobierno la cual
posteriormente se ampliará a los ni
ños de todas las edades

Un niño o niña de esta Ciudad
no puede perder la vida a causa de
la falta de un tratamiento eso me
parece desigual e injusto Nosotros
lo que hemos planteado es que esta
coberturauniversal para lasy los ni
ños va a cubrir cualquier padeci
miento porque queremos que estén
sanos yque tengan la protección del
gobierno principalmente en el te
ma de salud aseguró

Estos ocho compromisos firma
dos son sistema de protección y
presupuesto para la niñez niñez fe
liz y segura niñas vivas y libres ni
ñez viviendo en familia niñez salu
dable niñez estudiando y comen
tada niñez y la movilidad y niñez
con necesidades particulares

Antes de firmar este pacto el can
didato acudió a la sede nacional del
PRI a dar el banderazo de salida a
brigadistas del tricolor que recorre
ráncasaporcasaparaescucharylle
var sus propuestas

PROYECTO
Iniciativas del candidato del
PAN PRI PRD enfocadas en
los infantes

Regresar las estancias
infantiles
Colocar Centros de Desarrollo
Infantil Cendis por toda la Ciu
dad de México
Cobertura universal de salud
para los bebés que nazcan du
rante su administración y pos
teriormente ampliarla a los ni
ños de todas las edades
Buscar el apoyo de empresas
para garantizar el abasto de
agua potable para la instalación
de bebederos en las escuelas
incluso con la posibilidad de
poner cisternas
Incorporar el programa de
desayunos calientes
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44
Lo que hemos planteado es que esta
cobertura universal para las y los niños
va a cubrir cualquier padecimiento
SANTIAGO TABOADA

Candidato a la Jefatura de Gobierno

Santiago Taboada firmó un pacto de ocho compromisos a favor de los niños como sistema de
protección seguridad familia entre otros rubros
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I SALOMON CHERTORIVSKI

Pide no limitar
presupuesto
para la niñez
Exhorta a generar las condiciones ideales
para que los menores puedan
desarrollar su máximo potencial
LAURA ARANA

metropoli eluniversal com mx

El grado de desarrollo de un país se
tendría que medir con la atención
que se le pone a su niñez aseguró el
candidato de Movimiento Ciudada
no a la Jefatura de Gobierno Salo
món Chertorivski

Lo que se haga o deje de haceren
estos momentos será lo que impacte
en la construcción de su desarrollo
en las posibilidades y nuestro deseo
y sueño de que alcancen su correcto
desarrollo y por eso con las niñas y
los niños no tendría que haber limi
tante sino tendrían que tener todos

los derechos y posibilidades para
que desarrollen su máximo poten
cial dijo el aspirante durante la fir
ma del Compromiso con la niñez
con diversas organizaciones de la
sociedad civil

Agregó que para los niños y niñas
elpresupuesto no debería serun im
pedimento paracumplir con los de
rechos de niñas y niños

Esa debe ser nuestra misiónyen
consecuencia hacer lo que sea para
poderla lograr

El candidato de Movimiento
Ciudadano recordó algunas de

sus propuestas en materia de pri
mera infancia como el programa

de los primeros 1000 días donde
desde los menos de nueve meses
hasta los dos años habrá consul
tas prenatales de calidad nutri
ción y ácido fólico para madres
tamizajes neonatales programa
de lactancia materna exclusiva
los primeros seis meses estimu
lación temprana y por supuesto
vamos a trabajar por que no fal

ten las vacunas

Salomón Chertorivski concluyó
diciendo que no hay peso del pre
supuesto que reditúe más en el por
venir de esta Ciudad y de este país
que aquel que se invierta en la pri
mera infancia

En la sede del Centro Mexicano
para la Filantropía Cemefi el
emecista propuso crear un verda
dero sistema de cuidados que en
tre otras cosas otorgue la licencia
de cuidados con el fin de se pague
por el empleador y algo muy im
portante la implementación del
modelo EscuelaCiudad de México
el cual contará con comidas calien
tes nutritivas y suficientes

Otro de los puntos es la extensión

de horarios para clases de cultura y
deportes y el presupuesto no será
obstáculo para lograr esto por ellas
y por ellos por nuestra infancia to
do enfatizó

PROPUESTAS
El abanderado de Movimiento

Ciudadano expuso plantea
mientos sobre primera infancia

Programa de los 1000 días
que contempla consultas pre
natales de calidad nutrición y
ácido fólico para madres tami
zajes neonatales hasta los dos
años de edad
Lactancia materna exclusiva
los primeros seis meses
Estimulación temprana y
garantizar que tengan acceso
a todas las vacunas

Implementación del modelo
Escuela Ciudad de México el
cual contará con comidas ca

lientes nutritivas y suficientes
Ampliar horarios para tomar
clases de cultura y practicar
deportes
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4
Con las niñas y los niños no tendría que
haber limitante sino tendrían que tener
todos los derechos
SALOMÓN CHERTORIVSKI
Candidato a la Jefatura de Gobierno

Salomon Chertonvski aseguro que la misión es cumplir con los derechos de ninas y runos de
la Ciudad de México
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Propone Mendoza
aumentar capacidad
en los Cendis de BJ
Apuesta por educación de calidad y
buena alimentación para los menores
OMAR DÍAZ

metropoli eluniversal com mx

El candidato a la alcaldía Benito
Juárez de la coalición Va por la
CDMX Luis Mendoza propuso in
crementar la capacidad de los Cen
trosde Desarrollo Infantil Cendi en
la demarcación

Vamos a incrementar la capaci
dad de atención de niñas y niños en
todos los Centros de Desarrollo In
fantil para que cualquier madre o
padre de familia pueda dejar a sus
hijos en lugares seguros durante su
jornada laboral donde tengan edu
cación y cuidados de alta calidad

Recordó que la alcaldía cuenta
con siete Cendis que benefician a
cientos de niños de entre ocho me
ses y seis años de edad

Estoy convencido de que apos
tar por una educación de calidad la
salud físicay mental una buena ali
mentaciónyun sano esparcimiento
para las niñas y niños en su primera
etapa de vida es construir cimientos
fuertes para una sociedad sana cul
ta responsable y feliz En Benito
Juárez vamos a tener a los niños
más felices de la CDMX dijo

Entre las propuestas que plantea
Mendoza para los infantes está Ni
ños de excelencia mediante la cual
se otorgarán incentivos económicos
a estudiantes destacados de educa
ción básica con la finalidad de re
conocer y fomentar su aprendizaje

Además del programa Alimen
tación para pequeños con el cual
los menores podrán consumir ali
mentos con menús balanceados
ya que se prepararán desayunos
completos con productos de la más
alta calidad nutrimental para los
alumnos de los Cendi

Realizaremos capacitación
constante a los maestros con pro
gramas de nuevas técnicas de cui
dado y aprendizaje e integraremos
herramientas tecnológicas en los
planes educativos entre otros
apuntó Luis Mendoza

7
CENTROS
de Desarrollo

Infantil hay
actualmente
en la alcaldía
Benito Juárez

Luis Mendoza dijo que con los apoyos sociales
buscarán dar cimientos a los menores de edad
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Tabe firma pacto
por el desarrollo
de los niños
Se compromete a
duplicar estancias
infantiles combatir
pobreza y desnutrición

OMAR DIAZ

metropoli eluniversal com mx

El candidato a la alcaldía Miguel
Hidalgo de la coalición Va por la
CDMX Mauricio Tabe firmó el
Pacto por la Primera Infancia y
aseguró que después de ganar
las elecciones duplicará las es
tancias infantiles

La firma del acuerdo consiste en
12 acciones con las que se busca el
desarrollo de niñas y niños en Mi
guel Hidalgo generando políticas
públicas para combatir la pobreza
la desnutrición e impulsar la lac
tancia materna

Páralosproximos tres anos que
remos mantener nuestrapolítica de
Cendis Seguros duplicar el número
de estancias infantiles mantener el
apoyo económico de las jefas así
como el de alimentación desayuno
y comida en nuestros Cendis y con
eso contribuir a los resultados de es
ta agenda sostuvo

Refirió que con la continuación
de los programas sociales en don
de se pone primero a las mujeres
se atiende también a la primera in
fancia como es el caso del apoyo
económico Pa las Jefasy los come
dores solidarios en los que se ofrece
comida completa a bajo precio

Nos sumamos a esta agenda y
con las estancias infantiles y nues
tros Cendis ponemos nuestro gra
nito de arena no resolvemos el
problema ponemos nuestrograni
tode arenacomogobiernoyvamos
a pedirle también a Santiago Ta
boada los recursos para aumentar
la capacidad de nuestras estancias
infantiles expuso Tabe

Enfatizó que su gestión en Mi
guel Hidalgo generará sinergia con
el próximo jefe de Gobierno San
tiago Taboada para que se atien
dan otros de los compromisos co
mo el de garantizar que los niños
reciban sus vacunas y tengan ac
ceso gratuito a los exámenes de ta
miz neonatal

Lo que sí quiero en esta firma
de convenio es que quede muy
claro cuál es la línea de trabajo
del próximo gobierno para que
nuestro equipo de Desarrollo
Social tengauna orientación cla
ra y concreta de cómo abordar
esta agenda de la primera infan
cia y que no se queden en el aire
los compromisos de buenas in
tenciones agregó

Teresa Márquez del colectivo
Pacto por la Primera Infancia des
tacó la importancia de recuperar
las estancias infantiles ya que
cuando el gobierno de Morena or
denó su cierre fue un golpe muy
fuerte para las familias sobre todo
para las madres trabajadoras que
tenían que buscar dónde dejar a
sus hijos

Giorgio Franyuti del mismo co
lectivo resaltó la importancia de
generar estos compromisos toda
vez que los niños son el futuro de
la Ciudad de México y del país

IMPULSO

El candidato a Miguel Hidalgo
propone para la niñez

Mantener la política de Cen
dis Seguros
Duplicar el número de estan
cias infantiles

Mantener el apoyo económi
co a jefas de familia así como
el de alimentación desayuno
y los Cendis

Mauricio Tabe aseguró que después de ganar la elección por la alcaldía
Miguel Hidalgo duplicará las estancias infantiles
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Pide Manuel Clouthier
voto de castigo a la 4T
MIRNA RAMOS

MONTERREY Al consi
derar que la llamada Cuarta
Transformación está integra
da por corruptazos que lle
garon con hambre atrasada
los ciudadanos deben casti
gar al Gobierno morenista
tal como hizo con el PRI y
con el PAN cuando también
se equivocaron planteó ayer
Manuel Clouthier Carrillo

De visita en la capital de
Nuevo León donde dictó la
conferencia Qué México
queremos el ex diputado
federal independiente criticó
la política social y económica
del Gobierno de Andrés Ma
nuel López Obrador y urgió
a un cambio de rumbo sin
mencionar candidatos

El ciudadano se empo
dera cuando entiende que
el voto sirve para premiar o
castigar dijo en entrevista
tras el evento en el Casino
Monterrey

Así como castigamos al
PAN porque se equivocó cas
tigamos previamente en el
2000 al PRI porque se equi
vocó castigamos al PRI por
que se volvió a equivocar hoy

tenemos que castigar a Mo
rena porque se equivocaron
señaló

Porque la virtud de la
democracia es que cuando
se equivoca el pueblo en la
siguiente corrige tan simple
como eso

El empresario sinaloense
enumeró las que consideró
son equivocaciones que se
deben castigar en las urnas

Primero Pemex que
brado tuvo la oportunidad
de salvarlo y decidió respal
dar un discurso en lugar de
asumir una responsabilidad
mencionó

Segundo la corrupción
de la palabra eso no tiene
madre eso se llama dema
gogia mentir para manipular
tercero espantar inversión
México necesita inversión
para generar los empleos de
los mexicanos que ya nacie
ron Las acciones del señor
López Obrador generan

desconfianza y eso no se vale
Y finalmente son unos

corruptazos llegaron con
hambre atrasada Pero nos
quieren vender la idea de
que AMLO es un puritano
por favor
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BENITO JIMÉNEZ

El empresario Arturo Castag
né denunció ayer ante Fiscalía
Especializada en Delitos Elec
torales de Veracruz a la can

didata morenista a la guber
natura de la entidad Rocío
Nahle por desvío de recursos
públicos a su campaña luego
de que exhibiera que su coor
dinador de campaña utilizara
un vehículo oficial del Ayun
tamiento de Martínez de la
Torre

Si alguien tiene conoci
miento de probables actos de
corrupción es nuestra obli
gación como ciudadanos
denunciarlos y si tenemos
las pruebas acreditarlo como

lo estoy haciendo dijo ayer
Castagné en Xalapa

Estamos pidiendo que
se haga una inspección ocular
de la camioneta que se gire
un oficio a la empresa que
vendió este vehículo Gon
za Automotriz de Córdoba
estamos pidiendo a la au
toridad que investigue en el
Registro Público Vehicular y
en la Secretaría de Finanzas
para saber quién es el propie
tario de esa camioneta y que
se gire oficio a Martínez de la
Torre para saber si el vehícu
lo Suburban modelo 2017 le
pertenece pues al ponerla a
disposición de una campaña
es un delito detalló el abo
gado del empresario
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Quién vota por ampliar el hospital
ANTONIO BARANDA

Claudia Sheinbaum se anima
a preguntar a sus simpatizan
tes qué hace falta en la Alcal
día de Milpa Alta

Lo hace a menos de dos
semanas de que en Chiapas
al hacer la misma consulta
los asistentes a uno de sus
mítines le contestaron que
todo

Pero aquí en la Ciudad
de México juega de local y
hace campaña junto a Clara
Brugada aspirante de More
na a la Jefatura de Gobierno

Queremos un IMSS en
Milpa Alta le grita una se
ñora mientras la candidata
habla de apoyos sociales

Sheinbaum escucha la
petición y cuestiona a sus
simpatizantes quién vota por
hacer un hospital del IMSS
en la que llamó la Alcaldía
capitalina más rural

Quién vota por ampliar
el hospital que ya existe en
Milpa Alta pregunta

Al insistir en saber qué

más hace falta le responden
que un hospital de especiali
dades y una universidad

Es difícil hacer un hos
pital de especialidades pero
sí ampliamos el hospital pa
ra que sea general promete

La Universidad Rosario
Castellanos que está en los
Pilares y tenemos que ocu
par el edificio que está en Vi
lla MilpaAlta porque todavía
no se hace

Otra señora grita desde
las primeras filas Pedimos

un hospital infantil pero
Claudia ataja Con el hospi
tal general ahí va haber hos
pital infantil

Durante el mitin
Sheinbaum advierte que la
compra de votos termina a
la larga en esclavitud

Milpa Alta sabe que la
compra del voto no lleva a
nada que cuando llega al
guien a ofrecer algo a cam
bio de un voto se puede tener
un beneficio temporal pero a
largo plazo representa escla

vitud afirma
Más tarde en Tláhuac

Sheimbaum arremete en
contra de la priandilla in
mobiliaria término que usó
en el segundo debate para re
ferirse al cartel inmobiliario
en la Alcaldía Benito Juárez

A poco quieren que lle
gue el PRIAN a gobernar la
Ciudad de México pregunta

Noooo y Fuera fue
ra responden sus simpa
tizantes

Le llaman al PRIAN aquí
en la Ciudad de una forma
que no podemos decir por
que ya el Instituto Electoral
nos censuró pero sí les pue
do decir como les dije en el
debate son la priandilla in
mobiliaria expresó

Por segundo día conse
cutivo acusó que esa prian
dilla autorizó construir edi
ficios en la Benito Juárez a
cambio de departamentos
para ellos y sus familias

No importándoles la se
guridad estructural no im
portándoles el agua agregó

i La aspirante morenista hizo campaña en las alcaldías
de Milpa Alta y Tláhuac
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Xóchitl Gálvez buenos
deseos culturales sin
estrategia para el sector
FRIDA JUAREZ BAUTISTA

frida iuarez clabsa com mx

Xóchitl Gálvez candidata de la coa
lición Fuerza y corazón por Méxi
co integrada por los partidos PAN
PRI y PRD ha planteado un decá
logo de propuestas culturales bajo la
guía de Consuelo Sáizar coordina
dora de la Mesa de Cultura de su
campaña y quien tiene una larga
trayectoria como funcionaría cultu
ral pues hasido Directoradel Fondo
de Cultura Económica FCE de
2002 a 2009 y Presidenta del Con
sejo Nacional para la Cultura y las
Artes Conaculta de 2009 a 2012

Entre sus propuestas se encuen
trandesde el clásico aumento al pre
supuesto de laSecretaríade Cultura
la redundante idea de construir más
infraestructura cultural en el Bos
que de Chapultepec sin mirar a
otros lados del país la necesaria se
guridad social para trabajadores del
arte y la cultura así como la nove
dad de crear escuelas para guías de
turistas

A un mes de los comicios los es
pecialistas y miembros de la comu
nidad cultural Adriana Malvido

periodistayescritora MaríaMinera
crítica de arte e investigadora
Eduardo Cruz Vázquez gestor cul
tural y diplomático y Gerardo
OchoaSandy periodistayexagrega
do cultural de México comparten
su evaluación análisis y opinión de
las propuestas que hace Gálvez para
el sector

Antes de detallar su análisis Ge
rardo Ochoa Sandy comparte una
perspectivageneral sobre cómo está
el terreno de las propuestas de los
candidatos en materia cultural

Xóchitl Gálvez fijó la agenda del
debate cultural apartir de la presen
tación de su decálogo de propues
tas Al hacerlo obligó a Morena y a
Movimiento Ciudadano a acelerar
consultas y fijar posturas aún no
con la contundencia del decálogo
Eso causó expectativa en el sector
cultural El decálogo fue una lista de
prioridades con las que no se puede
estar en desacuerdo menos aún
luego de seis años de 4T cultural
Lo malo
Para María Minera lo que es un ta
che rotundo en las propuestas de
Xóchitl Gálvez es la ideade construir

mas teatros en el Bosque de Chapul
tepec El decálogo fue actualizado y
ya no se contempla esa idea sobre
Chapultepec sin embargo en el si
tio web de lacandidata sigue el tema
vigente sobre laconstruccióndeun
conjunto artístico en el actual Cen
tro Cultural del Bosque en la Ciudad
de México con diez teatros de dis
tinto tamaño salas de ensayo y una
sala de conciertos

No lo puedo creer Perdón pero
aquí sí lo tengoquedecir es laclásica
cosa que hizo Consuelo Sáizarcuan
do fue presidentade Conaculta gas
tar todo en la Ciudad de México

igual que hizo Alejandra Frausto en
todo este sexenio dice Minera

Para la crítica de arte esta pro
puestadejaverque sigue sindimen
sionarse que Secretaría de Cultura
debe atender a nivel federal y que
llevarculturaaotros estados delpaís
ayudaría a combatir la inseguridad
Lo que hay que voltear a ver es a los

estados lugares donde además con
los niveles de violencia que tene
mos hay que invertir El programa
general de Xóchitl dice Vivir sin
miedo pues eso es cambiar la rea
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lidad de mucha gente que no tiene
acercamiento a la cultura y el arte
Entonces paramí estapropuestaes
absolutamente demagógica y si Xó
chitl gana va a ser lo de siempre

Otro punto demagógico que
identifica Minera es la propuesta de
mil millones de pesos cada año para
2 mil 447 municipios y las 2 mil 96
casas de cultura Si bien esta pro
puesta está justo pensada bajo la lí
nea de descentralizar la cultura la
especialista señalaque bastacon sa
car la calculadora para ver que no es
suficiente

Le tocaría220 mil 118 pesos para
cada municipio anuales es decir 18
mil 343 pesos al mes para qué al
canza con eso Suena muybien pe
ro no es nada

La propuesta de crear nuevos es
tímulos fiscales del formato de
Efiartes tampoco agrada a la crítica
de arte pues consideraque se ha de
mostrado que es un proceso buro
crático que obstaculiza el financia
miento del arte

Creo que es un formato que no
funciona por como está planteado
Lo que yo creo es que hay que dar
más dinero para la producción de
arte punto darlo directo El gobier
no tiene que cumplir con el compro
miso que además está firmado ante
organizaciones internacionales de
dar el 1 del Producto Interno Bruto
a la Cultura esto nunca ha ocurrido
y en este tipo de planes parece que
tampoco va a ocurrir Lo que hacen
es recurrir a gente que paga sus im
puestos para que apoyen las artes
ese dinero de todos modos iba a en
trar a Hacienda entonces por qué
no mejor dedican más dinero y no
involucran una serie de procesos de
selección complicados oscuros
apoyan a muy pocos proyectos la
bolsa final no se gasta por completo
al final los artistas tienen que hacer
malabares para llenar las formas
no hay que enredarse quesque ju
gando a que hay mecenas entre los
contribuyentes argumenta

Por su parte Eduardo Cruz Váz
quez considera que no se pueden
apreciar defectos en las propuestas
de campaña de Gálvez porque todo
lo que está ahí es algo que se nece
sita Sin embargo identifica un des
cuido la falta de visión de sector

Las propuestas no están articu
ladas desde unavisiónde sector cul
tural A mí me hubiera gustado que
el decálogo hubiera estado integra
do desde unavisión de sector desde
lo público lo social y lo privado
asegura el especialista

Quien sí identifica un faltante
grave es Adriana Malvido quien
cuestiona laausenciade algunapro
puesta que refleje la vinculación en
tre la cultura y el medio ambiente
Ya no podemos separarlos y no es

tá afirma

Lo regular
Adriana Malvido quien también es
columnista de este diario dice que
nadie se puede oponer a propuestas
como aumentar el presupuesto dar
más becas y más fondos para cul
tura en otros estados Lo cuestiona
ble para la periodista cultural es la
forma en que se publicitan El ma
yor presupuesto de la historia
otorgamiento del mayor número

de becas en la historia y mil mi
llones de pesos cada año

Un decálogo siempre corre el
riesgo de ser una lista de asuntos
que se repiten o son buenos deseos
En lo general quién va a estar en
contra de estas propuestas A mí lo
que me hacen ruido es cuando di
cen el mayor presupuesto de la his
toria Está muy bien pero cómo se
va a lograr El cómo falta aquí di
ce la escritora

Al cuestionar si la campañaha fa
llado en comunicar los cómos
Malvido dice que más bien se ha
hablado poco de esto Es una lista de
buenos deseos pero yo le pregun
taría a Consuelo Sáizar cómo le van
a hacer para conseguirlos

Quien también identifica la falta
de información sobre cómo se cum
plirían las propuestas en caso de
que ganase Xóchitl Gálvez es María
Minera quien observa esa laguna
principalmente en la propuesta de
educación artística y la construc
ción de nuevas escuelas y universi
dades Son propuestas vagas no es
suficiente Hacer escuelas está bien
pero no dicen dónde ni cómo y yo
no sé si eso va a saldar la deuda pro
funda en educación artística que
tiene este país

La creación de universidades es
otro punto cuestionable para Mal

vido asi como el de la construcción
de más infraestructura en la Ciudad
de México porque es como si par
tiéramos de cero Ya hay un Cenart
una ENAH que están en la inani
ción por qué no rescatar estos es
pacios Esa infraestructura ya está
le urge una rehabilitación y una
inyección de fortaleza Por qué no
rescatar esos espacios No se tiene
que inventar el hilo negro ni crear
nuevos espacios sino rescatar lo
que existe afirma

Por su parte Gerardo Ochoa San
dy destaca que se haya sumado al
decálogo de Xóchitl Gálvez la idea
de un programa nacional de archi
vos digitalización y catálogo del pa
trimonio cultural de la mediateca
fonoteca fototeca cineteca biblio
tecas librerías archivosycultura di
gital aunque considera que es un
proyecto ambicioso El plantea
miento entremezcla demasiados

aspectos y conceptos y un proyecto
así ameritaría al menos un cuarto de
siglo lo cual por supuesto no exclu
ye que deba plantearse de una bue
na vez

Lo bueno
Pese a todo los analistas identifican
propuestas positivas María Minera
aplaude que se insista con la segu
ridad social para trabajadores del ar
te y la cultura porque es algo que la
comunidad lleva mucho tiempo pi
diendo y en el gobierno actual se in
tentó un poco explorar la posibili
dad pero no hubo éxito

También apoya la idea de dar
más becas y pide que el Sistema Na
cional de Creadores crezca para vol
verse un verdadero sistema nacio
nal Si es que Xóchitl gana espero
esto sí se cumpla y se revierta el es
tancamiento que hay ahorita en los
apoyos a la cultura afirma

Con respecto a los estímulos fis
cales Gerardo Ochoa Sandy destaca
que dentro de la Política de estí

mulos fiscales se incorporen las
MYPYMES culturales principal
mente en donde exista más pobreza
y desigualdad

Eduardo Cruz Vázquez yAdriana
Malvido celebran la propuesta de
trabajar un proyecto de diplomacia
cultural en el extranjero

Me parece relevante que se tiene
que restituir la dignidad del trabajo
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de la diplomaciaculturaly de la coo
peración internacional Es muy im
portante que la Cancillería recobre
el brío la presencia internacional y
el papel interlocutor yel peso de Es
tado de una diplomacia cultural que
vaya más allá de exposiciones de
culturas prehispánicas Tiene que
ser una visión más amplia actuali
zada declara Cruz Vázquez

Me parece importante la inde
pendencia de la línea editorial de los
medios públicos de radio y televi
sión Es un buen deseo que gane
quien gane sea un punto para re
considerarporque los medios públi
co dejaron de ser públicos para ser
medios del partido en el poder
agrega Malvido

La candidata
presidencial lanzó
su proyecto cultural
en un decálogo de
urgencias sin decir
cómo realizará sus
planes Especialistas
revisan propuestas
positivas y otras
demagógicas

MARÍA MINERA
Crítica de arte e investigadora

El gobierno tiene que cumplir con
el compromiso ante organizaciones
internacionales de dar el 1 del PIB a
la Cultura nunca ha ocurrido y en estos
planes parece que tampoco ocurrirá

EDUARDO CRUZ VAZQUEZ
Gestor cultural

Es muy importante que la Cancillería
recobre el brío la presencia internacional
y el papel interlocutor y el peso de
Estado de una diplomacia cultural que
vaya más allá de exposiciones de

culturas prehispánicas

ADRIANA MALVIDO

Periodista cultura y escritora

Un decálogo corre el riesgo de ser una
lista de asuntos que se repiten o son
buenos deseos En lo general quién va
a estar en contra de estas propuestas

GERARDO OCHOA SANDY

Periodista y exagregado cultural de embajadas

Xóchitl Gálvez fijó la agenda del debate
cultural a partir de la presentación de
su decálogo de propuestas que es
una lista de prioridades con las que no
se puede estar en desacuerdo menos
aún luego de seis años de 4T cultural

110 PROPUESTAS CULTURALES

PRESUPUESTO Dará el más

alto 25 mil millones de pesos
EDUCACIÓN Creará programa
para la educación artística tres
universidades de artes dos es
cuelas de antropología e histo
ria y dos escuelas técnicas de
guías de turistas
INFRAESTRUCTURA DIGITAL
Y FÍSICA Será la más incluyen
te y accesible
ARTE POPULAR MEXICANO
Se impulsará con un sistema
que eficiente su producción y
comercialización así como su
protección intelectual
BECAS Se dará el mayor apo
yo de becas en la historia y se
pagarán con puntualidad
MEDIOS PÚBLICOS Recupe
rarán la independencia editorial
SEGURIDAD SOCIAL para la
comunidad artística y cultural
ESTÍMULOS FISCALES Creará
nuevos estímulos fiscales para
librerías museos artes escéni
cas danza e industrias
FEDERALISMO CULTURAL
Reactivación a través de mil
millones de pesos anuales para
2 mil 447 municipios y 2 mil 96
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casas de cultura
DIPLOMACIA
INTERNACIONAL Recuperar
el liderazgo artístico y cultural
de México en el mundo

Leo todas las propuestas en
https xochitlgalvez com propuestas

La candidata por Fuerza y corazón por México Xóchitl Gálvez durante su visita a la pasada edición de la FIL Guadalara uno de los
eventos culturales más importantes del país donde fue criticada por olvidar el nombre del autor y del libro sobre su biografía
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Libia firma compromisos
con la niñez yjuventud
Tres organizaciones
civiles darán seguimiento
al cumplimiento del plan
de trabajo de la aspirante

XÓCHITL ÁLVAREZ
Corresponsal

León La candidata a la guber
natura Libia Dennise García Mu
ñoz Ledo firmó ayer los pactos
Guanajuato Uniendo Fuerza y
Corazón por la primera infancia
y educación con rumbo para la
construcción de una sociedad
más justa equitativa pacífica
segura y próspera para las niñas
niños y adolescentes

Los compromisos son para que
los menores de edad vivan libres
de todo tipo de violencia prevenir
la explotación sexual el trabajo in
fantil e impulsar y abatir el rezago
escolar espacios seguros para ellos
ygarantizarles que tengan alimen
to sano variado y suficiente

Tres organizaciones civiles
World Vision México Educación
con Rumbo y Pacto por la Primera
Infancia darán seguimiento al
cumplimiento del plan de trabajo
al que se comprometió la candida
ta en caso de ganar la elección

La aspirante destacó su com
promiso para que las niñas niños
y adolescentes puedan cumplir
sus sueños Muchos preguntan si
es importante atender a esta po
blación de la sociedad claro que es
importante esaes la inversión más
productivaque puede hacerunEs
tado porque significa que poda
mos tener hombres y mujeres con
sensibilidad y herramientas para
el futuro expresó

La candidata firmó cinco condi

ciones que se incluyen en el Pacto
por la Primera Infancia como in
cluir en el plan de desarrollo pro
gramas especiales sectoriales y
presupuestarios publicar el Pro
grama Especial por la Primera In
fancia establecer un sistema de
monitoreo asignar los recursos ne
cesarios y presentar en el informe
anual de gobierno los avances

Además firmó siete compromi
sos de Educación con Rumbo en
focados a abatir el rezago escolar
En tato World Vision México reú
ne ocho compromisos para impul
sar la participación de los meno
res el fortalecimiento de acciones
para que vivan libres de todo tipo
de violencia explotación sexual y
laboral y prevenir el trabajo infan
til e impulsar el trabajo digno en
edad permitida

Datos del Consejo Nacional de
Población Conapo y el Instituto
Nacional de Estadística y Geogra
fía Inegi muestran que Guana
juato es laentidad del país con más
niñas niños y adolescentes de ce
ro a 17 años Los menores de edad
son cerca de 2 millones es decir
casi la terceraparte de lapoblación
del estado

Libia Dennise García Muñoz Ledo Armó ayer los
Pactos Guancúuato Uniendo Fuerza y Corazón

MILLONES
de menores

de edad hay
en Guanajuato
la entidad con

más niñas
niños y
adolescentes
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Rocío Nahle niega
amasar fortuna

y acusa golpeteo
Sin presentar pruebas
rechaza acumulación

de propiedades en
zonas exclusivas

ÉDGAR ÁVILA Corresponsal

Xalapa La candidata de Morena
a la gubematura de Veracruz Ro
cío Nahle García rechazó haber
amasado una fortuna al amparo

del poder y calificó como menti
ras y golpeteo la publicación
realizada ayerpor EL UNIVERSAL
sin presentar pruebas

Hoy el H Universal Mx con
tinúa con el nado sincronizado de
mentiras y golpeteo Yo rento una
casa en Boca del Río No amasé for
tuna expuso en sus redes sociales
la exsecretaria de Energía federal
del gobierno obradorista

Además arremetió en contra del
candidato de la coalición PRI PAN
y PRD al gobierno de Veracruz José
Yunes y señaló que ante la derro
ta se dedican aladifamación men

tiras y golpeteo Ante la derrota en
el debate del candidato del PRIAN
en Veracruz no les queda otra más
que derrochar dinero en portadas
de difamaciones mentiras y golpe
teo en medios nacionales

Hoy el periódico El Universal
Online en su portada con el refrito
de la casa que rento Mientras per
manecen mudos ante las eviden
cias de corrupción de mostré de mi
oponente José Yunes Z Y su pareja
Ánimo Vamos a ganar

En la edición de ayer EL UNI
VERSAL publicó un texto bajo el tí
tulo Las casas que alejan a Nahle de
la austeridad en el cual se estable
ció que Rocío Nahle García can
didata de Morena a la gubematura
de Veracruz está en el ojo del hu
racánanteunaserie de señalamien
tos por la adquisición de terrenos y
propiedades de alto valor comercial
en Veracruz Nuevo León Tabasco
y Estados Unidos

En el texto se consigna que la ex
secretaria fue señalada de vivir en
una de las zonas residenciales más
exclusivas de Boca del Río y que la
candidata ha aclarado que la resi
dencia la renta

Sobre el resto de las propiedades
que se citan en el artículo la exfun
cionaria no se pronunció

Denuncian a coordinador de campana
Rodrigo Calderón Salas coordina
dor de campaña de la candidata a la
gubematura de Morena Rocío Na
hle García fue denunciado penal
mente por el empresario Arturo
Castagné por el presunto uso ilegal
de un vehículo oficial del Ayunta
miento de Martínez de la Torre para
los recorridos electorales

El empresario presentó la denun
cia ante la Fiscalía General del Estado
de Veracruz por un presunto delito
electoral yaque fue exhibido usando
una camioneta del ayuntamiento en
los recorridos de la candidata

El empresario pidió a las auto
ridades ministeriales investigar en
el propio Ayuntamiento y en la Se
cretaría de Finanzas la propiedad
del vehículo que usa el coordina
dor de campaña

5
PROPIEDADES

a nombre de la ex funcionaría y sus
familiares se han dado a conocer en
las últimas semanas

10
MILLONES DE PESOS

es lo que se pide por la casa en el
fraccionamiento El Country de
Villahermosa que está en venta

Rocío Nahle arremetió en contra del candidato de la coalición PRI PAN y
PRD al gobierno de Veracruz José Yunes Aseguró que pese a todo
obtendrá la victoria el 2 de junio
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I JORGE ALVAREZ MAYNEZ

Que renuncienmoy
Marko Cortés a mi favor
Así respondió a la petición de que dimita a favor
de la aspirante de Fuerza y Corazón por México
ALELHI SALGADO

nacion eluniversal com mx

Jorge Álvarez Máynez pidió a
Alejandro Moreno y Marko Cor
tés líderes nacionales del PRI y
del PAN renunciar a sus dirigen
cias y sus plurinominales a su fa
vor en respuesta a la petición
que primero le hicieron ellos y
ClaudioX González sobre decli
nar su candidaturaparasumarse
a la de Xóchitl Gálvez

El candidato presidencial de
Movimiento Ciudadano MC

aseguró que si se trata de derro
tar a Morena con la conforma
ción de una nueva alianza opo
sitora ésta deberá ser encabeza
da por el partido naranja

Si se quieren sumar si ellos di
cen que lo más importante es ga
narle a Morena los podríamos
aceptar pero yo no voy a dejar
mangonearme por la vieja políti
ca que le ha fallado a este país

Le pido al PRI y al PAN una
contribución que sus dirigentes
corruptos inmorales que han
traicionado una y otra vez a Mé

xico renuncien a sus puestos re
nuncien a sus plurinominales
porque ellos van ahí empujando
auna candidata que lo único que
quieren es que los lleve a ellos a
plurinominales por eso se pu
sieron ahí al frente declaró en
San Luis Potosí donde se reunió
con simpatizantes fosfo fosfo

El político zacatecano dijo que
lo más sensato es que Alito Mo
reno y Marko Cortés renuncien
quedenunpasoalcostadoyper

mitan que con gente decente
con gente preparada con gente

que refresque la política mexica
na el servicio público entre auna
nueva etapa de honestidad y ha
cer las cosas bien por el país

Álvarez Máynez declaró que
muchos jóvenes dudan de la
franqueza de sus acciones al
considerarque sucandidaturaes
solo para restarle puntos a Xó
chitl Gálvez o dividir el voto ar
gumentos que rechazó

Hay muchos jóvenes que me
dicen Oye Máynez pero me di
cen que si votamos por ti divi
dimos el voto pero esa fuerza
política ya se cayó al tercer lugar

Están comprando encuestas
publicidad para intentar cons
truir una percepción distinta
pero ellos tienen otro objetivo

El abanderado del partido na
ranja también expresó que per
cibe una ligera desesperación
de la alianza opositora por su au
mento de simpatías y populari
dad en las últimas semanas he
cho por el que considera que los
líderes del PRI PAN y PRD lo
buscan para pedirle que decline
a favor de Xóchitl Gálvez

44
Si se quieren sumar si
ellos dicen que lo más
importante es ganarle
a Morena los
podríamos aceptar
JORGE ÁLVAREZ MÁYNEZ
Candidato a la Presidencia
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El emeasta dijo que lo mas sensato es que Auto Moreno y Marko
Cortés den un paso al costado y permitan que llegue gente decente
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I CLAUDIA SHEINBAUM PARDO

Falso que se vaya a
privatizar el agua
Aseguró que en su gestión habrá mayor inversión para
hacer del agua un recurso al que todos tengan acceso
SALVADOR CORONA

nacion eluniversal com mx

Traen el cuento de que Morena
quiere privatizar el agua todo lo
contrario donde está privatiza
da es justamente en los gobier
nos del PAN criticó la candi
datapresidencial de la coalición
Sigamos Haciendo Historia
Claudia Sheinbaum

En un mitin en Tláhuac
Sheinbaum mencionó que van
a garantizar el abastecimiento
del agua como un derecho hu
mano yaque esuno de los com
promisos de la consolidación de
la 4T Aseguró que habrá una
mayor inversión para hacer del
agua un recurso al que todos
tengan acceso

Se hizo una inversión im
portante pero vamos a hacer
una inversión mayor en la Zona
Metropolitana del Valle de Mé
xico para poder tener el derecho
humano al agua agregó

En su mensaje la abandera
da de Morena PT y PVEM de
fendió la creación del Fondo de
Pensiones para el Bienestar y
aseguró que es falso que el man
datario federal Andrés Manuel
López Obrador se quiere llevar
las pensiones de los trabajado
res sino todo lo contrario

Por la mañana al señalar que
su gobierno estará marcado por
el apoyo a la educación ciencia
y tecnología así como a la inno
vación Claudia Sheinbaum hizo
un llamado a académicos y cien
tíficos a trabajar en colaboración
para realizar proyectos naciona
les entre ellos resolver el acceso

al agua y polos del bienestar con
la relocalización de empresas y
de movilidad entre otros

Estos 10 polos de desarrollo
con decenas de parques indus
triales van a requerir investiga
ción muy importante vinculada
con el desarrollo o con la aca
demia y en lo que he mencio
nado el agua el desarrollo tec
nológico la innovación las ca
denas productivas la transfe
rencia tecnológica por ello
necesitamos a los científicos a
la academia y la academia tiene
que comprometerse con este
proyecto de desarrollo con la li
bertad que significa la libertad
de la investigación explicó

Durante el diálogo Educa
ción Ciencia y Tecnología que
se realizó en el Palacio de la Es
cuela de Medicina Sheinbaum
aseguró que es bastante entu
siasta del México del porvenir
por lo que invitó a seguir dialo

gando pues tiene el compromi
so de seguir por el camino del
desarrollo del país próspero y
con justicia

Siempre vamos a pugnar por
la libertad de la investigación
pero también con la ciencia para
poder cumplir la justicia social

nuestro gobierno estará mar
cado por el apoyo a la ciencia
tecnología la innovación las hu
inanidadesy cultura como parte
fundamental para el desarrollo
de un gobierno aseguró en
compañíade Elena Poniatowska
e IfigeniaMartínezquienes estu
vieron en el presidium

En representación de la can

didata presidencial Rosaura
Ruiz miembro de su equipo en
el tema de educación explicó
que se creará el Espacio Común
de Educación Ciencia Tecnolo
gía e Innovación de México con
el Conahcyt Centros Públicos
de Investigación donde esta
rán las instituciones de educa
ción superior y de Investigación
del gobierno de México para ge
nerar proyectos nacionales

Entre éstos se encuentra la
vinculación con sectores estraté
gicos en 22 polos de bienestar y
en 100 parques industriales fo
mentar ciencia básica y de fron
tera la investigación y la tecno
logía con sentido humanístico
éticoyde responsabilidad social
Pronaces Conahcyt para la in
vestigación de agentes contami
nantes el temadel agua energía
y salud y también se creará un
Plan Integral de Seguridad Ciu
dadana que permitan que la in
formación fluya

44
Vamos a hacer una
inversión mayor en
el Valle de México para
poder tener el derecho
al agua
CLAUDIA SHEINBAUM
Candidata a la Presidencia
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En un mitin en Tláhuac Claudia Sheinbaum Pardo aseveró que va a garantizar el abastecimiento del
agua como un derecho humano puesto que es un compromiso de la Cuarta Transformación
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XOCHITL GALVEZ RUIZ

Habrá estrategia de
seguridad distinta
Advierte que el presidente López Obrador está obligado a
aclarar su supuesta relación con el narco
VÍCTOR GAMBOA Enviado

nacion eluniversal com mx

Mazatlán La candidato a la
Presidencia de la República por
el PAN PRI y PRD Xóchiü Gál
vez Ruiz afirmó que durante su
gobierno llevará al norte del país
proyectos de infraestructura
que impacten en la vida de los
ciudadanos de la región

En este puerto turístico pre
sentó su propuesta para que
construir más carreteras hospi
tales y escuelas que beneficien
principalmente a quienes viven
en pobreza

Vamos a volver a hacer del
norte parte de México porque
hoy no hay obra de infraestruc
tura para el norte del país hoy
no hay apoyos para el norte del
país ofreció durante un en
cuentro ciudadano en el Centro
de Convenciones

Tras anunciar que si gana las
elecciones impulsará una estra
tegia de seguridad completa
mente distinta advirtió que el
presidente López Obrador está
obligado a aclarar su supuesta
relación con el narco

En entrevista sostuvo que
son muy graves las acusaciones
contra López Obrador que apa
recen en el más reciente libro de
Anabel Hernández La historia
secreta AMLOy el Cártel de Si
naloa

Sé que no tengo las pruebas
paradecirlo pero en el pasado el
actual gobierno con esos mis
mos libros con esos mismos
testimonios hacía un ataque
brutal Creo que el Presidente

tiene que aclarar lo que está pa
sando puntualizó

Dijo que ese saludo a la ma
má de El Chapo quedó en la his
toria porque en lugar de recibir
a las madres buscadoras fue a sa
ludar a la mamá de El Chapo

Xóchitl Gálvez señaló que ha
habido una política de abando
no y el gobierno federal se ha
hecho aun lado ha dejado solos
a los gobiernos estatales ha de
jado solos a los gobiernos mu
nicipales dijo

En este sentido lamentó el
secuestro exprés que sufrió el
obispo Salvador Rangel en el es
tado de Morelos

Lo del obispo es muypreocu
pante porque este obispo de al
guna manera es el que estuvo le
vantando la voz para el tema de
crear cierta paz en la región de
Chilpancingo Él es el artífice de
que se dejaran de enfrentar gru
pos criminales No sé si es un
mensaje para él pero es muy gra
ve lo quepasó son muygraves los
niveles de inseguridad tuvimos
el fin de semana más violento en
lo que va del año dijo

Por otra parte aseguró que el
tercer debate presidencial será
mejor que los dos primeros

Viene el debate de seguri
dad Si estuvo bueno el que pa
só el que viene se va a poner
mejor recalcó

En mitin con panistas priis
tas perredistas xochilovers y
principalmente militantes del
Partido Sinaloense Pas Gálvez
Ruiz insistió en que fue la gana
dora del segundo debate

Vieron el debate el domin
go preguntó a los asistentes al
acto proselitisto

Todavía ando buscando los
dientes de la candidato de en

frente Es broma apuntó
En su trayecto hacia Culia

cán Xóchitl Gálvez se encontró
con un bloqueo en la carretera
por parte de productores de
maíz que exigen que el gobierno
les pague a un precio justo la to
nelada del grano

La aspirante opositorabajó del
Xochibús en la caseta Costa Rica
tomada desde la tarde del lunes

pasado por unos mil pequeños
productores que demandan que
las autoridades cumplan su
compromiso de pagar a 7 mil pe
sos la tonelada de maíz

Desde ese lugar hizo una
transmisión en vivo en las redes
sociales paraexigir al presidente
López Obrador y al gobernador
Rubén Rocha Moya que atien
dan esto justa demanda

44
Ese saludo a la mamá
úe El Chapo quedó en
la historia en lugar
üe recibir a las madres
buscadoras
XÓCHITL CALVEZ RUIZ
Candidata a la Presidencia
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En un bloqueo en la carretera por productores de maíz que exigen que el gobierno les pague a un
precio justo la tonelada del grano Xóchitl Gálvez b jó de su autobús y dialogó con los inconformes
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SIMULÓ COMPRA DE JUGUETES

Adrián de la Garza acusado
de desviar más de 23 mdp
t dinero habría sido

utilizado para su
campaña aseguran
POR GEORGINA OLSON

georginaolson gimmcom mx

Adrián de la Garza candida
to del PAN PRI y PRD a la al
caldía de Monterrey habría
utilizado la empresa Con
sorcio Gartobersa S A de C V
para simular la compra de
juguetes para niños pero en
realidad habría usado esos
recursos por 23 millones de
pesos para su campaña ex
presó Miguel Alfonso Meza
consultor en litigio estratégi
co y derecho anticorrupción

Es desmotivante que
pese a las denuncias por

hechos de corrupción no
pase nada y el colmo es que
Adrián vuelve a salir a la calle
a proponer una tarjeta regia
otra vez para comprar votos
dijo Meza

El consultor detalló que el
Consorcio Gartobersa S A de
C V fue creado el 8 de abril
del 2015 por Daría Gloria
Benavides Benavides actual
candidata de PRI PAN y PRD
a la alcaldía del municipio de
Los Herrera

Se trata afirmó Meza de
una empresa que compar
te domicilio con decenas

de pequeñas empresas que
usan la oficina únicamente
para recibir corresponden
cia pero no tienen un área de
operaciones o bodegas

Meza expresó que ha sido víctima de presiones para que ya no
exponga éstos casos
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YUCATAN

Firman ocho
compromisos
por la niñez
POR GEORGINA OLSON

georgina olson gimmcom mx

El candidato a la gubernatura
de Yucatán por el PAN PRI y
NuevaAlianza Renán Barrera
Concha firmó ocho compro
misos por la niñez y la juven
tud de Yucatán en el parque
María Reina de la Paz en la
colonia Emiliano Zapata Sur
II a donde acudieron cientos
de familias

Los compromisos incluyen
fortalecer las acciones para
que niños y jóvenes vivan li
bres de todo tipo de violencia

explotación sexual y laboral
prevenir el trabajo infantil e
impulsar el trabajo digno en
edad permitida así como in
tensificar las acciones contra
la desnutrición

Y expresó que con esta fir
ma también se comprometen
a trabajar en favor de la salud
mental y habilidades para la
vida y el empoderamiento de
las niñas las adolescentes y
las mujeres jóvenes e impul
sar su participación

Además indicó que tie
ne contemplada la inversión
de más de 140 millones de
pesos al año para becas úti
les y computadoras así como
dotar al 100 de las escuelas
con internet y promoverpor lo
menos en el 90 de escuelas
que haya enseñanza de inglés
y tecnologías Y se impulsará
la práctica deportiva dijo

Foto Especial

El candidato Renán Barrera aseveró que es necesario garantizar
un medio ambiente sano para la protección de los menores
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#PABLOLEMUS

MODERNIZARA ATENCION
PARA MENORES Y JÓVENES

ESTADOS

ELHERALDODE

MEXICO COM

Pablo Lemus candidato a la

gubernatura de Jalisco por
Movimiento Ciudadano pre

cisó que su proyecto de la Ciudad
delasNiñasyNiñosesuna política
transversal en favor de las infancias

Refirió que se modernizarán los
modelos de cuidados en las Casas

Hogar y se habilitarán 12 nuevos
Centros de Atención Integral para
menores y adolescentes en situa
ción de vulnerabilidad

Lemus detalló que se construi
ráncuatroCentrosdeAutismoen la

entidad y el gobierno estatal cubrirá
al 100 por ciento los tratamientos
para las niñasy niños con cáncer

Dijoquesepromoverá habilida
des como el pensamiento crítico y
la resolución de conflictos #MISION I Va por prevenir el embarazo infantil
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#UBIADENNISE

FIRMA PACIO PARA
IMPULSARA LA INFANCIA

ESTADOS

REDACCIÓN O ELHERALDODE
MEXICO COM

La candidata a gobernadora
Libia DenniseGarcía firmó los
Pactos Guanajuato Uniendo

Fuerzay Corazón para la construc
ción de una sociedad equitativa
segura y próspera para los niñas
niños y adolescentes

Libia se comprometió a gene
rar desarrollo escolar brindando
capacitación actualización eva
luación y sueldos justos al cuerpo
de docentes

Hoy tenemosqueverla educa
ción como un elemento transfor

madorde la sociedad Hoytenemos
que hacer que las escuelas sean
un espacio seguro para las niñas
y niños Tenemos que garantizar
que tengan alimento sano variado
y suficiente indicóEJECUTAN I Tres organismos darán seguimiento
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LA OPOSICIÓN
SE ENCUENTRA
DESESPERADA
JORGE MÁYNEZ
Presumióque tras el
segundo debatepresi
dencialj su j rce idri
positiva subióun 52
REDACCIÓN CONTRARÉPLICA

El caiulidalo presidencial de Movimiento
Ciudadano MC Jorge Alvarez Máynez
señaló ue percibe desesperación en
tre la alianza opositora encabezada por
Xóchitl Calvez debido al incremento de
simpatías y popularidad en las últimas
semanas

Al respecto también
respondió al empresario
Claudio X González de

que él podría aceptar que
la coalición tricolor se

decante por MC solo si los
dirigentes del Reyqlucionario
Institucional Al
Moreno y el de Acción
Nacional Marko Cortés
renuncian a ser dirigentes

plurinominales
Percibo una ligera desesperación de la

alianza PRI PAN Ya les habrán informado
que van a quedar en tercer lugar expresó
en sus redes sociales

Les repito si lo importante es que no
gane Morena su declinación es bienveni
da con una condición Que Alito y Marko
renuncien Y también a suspluris añadió

También presumió que tras el segundo
debate presidencial la percepción positiva
en favor de Alvarez Máynez se incrementó
hasta en 52

Tras la realización del segundo debate
entre los candidatos presidenciales au
mentó la precesión de los dirigentes del
PAN y PRI para asegurar el triunfo en las
elecciones del 2 de junio

pan JORGE MÁYNEZ
Candidato presidencia de MC

dedinaciónesbiem
CQn unacondicw

también a sus pluris

Ya les habrán informado que van a que
dar en tercer lugar expresó Cuartoscuro
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Consejera Claudia
Zavala empleada

de la derecha
El líder morenista Mano Delgado
acusa a la funcionaría electoral
queremos un INE imparcial dice

Reclama que censuró con pretexto
estúpido spot de Claudia Sheinbaum
sobre nuevos programas sociales

Exhibe que la comisión de quejas
que preside Zavala avaló spots del
PAN y son sobre guerra sucia

QUEREMOS UN INE IMPARCIAL
CONSEJERA ES UNA EMPLEADA
DE LA DERECHA DELGADO
EL PRESIDENTE nacional de Morena
Mario Delgado Carrillo exigió al Instituto
Nacional Electoral INE ser un árbitro
imparcial en el actual proceso electo
ral y no beneficiar a la derecha Esto
luego de que la Comisión de Quejas y
Denuncias presidida por Claudia Zavala
Pérez avalara spots del Partido Acción
Nacional PAN que tienen su origen en
la guerra sucia contra la 4T en redes
sociales mismos que no reconoció pre
viamente como propios

En conferencia de prensa Mario Del
gado señaló que Morena impugnó dos
spots del PAN que han salido al aire re
cientemente como propaganda oficial
pero que en realidad su contenido es
casi igual a otros que fueron difundidos
en redes sociales sin que los reco
nocieran entonces como promoción
suya El exdiputado federal destacó
que fue Claudia Zavala la consejera que
finalmente aprobó los promocionales

panistas y enfatizó que es la misma que
está impidiendo investigaciones sobre
la Guerra Sucia de la oposición

Ante eso Mario Delgado exigió que
haya un árbitro electoral imparcial y un
INE que no está controlado por la dere
cha ni permita ese tipo de contenidos
negativos para que no haya riesgo de
manipulación de la gente rumbo al día
de la elección

Finalmente instó a la Comisión de
Quejas y Denuncia a no estar en contra
del movimiento de la Cuarta Transfor

mación pues acusó que está entre
gada a la derecha haciendo trampas
permanentemente Tras ello precisó
que no critica a todos los que integran
dicho órgano ya que Rita Bell López
Vences y Arturo Castillo Loza suelen
variar en sus sentidos del voto no
obstante insistió en que Claudia Zavala
empleada de la derecha y tiene consig
na de parar a la 4T
Francisco Mendoza Nava
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Tacho de pretexto estúpido censura a
Sheínbaum Cuartoscuro
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Difícil ampararse contra reforma en hidrocarburos
DIANA GANTE

La decisión de la Suprema
Corte de Justicia SCJN de
avalar la constitucionalidad
de los artículos reformados
en 2021 a la Ley de Hidrocar
buros complicará la obten
ción de amparos para aque
llos permisionarios que ten
gan alguna afectación con los
actos aplicados

Julia González consejera
de la firma González Calvillo
dijo que la decisión de la Cor
te resultó sorpresiva pues si
bien no todos los cambios
debían considerarse incons
titucionales algunos otros
requieren un mayor análisis
para no afectar al sector

La decisión de la Corte
ahora complica la defensa
de aquellos permisionarios
que consideren tener alguna
afectación pues será difícil la
obtención de un amparo con
el precedente que ha marca
do la Corte

Finalmente esos ampa
ros ya sabiendo que la Cor
te se pronunció por la validez
de estos artículos van a tener
que estar más centrados en
porqué la autoridad incum
plió algún requisitos durante
el acto propio de aplicación
algo muy específico dijo

Empresarios gasolineros
que prefirieron no ser iden

tificados consideraron ries
goso el cambio que permite
la suspensión de permisos
y la ocupación de instalacio
nes en caso de que considerar
que las empresas no cumplan
con los requisitos

Alguna autoridad que vi
site un negocio cualquiera
e invoque la Ley y aplique
algún criterio poco claro
afectará gravemente a la em
presa dijeron

El lunes la SCJN avaló
que los cambios impulsados
por la actual Administración
en materia de hidrocarburos
no eran inconstitucionales
por lo que se desestimó la ac
ción de inconstitucionalidad
presentada por los senadores
de Oposición en 2021

La Suprema Corte declaró la constitucionalidad de los
cambios de la Ley de Hidrocarburos Estos son los artículos
reformados

6 TRANSITORIO revocación que operan y que no cum
de permisos que no cumplan píen el almacenamiento

con los requisitos correspon 57 Y 59 B S supervis 6n
dientes o infrinjan disposicio tempora de os perm sos por
nesdelaLey causas de seguridad o ener
51Y 4 TRANSITORIO cumplir gía nacional y su ocupación
con la cantidad mínima de por parte de las empresas del
almacenamiento de petrolí Estado
feros para solicitar un permi
so y revocación para aquellos Fuente SCJN
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Reforma a amparo violenta acuerdos globales ICC
GISELLE SORIANO
CIUDAD DE MÉXICO

La Camara Internacional de Co
mercio en México ICC México
considera que la aprobación de
la reforma a la Ley de Amparo
violenta instrumentos interna
cionales como el Pacto de SanJo

sé que tutela las debidas garan
tías judiciales

Se puntualizó que una ma
nifestación específica de estas
garantías es impedir que la du
ración del proceso judicial se
traduzca en un daño grave para
quien lo promueve

La organización detallo en un
comunicado que la aprobación
de esta iniciativa es un acto de in

constitucionalidad que reducirá
de formaimportante lavigenciay
eficaciade los derechos humanos

frente a actos presuntamente ar
bitrarios de las autoridades

Se haceun llamado alaSupre
ma Corte deJusticia de laNación
SCJN para que unavez que lle

guen a su ámbito las acciones de
inconstitucionalidad de esta re

forma sevele por la seguridadju
rídica de los mexicanos así como
del sistema económico explicó

Consejo empresarial
La reforma a la Ley de Ampa
ro deteriorará el acceso a meca

nismos legales que permitan a
los ciudadanos defenderse de

posibles violaciones a derechos
humanos aseguró el Consej o de
Empresas Globales

Enun comunicado afirmó que
las modificaciones aprobadas afec
tanlos medios de defensaparaga
rantizarlos derechos de los ciuda

danos particularmentede los más
vulnerables ya que es un acto que
va en detrimento de una imparti
cióndejusticiaefectiva
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CONFÍAN EN LA SUPREMA CORTE

Repudian reforma
a Ley de Amparo
INTERNATIONAL
Chamber of
Commerce México

dice que violenta
instrumentos
internacionales
donde está el país
DE LA REDACCIÓN

nacional gimm com mx

La International Chamber of
Commerce México ICC Mé
xico considera que la apro
bación de la iniciativa de
reforma a la Ley de Ampa
ro por el Poder Legislativo
en materia de suspensión
del acto reclamado e in
constitucionalidad de nor
mas generales reducirá en
forma importante la vigen
cia y eficacia de derechos

humanos frente a actos pre
suntamente arbitrarios de las
autoridades

Asimismo la reforma
violenta instrumentos inter
nacionales a los cuales se ha
adherido nuestro país como
es el Pacto de San fosé que
tutela las debidas garantías
judiciales dijo

Hizo un llamado a la Su
prema Corte de Justicia de la

Nación para que unavez que
lleguen a su ámbito las accio
nes de inconstitucionalidad
de esta reforma vele por la
seguridad jurídica de las y los
mexicanos y del ecosistema
económico financiero del
país que se verá gravemente
afectado por esta modifica
ción a la ley

En ICC México tenemos

la convicción de que el máxi
mo tribunal de México velará

por la defensa de la Consti
tución y los tratados inter
nacionales y pondrá un alto
a esta reforma que afecta
principalmente a las perso
nas que menos tienen al eli
minar tratándose de juicios
de amparo los efectos ge
nerales de la suspensión del
acto reclamado para la in
constitucionalidad de nor
mas generales

Se pretende atar de manos a
los jueces para que ellos ya
no sean quienes determinen
cuál debe ser el alcance de

la suspensión y cuándo hay
una afectación no

ICC MÉXICO
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Se retuvo a Oseguera para
evitar escarnio extranjero
ALBERTO MORALES

Y PEDRO VILLA

nacion eluniversal com mx

La secretaria de seguridad Rosa
Icela Rodríguez reconoció que
se demoraron en cumplir la or
den de un juez para liberar a
Abraham Rodolfo Oseguera
hermano de Nemesio Oseguera
líder del Cártel de Jalisco Nueva
Generación CJNG pues bus
caron retenerlo para cuidar a la
población a las instrucciones
de seguridad y evitar el escar
nio de gobiernos extranjeros

Aunque el juez había dado
un ultimátum de tres horas se
determinó no acatarlo de inme

diato para copiar toda la infor
mación y proteger la dignidad
del Estado aunque esto último
haya implicado el castigo de
dos multas de 25 mil pesos que
pagaremos pues consideramos
que era mejor esperar a ser víc
tima del escarnio por parte de
gobiernos extranjeros

En la conferencia de prensa
del presidente Andrés Manuel

López Obrador la titular de la
Secretaría de Seguridad y Pro
tección Ciudadana SSPC dijo
que el hermano de Rodolfo
Oseguera El Mencho es una
pieza clave en la estructura del
Cártel de Jalisco Nueva Genera

ción y un asunto de relevancia
y de interés para el país por
ello solicitaron a la Suprema
Corte de Justicia de la Nación
SCJN revisar la decisión del

juez Rogelio León Díaz Villa
rreal quien decretó no vincu
larlo a proceso y ordenó su in
mediata liberación el domingo
pasado a las 4 30 horas

Ante ello el máximo tribu
nal respondió al gobierno de
México por escrito justificando
el actuar del juez criticó la
funcionaría de seguridad

Informó que también se pi
dió a autoridades de Estados
Unidos información procesos o
denuncias pendientes en contra
de Abraham Oseguera con el
fin de no ser omisos en la lucha
binacional contra el tráfico de
drogas y armas pero respondie

ron que no había procesos u or
denes pendientes en ese país
por lo que fue liberado

Rosa Icela Rodríguez acusó
que el juez Díaz Villarreal no to
mó en cuenta las paiebas apor
tadas por la Fiscalía General de
la República no las valoró ade
cuadamente y no dio tiempo a
la representación social para co
nocer y desvirtuar las pruebas
presentadas por la defensa

Dio validez plena a indicios
de la defensa videos editados y
segmentados en los que se pre
sume una manipulación men
cionó la funcionaría

Antes el subsecretario de se
guridad Luis Rodríguez Bucio
acusó que el juez Rogelio León
Díaz Villarreal basó su decisión

de no vincular a proceso a Don
Rodo por el contenido de varios
videos que indicó pudieron ser
editados o manipulados

El juez que lo apoyó lo fa
voreció es Rogelio León Díaz
Villarreal juez de control ads
crito al Centro Penal de Justicia
del Penal Federal en el Estado
de México en Almoloya

Juez ignoró las pruebas aportadas por la Fiscalía General de la
República en la liberación de Abraham Oseguera dice SSPC

ROSA ICELA RODRÍGUEZ
Secretaria de Seguridad

Aunque el juez Había
dado un ultimátum de
tres horas se determinó
no acatarlo de
inmediato para copiar
toda la información y
proteger la dignidad
del Estado
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Fondo de pensiones exige
130 mil mdp para 10 años
Hacienda El presidente López Obrador puso una fecha y tenemos que apurarnos en
tratar de prefondear cerca de 6o mil millones en mayo destaca el subsecretario Yorio
FERNANDA MURILLO
CIUDAD DE MÉXICO

El Fondo de Pensiones del Bien

estar promulgado por el Ejecu
tivo ayer por la tarde en el Diario
Oficial delaFederación requerirá
130 mil millones de pesos mdp
para su operación en los siguien
tes 10 años reveló el subsecreta
rio de HaciendayCrédito Público
SHCP GabrielYorio

El costo que se prevé para los
siguientes 10 años acumulado es
de 130 mil millones Y nosotros
estaríamosbuscando el recurso
en mayo De hecho el Presidente
ya puso una fecha Tenemos que
apurarnos en tratar de prefon
dear 60 mil mdp dijo

Explicó que para lograr este
fondeo se utilizarán la venta de

algunos activos del gobierno fe
deral nofuerade este asi como
algunos ahorros presupuéstales

Y obviamente una parte de
esto implicausar temporalmen
te laliquidez de cuentas inactivas
por más de 10 años que están en
las Administradoras de Fondo

deAhorro parael Retiro afores
como está previsto en la ley se
ñaló el subsecretario

Yorio remarcó que el espíritu
de esta reforma no es tomar los

activos de los trabajadores ma
yores de 70 años y ni es lo que se
vaabuscar

Estas cuentas siempre serán

reclamables Si despues de 10
años algunapersona quisiera pe
dir esa cuenta el gobierno lo pa
gará destacó

Resaltó que estos recursos
siempre van a ser reclamables y

el gobierno los pagara cuando lo
solicite algún deudo ojubilado

Pero estas cuentas inacti

vas tienen saldos muy bajos de
acuerdo con lo que reportan las
afores al gobierno es que son sal
dos que están fluctuando usual
mente entre 200 y 300 pesos La
realidad es que prácticamente
son saldos muypequeños que no
fueronreclamados en más deuna
década destacó

Deuda pública
Respecto a los resultados fiscales
durante el primer trimestre de
2024 SHCP anuncióqueladeuda
pública de México se ubicó en 15
billones448 mil423 8 millones de

pesos monto equivalente a 45 5
por ciento del producto interno
bruto PIB Esto representó una
disminución de 1 3 puntos por
centuales ante el 46 8 por ciento
registrado al cierre del añopasado

GabrielYorio destacó que este
nivel estáposicionando a Méxi
co favorablemente en compara
ción con otras economías emer

gentesypaíses con calificaciones
crediticias similares

Agregó que la deuda externa

del sectorpublicoestamostrando
una tendencia decreciente des

de el impacto de la pandemia en
2020 cuando el saldo alcanzó los
221 mil millones de dólares Para
finales deeste año señaló que este
sevio reducido sistemáticamente
a 213 mil millones

Este descenso sostenido en la

deuda desde 2020 a 2023 refleja
unagestiónprudente dijo
Calificación

HR Ratings decidió ratificar la
calificación sobre la deuda so
berana a largo plazo de México
en BBB G con perspectiva es
table y la nota de corto plazo de
HR3 G

En su reporte la firma seña
ló que esto fue en buena par
te resultado del desempeño de
la métrica de deuda neta como

porcentaje del PIB
En 2023 el saldo histórico de

los Requerimientos Financieros
del SectorPúblico se ubicó en46 8
por ciento medidapor debajo de
la estimación de 50 3 por cien
to que anticipamos en la revisión
anterior ala evaluación expuso
lacalificadora

El espíritu de esta
reforma no es to
mar los activos de
los trabajadores
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Elfuncionario enconferenciapor los resultados de ladependenciaalprimertrimestre JESÚS QUINTANAR
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Dan al Ejército terminal en NL
a AIFA no más subsidio AMLO
Aeronáutica El Aeropuerto Internacional del Norte se suma a las 11 bases bajo control
de Sedeña Felipe Ángeles llegó al punto de equilibrio financiero dice el mandatario
ROBERTO VALADEZ Y PEDRO DO

MÍNGUEZ CIUDAD DE MÉXICO

La Secretaría de Infraestructu
ra Comunicaciones y Transpor
tes SICT le entregó a la empre
sa Grupo Aeroportuario Ferro
viario de Servicios Auxiliares y
Conexos Olmeca Maya Mexi
ca misma que es manejada por
la Secretaría de la Defensa Nacio
nal Sedeña la operación delAe
ropuerto InternacionaldelNorte

Esta terminal aérea que se en
cuentra en Carretera Monterrey
Nuevo Laredo en territorio de los
municipios deApodacayCiénega
de Flores Nuevo León antes esta

ba en el control deAeropuertos y
ServiciosAuxiliares ASA

La empresa realizará un plan
maestro de desarrollo del aero

puerto elcualdeberáseraprobado
yactualizadocadacincoaños

De esta forma el grupo Olme
ca Maya Mexica ya adminis
tra 12 terminales aéreas en Mé
xico entre las que se encuentran
la de Nogales Ciudad Victoria
Tamuín Uruapan Puebla Ciu
dad Ixtepec TulumyChetumal

Más temprano el presidente
Andrés Manuel López Obrador
aseguró que el gobierno dejara de
subsidiar la operación del Aero

puerto InternacionalFelipeAnge
les AIFA luego de que alcanzara
su punto de equilibrio financiero
enelprimertrimestre de este año

En su conferencia matutina
el mandatario recordó que el AI
FA es la terminal aérea con más

transporte de carga en el país lo
que ha permitido tener ingresos
conutilidades enpoco tiempo

AIFA recibió subsidios por 2
mil 145 8 millones de pesos entre
marzo de 2022yel tercer trimes
tre de 2023 ayer se reportó que
superó el millón de pasajeros pa
raun lapso enero marzo

Lainstalación se encuentraen laciudad deApodaca ESPECIAL
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LEGISLADORES SE REÚNEN CON EL PRESIDENTE

López Obrador pide no
titubear ni zigzaguear
POR ISABEL GONZÁLEZ

iga gimm commx

El presidente de México An
drés Manuel López Obrador
se reúnió por última vez con
los legisladores federales
de Morena y de sus aliados
en el Congreso de la Unión
el Partido del Trabajo y el
Partido Verde Ecologista de
México

El mandatario federal les
dirigió un men
saje de agrade
cimiento a los
senadores y di
putados al ha
ber concluido
el periodo ordi
nario de sesio

nes y a un mes
de distancia de
que se lleven
a cabo las elec
ciones presi
denciales del 2
de junio

En ese men

saje según el
senador Ricardo Monreal
Ávila el Presidente les soli
citó también cerrar filas y no

tener titubeos hacia lo que
viene para México

Una reunión muy senti
da muy amable de amigos
El mensaje fue continuar
con el proceso de trans
formación que no haya ti
tubeos ni zigzagueos que
avancemos en el proceso de
cambio y transición política
que a partir del 18 se dio El
mensaje es muy claro con
tinuar cambiando al país y
profundizando la transfor
mación comentó al salir del
encuentro que se prolongó
más de una hora la noche del

martes

En el en
cuentro López
Obrador reco
noció el trabajo
de los legisla
dores para sa
car adelante
muchas de las
iniciativas im

pulsadas des
de el Ejecutivo
federal y se ex
presó por parte
de los partidos
de la coalición

un acto de so
lidaridad con el Presidente
ante la embestida tan feroz
y cruenta de la que es víc
tima el mandatario federal
desde el extranjero y parte
de los grupos conservadores
en México añadió Monreal

EL DATO

Objetivo
Leonel Godoy
dijo que hay que
reforzar las

campañas pues
es tiempo de
confrontación y
nosotros

queremos que
sea de ideas
que no haya
violencia

El presidente Andrés Manuel López Obrador recibió por última
vez a legisladores federales
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MANANERA

AIFA ya
genera
utilidades
Presidente
POR DAVID VICENTEÑO

clavicLvicentenoíj gimincomjnx

El Aeropuerto Internacional
Felipe Ángeles AIFA co
menzó a generar utilidades
y dejará de recibir subsidios
para su operación informó
el presidente Andrés Ma
nuel López Obrador

Ya tiene mucho tráfico
aéreo tanto de pasaje como
de carga ya es el aeropuer
to del país con más movi
miento de carga entonces
todo esto ha permitido que
ya tenga ingresos para fi

nanciar su operación con un
poco de utilidad afirmó

Durante su conferencia
matutina en Palacio Na
cional el presidente López
Obrador rechazó los se
ñalamientos a una de las
obras emblemáticas de la
presente administración
en el sentido de que no está
generando ganancias

Indicó que ante el in
greso de las primeras ga
nancias a dos años de su
inicio de operaciones de
jará de recibir subsidios

El AIFA es el que mueve más
carga en el país
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR Presidente de México

LA CONSEJERA CLAUDIA ZAVALA ESTÁ A FAVOR DEL BLOQUE CONSERVADOR Y
XjXliiÁ LA ÍT ESC Í XÍ EJ

Consejera Zavala está
contra la 4T AMLO
ACUSÓ A LA integrante
del Consejo del INE
de estar a favor del
bloque conservador

FRANCISCO MENDOZA NAVA
nacion contrareplica mx

Elpresidente Andrés Mannel
López Obrador AMLO sos
tuvo que la consejera elec
toral Claudia Zavala Pérez
integrante del Consejo Gene

ral del Instituto Nacional Electoral INE
está a favor del bloque conservador y en
contra del bloque de la Cuarta Transfor
mación Esto a partir de las posiciones
que ha adoptado en la discusión de te
rnas que lo inmiscuyen a él o Morena

En conferencia de prensa AMLO
declaró que en el INE hay una conseje
ra que está a favor del movimiento del
bloque conservador y en contra de su
movimiento abiertamente Al respecto
aseguró que esta ha llegado a tergiversar
lo que se dice en las conferencias ma
tutinas sin escrúpulos morales a fin de
generarle castigos Es capaz de mentir
agregó

abe destacar que aunque no men
cionó a nadie directamente el pasado
9 de agosto de 2023 López Obrador se
ñaló que Claudia Zavala desvirtuó sus
dichos para acusarlo de violencia de
género contra Xóchitl Calvez Ruiz Al
respecto esa mañana el mandatario dijo
que por sus filias con el Partido Acción
Nacional PAN la funcionaría electoral
decidió cambiar sus palabras para po
derle sancionary exigirle que no volviera
a hablar de la hoy aspirante presidencial
del PAN Partido Revolucionario Institu
cional PRI y Partido de la Revolución
Democrática PRD

En las últimas semanas esta ha sido
partícipe de distintas discusiones en el
INE corno la de la continuidad de las ma
ñaneras en el resto del proceso electoral
Al respecto señaló que no respaldaría la
petición de Bertha Xóchitl Gálvez Ruiz
de censurarla rueda deprensa diaria del
presidente López Obrador

orno colofón la omisión de Que
jas y Denuncias del INE presidida por
Zavala Pérez decidió el fin de semana
avalar que el PAN pautara corno propa
ganda oficial de Gálvez Ruiz comerciales
de guerra sucia contra Morena que son
casi idénticos a otros circulados en inter

netsin reconocimiento depropiedad por
parte del partido blanquiazul o alidos
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El
manda
tario se

ñaló que
la conse

jera del
INE es

capaz de
mentir
Cuartos
curo
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Despide AMLO a
legisladores que
culminaron su legislatura
EL MANDATARIO RECONOCIÓ su trabajo combatiendo la corrupción

CLAUDIA BOLAÑOS
nacion contrareplica mx

Elpresidente Andrés Mannel
López Obrador destacó la
reunión que tuvo la noche
de este martes con legisla
dores de Morena y partidos

aliados que hoy culminaron su periodo
legislativo El terna de la candidata de
estas tres fuerzas políticas a la Presiden
cia Claudia Sheinbaum no fue tocado
indicaron asistentes

En el Salón Tesorería desde donde se
transmiten las conferencias mañaneras
se realizó el evento en el que subieron
presentes integrantes del partido Verde
Ecologista y del Trabajo por supuesto
con los morenistas El evento fue a puer
ta cerrada y se conoció que no le no les
permitieron ingresar teléfono celulares
a los diputados y senadores

Sin embargo el mandatario posteó
dos fotografías en sus redes sociales y
un mensaje en el que les reconoce su
trabajo combatiendo la corrupción y la
transparencia Y también su labor legis
lativa ha sido caracterizada por su leal

tad al país y su incansable defensa de los
valores fundamentales de transparencia
y equidad Me reuní con legisladores
que terminan su periodo y actuaron
con lealtad al pueblo de México siem
pre lucharon contra la corrupción y a
favor de la justicia

A su salida Ignacio Mier coordinador
de los diputados de Morena dijo que se
trató de un encuentro cálido y en el que
ratificaron sus valores con el movimien

to de la regeneración nacional
Además fue un momento para rati

ficar su cercanía con el pueblo y reco
nocerlo corno su soberano

El mandatario también le dijo que
siempre tienen que velar por el bienes
tar y nunca atentar en contra el pueblo
su seguridad y Libertad

Cuestionado sobre si se tocó el terna

de Claudia sheinbaum abanderada la
presidencia por estos tres países Ig
nacio Miguel Velasco descartó que ese
terna se hubiera tocado Los legislado
res fueron solicitados para arribar a las
18 30 horas aunque la reunión inició a
las 19 horas y salieron aproximadamen
te un poco antes de las 9 de la noche
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El evento se realizó en el salón donde se lleva a cabo la mañanera Especial
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Ecuador debe
pagar por asalto
exige México
en La Haya
Delegación demanda que se adopten
medidas para proteger la embajada
así como los archivos que resguarda

INDER BUGAR1N Enviado

elmundo eluniversal com mx

La Haya México fue claro en su argumentación ante
la Corte Internacional de Justicia CIJ Ecuador cruzó
los límites con el asalto a la embajada en Quito el 5 de
abril y debe pagar las consecuencias

Alejandro Celorio quien encabeza la delegación me
xicana dijo a EL UNIVERSAL presente en la primera
audiencia que no sólo tenemos la altura moral sino
que la fuerza del derecho internacional está con noso
tros en su denuncia por la irrupción de las fuerzas
ecuatorianas para sacar al exvicepresidente Jorge Glas
acusado en el país sudamericano de corrupción

En la audiencia sobre las medidas cautelares que exi
ge México Celorio reclamó que se proteja a la embajada
y los archivos ahíguardados al expresarsudesconfianza
respecto al gobierno ecuatoriano

La delegación de Ecuador encabezadapor juristas in
ternacionales presenta hoy su respuesta a los señala
mientos mexicanos independientemente de que inter
puso su propia demanda ante la CIJ
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Cetorio en La Haya Moral
y el derecho con México
En primera audiencia ante la Corte Internacional de Justicia sobre el asalto a embajada
en Quito acusa a Ecuador de cruzar la línea teme por la seguridad de instalaciones

INDER BUGARIN Enviado

LaHaya En laaperturade lavista
sobre medidascautelares en la dis
puta contra Ecuador Alejandro Ce
lorio consultor jurídico y encangado
de litigar ante la Corte Internacional
de Justicia CLJ en nombre de Mé
xico afirmó que la moral y el dere
cho están del lado mexicano

Somos la parte ofendida no sólo
tenemos la altura moral la fuerza del
derecho internacional está con noso
tros dijo a EL UNIVERSAL Alejan
dro Celorio al debutar ante la máxi
ma autoridad encargada de dirimir
controversias entre dos Estados

Tenemos a favor que México
siempre se ha conducido en la de
fensaypromocióndel derecho inter
nacional Nos hemos apegado tanto
a las normas de los países receptores
que nos acogen como del derecho
internacionalensu totalidad indicó
Celorio quien junto a la embajadora
de México en Países Bajos Carmen
Moreno encabeza la delegación me
xicana compuesta exclusivamente
de funcionarios públicos

Pero también es un México
transformado que cree en símismo
que cree en la razón en la fuerza del

derecho por encima de la ley de la
fuerza como lo hizo Ecuador

Precisó que el regreso de México
a La Haya tras dos décadas de au
sencia pretende ser una llamada de
atención a la Corte y la comunidad
internacional en su conjunto sobre
la necesidad de que se pronuncien
y se impongan sanciones ejempla
res porque hoy en día una viola
ción del derecho internacional pa
rece que puede quedar impune

De ahí continuó la solicitud de
suspender a Ecuador de Naciones
Unidas hasta que no emita una dis
culpa pública Precisa que es crucial
que la Corte considere algún meca
nismo que permita a la Asamblea

General expulsar de manera inme
diata a aquellos países que cometan
violaciones similares como la incu
rrida por el gobierno ecuatoriano en
la Embajada de México el pasado 5
de abril y sin posibilidad de veto por
parte del Consejo de Seguridad

Las declaraciones de Celorio tu
vieron lugar durante la primera au
diencia oral de la disputa entre Mé
xico y Ecuador desencadenada por
la irrupción violenta de las fuerzas
de seguridadecuatorianas en laEm

bajada Mexicana en Quito para sus
traer al exvicepresidente Jorge Glas
Espinel refugiado ahí y perseguido
por la justicia

El proceso inicióayerconunavista
en la que la CLJ comenzó a examinar
la solicitud de México para ordenar a
Ecuador la adopción de medidas
cautelares México afirma que existe
riesgo de daño inminente e irrepara
ble para la embajada en Quito aban
donada a su suerte desde la suspen
sión de las relaciones bilaterales

A México le preocupa que las ins
talaciones sufran daños y los docu
mentos confidenciales propiedad de
la nación sean sustraídos por el go
bierno ecuatoriano u otros actores
No podemosesperaraque se resuel

va el fondo dejando a nuestra emba
jada y residencias personales despro
tegidas Pedimos protección para los
locales que podamos evacuar los
bienes los archivos y la información
No dudo que Ecuador ingrese en los
archivos o alguien más

En sus alegatos Celorio señaló
que el ingresoporlafuerzadeEcua
dor a nuestra embajada y el ataque
contra el personal y la dignidad de
nuestro personal diplomático debe
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tener consecuencias El asalto a la
embajada añadió planteaunagra
ve amenazaalmantenimiento de las
relaciones internacionales y es mo
tivo de grave preocupación para la
comunidad internacional

Advirtió que hay líneas en el de
recho internacional que no deben
cruzarse Lamentablemente la Re
pública del Ecuador las ha cruzado
yque al hacerlo Ecuadormostró el
desprecio por las normas funda
mentales umversalmente acepta
das y de larga data Esta conducta
crea un riesgo inminente de que
pueda ocurrir otra violación

Tras laaudiencia Celorio aseguró
que fuimos exitosos al presentar
nuestros alegatos pero admitió
que puede pasar como en cual
quier procedimiento judicial que la
Corte no comparta nuestras apre
ciaciones no nos otorgue las medi
das provisionales y entonces noso
tros tendríamos que tomar medidas
con mayor urgencia

Este miércoles toca el turno a

Ecuador de responder a los hechos
los argumentos y las acusaciones
elaboradas por la delegación mexi
cana y expuestas en formato oral
escrito y visual A diferencia de Mé
xico la delegación ecuatoriana está
conformada por juristas de renom
bre internacional como el veterano
Michael Wood asesor jurídico de la
Cancillería británica durante la cri
sis desencadenada por la guerra de
Iraky la incursión armada de la coa

lición internacional También figu
ra Sean Murphy reconocido profe
sor de Derecho Internacional de la
Universidad George Washington y
miembro asociado del Instituto de
Derecho Internacional

El equipo mexicano dividió su
presentación en varias fases co
menzando con la exposición del
contexto y la importancia del tema
a nivel internacional Después pre
sentó una cronología de los hechos
que reforzó con unvideo de la irrup
ción al recinto y el sometimiento del
jefe de la Cancillería Roberto Can
seco Posteriormente presentaron a
los magistrados una serie de escena
rios que podrían ocurrir de no adop
tar medidascautelares comoladi
vulgación de información confiden
cial y de interés nacional por el
eventual robo de los archivos

Al ser cuestionado sobre la con
trademanda presentada por Ecua
dor el lunes ante la CIJ por el asilo
político ofrecido a Glas y argumen
tando un flagrante uso indebido
de las instalaciones de una misión
diplomática y violación a las nor
mas de asilo Celorio dijo que era
una acción anticipada que no alte
ra la estrategia mexicana

Fue un distractor un intento
de sorprender al cinco para la ho
ra Refleja la calidad de los aboga
dos conocen la técnica pero tam
bién refleja la falta de argumentos
legales sólidos desconocimiento
del derecho diplomático

ALEJANDRO CELORIO

Consultor jurídico y encargado de
litigar ante la Corte Internacional de
Justicia en nombre de México

Es un México transformado
que cree en la razón

en la fuerza del derecho
por encima de la ley
de la fuerza como
lo hizo Ecuador

La contrademanda de
Ecuador fue un distractor
un intento de sorprender al
cinco para la hora Refleja
la calidad de los abogados
conocen la técnica
pero también refleja
la falta de argumentos
legales sólidos

éñíre
EL 17
DE DICIEMBRE

y el 5 de abril el
exvicepresidente
Cías estuvo

en la legación
mexicana
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El equipo mexicano lo encabeza Alejandro Celorio centro arriba y el ecuatoriano tiene a juristas de renombre internacional
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POLICIA DETIENE A CENTENAR DE MANIFESTANTES PROPALESTINOS
A petición de la Universidad de Columbia la policía de Nueva York entro anoche en el campus para arrestara los manifestantes propálesenos que se atrin
cheraron en el edificio Hamilton del campus hubo un centenar de detenidos que podrían ser acusados de allanamiento y hasta secuestro

Desalojan a manifestantes de
Columbia arrestan a decenas
Policía de Nueva York interviene en la protesta propalestina a pedido del plantel la
institución considera que en el grupo hay gente no afiliada a la universidad

Nueva York La policía de Nueva
York entró ayer por la noche en el
campus de la Universidad de Co
lumbia y desalojó a los manifestan
tes propalestinos que habían toma
do y se habían atrincherado en el
emblemático edificio Hamilton

Decenas de personas fueron
arrestadas y la policía advirtió que
podrían ser acusadas de robo daños
y allanamiento de morada Los ma
nifestantes acampados en el cam
pus podrían ser acusadas de allana
miento de morada y alteración del

orden publico
Las imágenes de la incursión de

la policía antimotines en el campus
dieron lavuelta al mundo y trajeron
ecos de 1968 cuando estudiantes
ocuparon este mismo edificio Ha
milton durante las protestas contra
la guerra de Vietnam También en
tonces la policía ingresó al campus
En los años 80 el inmueble fue ocu
pado nuevamente durante las pro
testas del Movimiento de Desinver
sión del Apartheid de Sudáfrica

Columbia se convirtió así en epi

centro de las protestas propalesti
nas que se extendieron a decenas de
otros recintos estudiantiles en Esta

dos Unidos en los que manifestan
tes exigen a las instituciones cortar
nexos con toda empresa o individuo
relacionado directa o indirectamen
te con la ocupación israelí así como
amnistía para todos los estudiantes

involucrados en las protestas
Agentesde policíacon equipo an

tidisturbios guiaban anoche a los
manifestantes que aparentemente
tenían las manos atadas a la espalda
con bridas lejos del edificio Por la
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manana un grupo de personas to
mó el edificio del campus y se atrin
cheró en su interior

La Universidad de Columbia
emitió un comunicado confirman
do que la policía ingresó a solicitud
de la propia universidad
infiltrados
Lamentamos que los manifestan

tes hayan optado por agravar la si
tuación con sus acciones Después
de que la Universidad se enteró de
la noche a la mañana que Hamil

ton Hall había sido ocupado des
trozado y bloqueado no nos quedó
otra opción dijo la universidad en
un comunicado Añadió que cree
mos que el grupo que irrumpió y
ocupó el edificio está dirigido por
personas que no están afiliadas a
la Universidad

La policía ingresó al campus des
pués de las 21 00 horas señaló A
primera hora del martes los mani
festantes decidieron escalar a una
situación alarmante e insostenible

incluyendo vandalismo rompi
miento de puertas y ventanas blo
queo de entradas y expulsión de
nuestras instalaciones y de los tra
bajadores de seguridad pública y
estamos respondiendo adecuada
mente como hemos dejado claro
desde hace tiempo que haríamos
La seguridad de nuestra comuni
dad especialmente de nuestros
alumnos sigue siendo nuestra má
xima prioridad concluyó

Más allá del castigo que impon
ga la policía la universidad había
advertido que los manifestantes

que se atrincheraron en el edificio
serían expulsados

El alcalde Eric Adams y otros cul

paron a agitadores externos no
afiliados a Columbia por algunas de
las protestas destructivas e instaron
a los estudiantes y manifestantes a
irse El comisionado de la policía de
Nueva York Edward Caban dijo
que hemos visto actores externos
profesionales involucrarse en estas
protestas incluida la ocupación de
un edificio universitario

Antes de que los agentes ingresa
ran al campus el Departamento de
Policíade NuevaYork recibió un avi
so de la Universidad de Columbia
autorizando a los agentes a tomar
medidas dijo un funcionario poli
cial a The Associated Press

Al interior del recinto universita
rio los jóvenes recibieron un correo
electrónico del Equipo de Manejo
de Operaciones de Emergencia de la
Universidad pidiéndoles mante
nerse a resguardo por su seguridad
debido a la mayor actividad en el
campus de Morningside El incum
plimiento puede dar lugar a medi
das disciplinarias Eviten la zona
hasta nuevo aviso

Más allá del operativo de anoche
la Universidad pidió a la policía
mantener su presencia en el cam
pus al menos hasta el 17 de mayo

Los estudiantes habían vuelto a

levantar tiendas de campaña desa
fiantemente después de que la po
licía despejara un campamento en
la universidad el 18 de abril y arres
tara a más de 100 personas Los es

tudiantes habían estado protestan
do en el campus de Manhattan des
de el día anterior oponiéndose a la
acción militar israelí en Gaza y exi
giendo que la escuela desinvierta en
empresas que según afirman se es
tán beneficiando del conflicto

Las protestas se han extendido a
los campus desde California hasta
Massachusetts a medida que se
acercan las ceremonias de gradua
ción de mayo lo que aumenta la
presión sobre las escuelas para que
expulsen a los manifestantes Más
de mil manifestantes han sido
arrestados en las últimas dos sema
nas en campus universitarios de es
tados como Texas Utah Virginia
Carolina del Norte Nuevo México
Connecticut Louisiana California y
Nueva Jersey algunos después de
violentos enfrentamientos con po
licías con equipo antidisturbios

Aléjense de esta situación ahora
y continúen su defensa por otros
medios había aconsejado el alcal
de Adams a los manifestantes de
Columbia Esto debe terminaraho
ra La Casa Blanca condenó los he

chos en Columbia y la Universidad
Politécnica Estatal de California
Humboldt donde los manifestan
tes habían ocupado dos edificios
hasta que agentes intervinieron y
arrestaron a 25 personas El presi
dente Joe Biden cree que la ocupa
ción de un edificio académico por
parte de estudiantes es un enfoque
absolutamente equivocado dijo el
portavoz del Consejo de Seguridad
Nacional John Kirby Agencias
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Policías de Nue
va York con

equipo antidis
turbios rumbo
a la Universidad
de Columbia Los oficiales arrestaron a manifestantes que habían tomado el edificio

Hamilton en la Universidad de Columbia en la ciudad de Nueva York

Oficiales de Nueva York con equipo antidisturbios irrumpen en un edificio de la Universidad de Columbia donde los estudiantes
propalestinos estaban atrincherados
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Entran en vigor normas a favor de la infancia
ALBERTO ACOSTA

metropoli eluniversal com mx

El Gobierno capitalino expidió
un paquete de reformas a la Ley
de los Derechos de Niñas Niños
y Adolescentes de la Ciudad de
México en las cuales se brindan

mayores garantías de respeto
cuidado y atención a ese grupo
poblacional por parte de las au
toridades locales

En una edición Bis de la Ga
ceta Oficial se publicaron el lu
nes cuatro decretos mediante
los cuales el Congreso local
aprobó modificaciones a los ar
tículos 1 2 4 41 43 47 75 76
85 y 87 de la referida ley

En los artículos 75 76 y 85 las
reformas tienen el propósito de
garantizar que en todos los pro
cesos judiciales y de procura
ción de justicia donde se diri
man controversias que les afec
tan las personas menores sean
escuchadas y tomadas en cuen
ta conforme a su edad desarro
llo evolutivo cognoscitivo y ma
durez por lo que se obliga a las
autoridades correspondientes a

informarles en formatos de lec
tura fácil y otros medios que les
permitan comprender los proce
sos de forma sencilla y clara

En el artículo 87 las modifica
ciones están relacionadas con
las garantías que deben tener las
niñas niños y adolescentes
cuando sean víctimas o testigos
de violación a sus derechos hu
mano o de algún delito en cuyo
caso las autoridades deberán
adoptar en todas las etapas del
procedimiento las medidas ne
cesarias para evitar la revictimi
zación de los menores

Las reformas al artículo 47 es
tán relacionadas con sus dere
chos a la lactancia y la alimen
tación y particularmente se in
cluye una nueva disposición
mediante la cual se obliga a las

autoridades a establecer progra
mas y campañas permanentes
de información y concientiza
ción orientadas a la prevención
oportuna del suicidio

En los artículos 1 4 41 y 43
se incorporan disposiciones en
caminadas a garantizar la crian
za positiva definida como el
conjunto de prácticas de cuida
do protección formación y guía
que benefician el desarrollo bie
nestar crecimiento saludable y
armonioso y autonomía progre
siva de las niñas niños y adoles
centes tomando en cuenta su
edad facultades características
cualidades intereses motivacio
nes límites y aspiraciones sin
recurrir a castigos corporales o
físicos ni castigos humillantes
salvaguardando el interés supe
rior con un enfoque de respeto
a sus derechos humanos

En tanto con las modificacio
nes al artículo 2 se establece
que las niñas niños y adoles
centes en orfandad por femini
cidio tendrán acceso prioritario
a los programas sociales que
otorga el gobierno local
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